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КХЛ как организация 

 
Президента КХЛ Морозова наградили орденом Дружбы (Р-Спорт) 
Президент КХЛ Морозов награжден орденом Дружбы 

перейти к статье 

Президента КХЛ Алексея Морозова наградили орденом Дружбы (ТАСС) 
Глава лиги является серебряным призером Олимпиады и двукратным 
чемпионом мира  

перейти к статье 

Путин наградил орденом Дружбы президента КХЛ Морозова (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Путин наградил орденом Дружбы президента КХЛ Морозова  

перейти к статье 

Президента КХЛ Алексея Морозова наградили орденом Дружбы (Мир24 
(mir24.tv)) 
Президенту Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексею Морозову вручили 
орден Дружбы. Указ президента Российской Федерации Владимира Путина 
размещен на официальном интернет-портале правовой информации.  

перейти к статье 

Владимир Путин наградил президента КХЛ Морозова орденом Дружбы 
(Чемпионат.com) 
Президент Российской Федерации Владимир Путин наградил президента 
Континентальной хоккейной лиги Алексея Морозова орденом Дружбы, 
сообщается на официальном интернет-портале правовой информации. 

перейти к статье 

Президента КХЛ Алексея Морозова наградили орденом Дружбы 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов награжден 
орденом Дружбы.  
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Тренер и функционер предложил провести финал Кубка Гагарина на 
нейтральной площадке (Чемпионат.com) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов в следующем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги предложил провести финальную серию Кубка 
Гагарина на нейтральной площадке. 

перейти к статье 



 

 

Артюхин - о программе помощи игрокам: у нас это не зайдет, другой 
менталитет (Чемпионат.com) 
Бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин заявил, что не 
видит смысла в организации программы помощи игрокам в Континентальной 
хоккейной лиге. 
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Дементьев: нам нужно много что сделать как в КХЛ, так и в детском хоккее 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев рассказал, как относится к идее 
создания в КХЛ программы помощи игрокам по примеру НХЛ. За океаном в такую 
программу обратились российские хоккеисты Евгений Кузнецов и Валерий 
Ничушкин. 

перейти к статье 

В новосибирском минспорте рассказали о штрафе ХК "Сибирь" за ошибку 
с легионером (ФедералПресс (fedpress.ru)) 
ХК "Сибирь" подал заявление в совместную дисциплинарную палату ФХР и КХЛ 
на рассмотрение ситуации, связанной с нарушением лимита на легионеров КХЛ 
и присуждением клубу четырех технических поражений.   
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Папуасы на льду, или Большие деньги на маленькие цели (Труд (trud.ru)) 
Руководство КХЛ планирует вернуться к пяти легионерам в клубе  

перейти к статье 

Девятый тур Кубка Гагарина: от Ростова-на-Дону до Астрахани 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 В рамках партнерства компании "Ростелеком" и Континентальной Хоккейной 
Лиги пройдет тур Кубка Гагарина по городам Южного федерального округа перед 
стартом плей-офф сезона 2023/2024. 
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2100 детей посетили "Урок хоккея" от "Нефтехимика" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня на "Нефтехим Арене" "Нефтехимик" провел рок "Урок хоккея КХЛ".  
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Риду Буше осталось забросить четыре шайбы до повторения рекорда 
Мозякина (Чемпионат.com) 
В Омске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Авангард" принимал 
"Спартак".  

перейти к статье 

"Барыс" первым на Востоке потерял шансы на попадание в плей-офф 
(Чемпионат.com) 
В Астане (Казахстан) закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Барыс" 
принимал санкт-петербургский СКА.  

перейти к статье 



 

 

Голдобин и Цыплаков стали третьей парой игроков КХЛ, кто забил 30+ 
голов в одной команде (Чемпионат.com) 
В Омске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Авангард" принимал 
"Спартак".  

перейти к статье 

Шабанов обновил рекорд "Трактора" по голам за сезон регулярки, а также 
повторил клубный рекорд по очкам (Sport24.ru) 
Нападающий "Трактора" Максим Шабанов обновил рекорд клуба по голам за 
один сезон регулярного чемпионата КХЛ  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" снова проиграл аутсайдеру, ЦСКА не выходит из кризиса. 
Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com) 
"Амур" выбрался на восьмое место Востока, "Барыс" потерял шансы на плей-
офф. 

перейти к статье 

Барбер - в глухом запасе, а Кошелев повторил рекорд по 
результативности (Казанские ведомости (kazved.ru)) 
 Что с новичками "Ак Барса"? 
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Выиграли, но в плей-офф не вышли: "Ак Барс" разобрался с "Трактором" 
(KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Встреча могла определить следующего участника плей-офф. 
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Приглушили мотор "Трактору": "Ак Барс" вновь на четвертом месте 
Востока (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Казанский "Ак Барс" одержал трудовую победу над челябинским "Трактором" в 
рамках встречи регулярного чемпионата Фонбет КХЛ.  

перейти к статье 

Главный тренер "Трактора" пожаловался на неубранный снег в "Татнефть 
Арене". Из-за него команда якобы проиграла (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"Сугробам за воротами можно записать результативный балл". 

перейти к статье 

Обвинение в нанесении травмы и отсутствие санкций: силовой прием 
Холодилина на Толчинском вызвал резонанс в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ не стал наказывать нападающего 
"Авангарда" Никиту Холодилина по итогам матча со СКА.  

перейти к статье 

Борис Ротенберг прокомментировал высказывание Романа Ротенберга о 
Кравце (ТАСС) 



 

 

Ранее главный тренер СКА после матча с "Авангардом" заявил, что наставник 
омского клуба Михаил Кравец дал установку травмировать нападающего 
петербургской команды Сергея Толчинского 

перейти к статье 

Ротенберг: "Барыс" - отличная команда. Все матчи в Астане - кость в 
кость" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал волевую победу над 
"Барысом" в матче регулярного чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

Ротенберг о новой арене СКА: "Мы даже лучше, чем "Камп Ноу" - хоккей 
интереснее футбола. Не надо лететь ни в Детройт, ни в Нью-Йорк, ни в 
Эдмонтон. У нас в Петербурге лучшая арена в мире" (Sports.ru) 
Роман Ротенберг считает, что новая арена СКА лучше стадиона "Барселоны".  

перейти к статье 

Артем Батрак: "СКА смотрится блистательно, уверенно идет за Кубком 
Континента. Одна из фишек команды - давление с первых секунд и 
активная игра" (Sports.ru) 
Артем Батрак высоко оценил выступление СКА.  

перейти к статье 

"Не тот результат, который мы хотели". Нельсон Ножье рассказал о 
поражении от СКА, неприятном тренде "Барыса" и цели на остаток сезона 
КХЛ (Sports.kz) 
Единственную шайбу " Барыса " в домашнем матче Континентальной хоккейной 
лиги против СКА забросил Нельсон Ножье.   

перейти к статье 

Атмосферные качели СКА - ураган в Сибири и штиль в Казахстане (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com)) 
Концовка последнего гостевого турне в нынешнем чемпионате вышла для СКА 
нервной. 

перейти к статье 

Парад лучших снайперов КХЛ. Форварды "Авангарда" и "Спартака" 
устроили шоу (Советский спорт) 
Рид Буше сделал дубль, Максим Цыплаков забросил 30-ю шайбу в сезоне.  

перейти к статье 

"Авангард" с треском проигрывал "Спартаку"! А затем едва не выдал 
потрясающий камбэк (Чемпионат.com) 
Не хватило сил и эмоций после эпической битвы со СКА. 
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"Мне надо было лучше думать". Кравец - о провале молодого защитника 
"Авангарда" (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после домашнего поражения от 
"Спартака" (3:5) оценил игру молодого защитника клуба Артема Мурылева, 
который был на льду во время трех шайб красно-белых в матче. 

перейти к статье 



 

 

Жамнов - о Цыплакове: я сказал то, что вижу. Дело хоккеиста - 
прислушиваться или нет (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после победного матча с 
"Авангардом" (5:3) рассказал про отношение Максима Цыплакова к словам 
специалиста про изменение игры хоккеиста. 

перейти к статье 

"У нас здесь спорт, а не по блату". Главный тренер "Спартака" - о Матвее 
Заседе (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после победного матча с 
"Авангардом" (5:3) высказался о возможности нападающего Матвея Заседы 
попасть в основной состав красно-белых. 
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Жамнов рассказал, что просит хоккеиста "Спартака" Ковальчука больше 
бросать по воротам (ТАСС) 
По словам главного тренера красно-белых, упрекнуть нападающего в отсутствия 
старания невозможно 
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Кондратьев уверен, что "Сочи" входит в число клубов КХЛ, являющихся 
гордостью страны (ТАСС) 
Хоккейный клуб "Сочи" был основан в 2014 году 
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В "Северстали" сообщили, что у главного тренера Козырева ОРВИ (ТАСС) 
Остальные члены команды здоровы 

перейти к статье 

Егор Воронков: "Финансы в хоккее определяют не все, "Витязь" еще 
поборется" (Russia-hockey.ru) 
27-летний воспитанник и лидер обороны "Витязя" - после вчерашней победы над 
"Северсталью" (2:1 ОТ) - о сложном сезоне подмосковной команды, для Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

От Фетисова до Ковальчука. Самые возрастные игроки в истории КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Перед дэдлайном Николай Хабибулин, входящий в тренерский штаб "Торпедо", 
подписал полноценный контракт игрока.  

перейти к статье 

Запад стагнирует, Восток развивается (Allhockey (allhockey.ru)) 
В первом раунде на Западе мы можем увидеть сразу несколько знакомых 
противостояний, в то время как на Востоке многие битвы будут для нас в новинку. 
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Никакого понятия "тренер для топ-клуба" не существует. Мы создали 
тупой штамп (Allhockey (allhockey.ru)) 
Каждый специалист способен работать в командах с большими задачами. 

перейти к статье 



 

 

Главный тренер "Нефтехимика" Леонтьев: "Хотим создать команду с 

большим потенциалом, просто попадать в плей‑офф неинтересно" (Матч 

ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев заявил, что в ближайшие годы 
планирует создать в Нижнекамске молодую команду с большим потенциалом. 
Осенью 2023 года Леонтьев продлил контракт с "Нефтехимиком". 

перейти к статье 

Леонтьев - о работе в "Нефтехимике": "Получаю удовольствие от жизни в 
Нижнекамске, здесь созданы все условия для успешной работы" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев поделился эмоциями от трех лет 
работы в нижнекамском хоккейном клубе. 
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В хоккее нужны спортивные психологи, считает тренер "Нефтехимика" 
Леонтьев (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В хоккее нужны спортивные психологи, считает тренер "Нефтехимика" Леонтьев  

перейти к статье 

Олег Леонтьев: говорят, "Нефтехимик" - младший брат "Ак Барса". Лед 
покажет, кто старший, а кто младший (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев в интервью рассказал, как 
команда готовится к одному из решающих матчей сезона с "Сибирью".  

перейти к статье 

Тамбиев: "Локомотив" - одна из лучших в Лиге команд по игре один в 
один, там очень креативные и мощные нападающие" (Sport24.ru) 
Леонид Тамбиев, главный тренер "Адмирала", прокомментировал победу своей 
команды над "Локомотивом" в матче КХЛ .  
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Браташ: ждите от "Лады", мы всем покажем в плей-офф, если, дай бог, 
попадем туда (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ рассказал о поражении от "Амура" (0:1 Б) и 
заявил, что тольяттинский клуб усилит свою игру в розыгрыше Кубка Гагарина - 
2024, если попадет туда. 
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Тренер "Амура": мы не учитываем очки, которые потеряла "Сибирь" 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов высказался о победе на "Ладой" 
(1:0 Б) в Тольятти и заявил, что команда не учитывает снятие четырех очков у 
новосибирской "Сибири" при подготовке к матчам. 
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Даниил Сотишвили - о дубле в ворота ЦСКА и первом ассисте в карьере в 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий минского "Динамо" Даниил Сотишвили в интервью корреспонденту 
"БХ" Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ 
против ЦСКА (4:1). 
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КХЛ: судейство 
 

Рене Фазель: в Сочи была лучшая зимняя Олимпиада из тех, которые я 
посещал - Интервью ТАСС (ТАСС) 
В интервью ТАСС бывший глава Международной федерации хоккея (IIHF) 
швейцарец Рене Фазель рассказал, почему считает прошедшие 10 лет назад 
зимние Олимпийские игры в Сочи лучшими, и высказал мнение о причинах 
неудачного выступления российских хоккеистов на тех соревнованиях.  
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СДК 
 

Дисциплинарный комитет КХЛ огласил решение по Холодилину, который 
травмировал Толчинского (Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Авангард" - 
СКА и принял решение не накладывать на нападающего "Авангарда" Никиту 
Холодилина санкции, предусмотренные статьей 28 Дисциплинарного 
регламента КХЛ. 
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Защитника "Трактора" Яруллина оштрафовали за атаку Игоря Ларионова. 
(Ura.ru (ura.news)) 
Защитника "Трактора" Альберта Яруллина оштрафовали за атаку Игоря 
Ларионова 
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КХЛ отменила наказание нападающего "Салавата Юлаева" Шарова в 
матче с ЦСКА (ИА Башинформ) 
 Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ отменил наказание, наложенное на 
нападающего ХК "Салават Юлаев" Александра Шарова. Форвард был наказан 
на 37-й минуте матча с ЦСКА, который состоялся в Уфе 6 февраля. 
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Плющев не увидел злого умысла в силовом приеме Холодилина против 
Толчинского (RT (russian.rt.com)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
решение спортивно-дисциплинарного комитета Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) не наказывать нападающего омского "Авангарда" Никиту Холодилина за 
силовой прием против форварда петербургского СКА Сергея Толчинского в 
матче регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Кожевников: "Ротенберг - эмоциональный человек, он переживает за 
своих игроков" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
решении спортивно-дисциплинарного комитета КХЛ не наказывать нападающего 
"Авангарда" Никиту Холодилина за силовой прием против форварда СКА Сергея 
Толчинского в матче регулярного чемпионата. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

"Через пять-семь лет о Демидове и Рябкине будет говорить весь мир". 
Павел Лысенков - о раскладах перед плей-ин и молодых звездах 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Журналист "Матч ТВ" и хоккейный блогер Павел Лысенков в интервью 
официальному сайту МХЛ рассказал о фаворите плей-офф и дебютантах КХЛ, а 
также дал прогнозы на то, какая команда покинет "Золотой" дивизион на Востоке, 
и как будут выглядеть итоговые тройки плей-ин.  

перейти к статье 

В отношении защитника московского "Динамо" Игоря Вербицкого 
отменили дисциплинарное наказание (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "СКА-1946" - 
"Динамо" МСК, состоявшегося 7 февраля 2024 года.  

перейти к статье 

Форвард Иван Демидов обновил клубный рекорд "СКА-1946", набрав очки 
в 16 матчах подряд (Чемпионат.com) 
Нападающий системы СКА Иван Демидов отметился заброшенной шайбой и 
результативной передачей в игре за "СКА-1946" с МХК "Динамо" Москва (6:2). 

перейти к статье 

"Красная Армия" сыграет в плей-ин (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Армейцам придется пробиваться в плей-офф через дополнительный раунд.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения матча в Екатеринбурге (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей:  

перейти к статье 

Восемь главных судей ЖХЛ обслужат матчи Спартакиады (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
12 февраля начнется хоккейный турнир на Зимней Спартакиаде в Челябинске. В 
состав судейской коллегии вошли восемь главных судей ЖХЛ и шесть линейных.  

перейти к статье 

Сборная Санкт-Петербурга на Спартакиаде-2024: обзор команды и 
перспективы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
12 февраля начнется хоккейный турнир на Зимней Спартакиаде в Челябинске.  

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Экс-игрок "Вашингтона": если Овечкин не тянет уровень сборной России, 
то смысл его брать? (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин заявил, что если брать 38-летнего 



 

 

нападающего Александра Овечкина в сборную России, то лишь на 
определенную роль ветерана и игрока для игры в большинстве. 

перейти к статье 

Андрей Николишин назвал тройку вратарей для сборной России на 
Олимпиаде - 2026 (Советский спорт) 
По его словам, хоккеисты себя уже зарекомендовали.  

перейти к статье 

Андрей Николишин назвал тренеров, которые могли бы возглавить 
сборную России на ОИ-2026 (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин предложил кандидатуры на пост 
главного тренера сборной России по хоккею на Олимпиаде-2026. Пока ИИХФ не 
дала одобрение на участие российской сборной на турнире. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Россия U17 - Победитель 3Х3 Кубка Будущего (Федерация хоккея России 
(fhr.ru)) 
В Минске прошел турнир "3Х3 Кубок Будущего".  

перейти к статье 

"Вышли, кусанули и выиграли". 3х3 Кубок Будущего глазами победителей 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Итоги прошедшего в Минске турнира 3х3 Кубок Будущего коротко подвели его 
победители. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Российский нападающий "Лондон Найтс" заработал пять очков в игре 
юниорской лиги (Советский спорт) 
Газизова признали первой звездой игры.  

перейти к статье 

В Америке творится что-то необъяснимое с русской звездой! Тарасенко 
опять ищет команду, сменив 4 агента за 3 года (Sport24.ru) 
Новый агент россиянина имеет хорошие связи в "Оттаве".  

перейти к статье 

Щитов: Овечкин - патриот "Вашингтона", это знаковая фигура для города 
(Чемпионат.com) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов заявил о высокой значимости 38-
летнего российского нападающего Александра Овечкина для "Вашингтон 
Кэпиталз" и для столицы США в целом.. 

перейти к статье 

Экс-тренер "Металлурга" вышел на пятое место по победам в истории 
НХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

В Санрайзе завершился матч регулярного чемпионата НХЛ, в котором "Флорида 
Пантерз" нанесла поражение "Вашингтон Кэпиталз" (4:2). 

перейти к статье 

Разное 
 

Матч "Хоккей каждому" для детей с ограниченными возможностями 
пройдет в Казани в 9-й раз (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Благотворительный матч "Хоккей каждому" состоится 9 февраля в 18:30 на 
"Татнефть Арене".  

перейти к статье 

Издевался над ветеранами, шокировал всех безумными поступками, 
дрался с коллегами и игроками. Истории и Сумманене (Sport24.ru) 
Ярчайшая личность. 

перейти к статье 

В сборной Китая на квалификацию Олимпиады не оказалось ни одного 
игрока "Куньлуня" (Чемпионат.com) 
Сегодня, 8 февраля, в Великобритании стартует квалификация к Олимпийским 
играм - 2026 в группе Н, где выступает сборная Китая.  

перейти к статье 

Билл Герин будет генменеджером сборной США по хоккею на Олимпиаде 
2026 года (ТАСС) 
С 2019 года он занимает аналогичный пост в клубе НХЛ "Миннесота" 

перейти к статье 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Президента КХЛ Морозова наградили орденом Дружбы (Р-Спорт, Москва, 
8 февраля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов награжден 
орденом Дружбы, соответствующий указ президента РФ Владимира Путина 
опубликован на официальном интернет-портале правовой информации.  
Морозов возглавляет КХЛ с февраля 2020 года. До этого он занимал должность 
управляющего директора Молодежной хоккейной лиги (МХЛ).  
В качестве хоккеиста Морозов в составе сборной России стал серебряным 
призером Олимпийских игр 1998 года в Нагано, двукратным чемпионом мира, 
бронзовым призером домашнего чемпионата мира. На клубном уровне он 
представлял московские "Крылья Советов", ЦСКА и казанский "Ак Барс", а также 
клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Питтсбург Пингвинз".  

https://rsport.ria.ru/20240208/kkhl-1926228069.html 

Похожие сообщения (8): 

• Sport24.ru, Москва, 8 февраля 2024 

• Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 8 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 8 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президента КХЛ Алексея Морозова наградили орденом Дружбы (ТАСС, 
Москва, 8 февраля 2024) 
Президент РФ Владимир Путин наградил главу Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) Алексея Морозова орденом Дружбы. Документ опубликован на 
официальном портале правовой информации.  
Морозов занимает пост президента КХЛ с февраля 2020 года. С 2016 года 
является президентом московского клуба Олимпбет - Молодежной хоккейной 
лиги (МХЛ) "Крылья Советов", в котором начинал профессиональную карьеру 
(сезон-1993/94). После пяти сезонов в России Морозов отправился в 
Национальную хоккейную лигу (НХЛ), где на протяжении семи сезонов выступал 
за "Питтсбург". В 2004 году он вернулся в Россию, в составе казанского "Ак 
Барса" стал двукратным обладателем Кубка Гагарина (2009, 2010) и 
трехкратным чемпионом России (2006, 2009, 2010), одержал победу в Кубке 
европейских чемпионов (2007). Морозов завершил профессиональную карьеру в 
2014 году, проведя последний сезон в составе московского ЦСКА.  
Он является серебряным призером Олимпиады 1998 года и двукратным 
чемпионом мира (2008, 2009). На церемонии открытия Олимпийских игр 2010 
года Морозов был знаменосцем сборной России. 30 июня 2009 года был 
награжден медалью ордена "За заслуги перед Отечеством" II степени за 
большой вклад в победу сборной России по хоккею на чемпионатах мира в 2008 
и 2009 годах.  

https://tass.ru/sport/19936045 

К заголовкам сообщений 

https://rsport.ria.ru/20240208/kkhl-1926228069.html
https://sport24.ru/hockey/news-619223-putin-nagradil-ordenom-druzhby-prezidenta-kkhl-morozova
https://www.kommersant.ru/doc/6495762
https://www.championat.com/hockey/news-5427138-vladimir-putin-nagradil-prezidenta-khl-morozova-ordenom-druzhby.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/08/prezidenta-kkhl-alekseya-morozova-nagradili-ordenom-druzhby.html
https://allhockey.ru/news/show/506566-Putin_nagradil_ordenom_Druzhby_prezidenta_KHL_Morozova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014365_Putin_nagradil_ordenom_Druzhby_prezidenta_KKhL_Morozova
https://tass.ru/sport/19936045


 

 

Путин наградил орденом Дружбы президента КХЛ Морозова (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Президент России Владимир Путин наградил орденом Дружбы главу 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексея Морозова, соответствующий 
указ опубликован на официальном интернет‑портале правовой информации. 
 - За заслуги в области физической культуры и спорта, многолетнюю 
добросовестную работу наградить орденом Дружбы Морозова Алексея 
Алексеевича - президента общества с ограниченной ответственностью 
"Континентальная хоккейная лига", город Москва, - говорится в сообщении.  
Морозову 46 лет. Он был избран президентом КХЛ в феврале 2020 года. Ранее 
он выступал на позиции нападающего за "Крылья Советов", "Питтсбург 
Пингвинз", "Ак Барс" и ЦСКА. В составе сборной России Морозов стал 
двукратным чемпионом мира (2008, 2009) и серебряным призером Олимпийских 
игр‑1998. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014365_Putin_nagradil_ordenom_Druzh
by_prezidenta_KKhL_Morozova 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Президента КХЛ Алексея Морозова наградили орденом Дружбы (Мир24 
(mir24.tv), Москва, 9 февраля 2024) 
Президенту Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексею Морозову вручили 
орден Дружбы. Указ президента Российской Федерации Владимира Путина 
размещен на официальном интернет-портале правовой информации.  
Морозов является серебряным призером Олимпийских игр 1998 года, 
двукратным чемпионом мира по хоккею в составе сборной России, многократным 
чемпионом России в составе казанского "Ак Барса". Также он заслуженный 
мастер спорта России и бронзовый призер домашнего чемпионата мира. 
Алексей Морозов руководит КХЛ с февраля 2020 года. Перед этим он был 
управляющим директором Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). За всю свою 
спортивную карьеру президент КХЛ играл за московские "Крылья Советов", 
ЦСКА и клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Питтсбург Пингвинз". 
Ранее орден Александра Невского вручили заслуженному тренеру России по 
фигурному катанию Этери Тутберидзе. Церемония вручения прошла в здании 
Министерства спорта в Москве.  

https://mir24.tv/news/16580065/prezidenta-khl-alekseya-morozova-nagradili-
ordenom-druzhby 

К заголовкам сообщений 

Владимир Путин наградил президента КХЛ Морозова орденом Дружбы 
(Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Президент Российской Федерации Владимир Путин наградил президента 
Континентальной хоккейной лиги Алексея Морозова орденом Дружбы, 
сообщается на официальном интернет-портале правовой информации. 
Морозов возглавляет КХЛ с февраля 2020 года. Алексей - серебряный призер 
Олимпийских игр 1998 года, двукратный чемпион мира (2008 и 2009) в составе 
сборной России, многократный чемпион России в составе "Ак Барса", двукратный 
обладатель Кубка Гагарина. Заслуженный мастер спорта России (1998). На 
открытии Олимпийских игр 2010 года был знаменосцем сборной России. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014365_Putin_nagradil_ordenom_Druzhby_prezidenta_KKhL_Morozova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014365_Putin_nagradil_ordenom_Druzhby_prezidenta_KKhL_Morozova
https://allhockey.ru/news/show/506566-Putin_nagradil_ordenom_Druzhby_prezidenta_KHL_Morozova
https://mir24.tv/news/16580065/prezidenta-khl-alekseya-morozova-nagradili-ordenom-druzhby
https://mir24.tv/news/16580065/prezidenta-khl-alekseya-morozova-nagradili-ordenom-druzhby


 

 

В Национальной хоккейной лиге Морозов сыграл за "Питтсбург Пингвинз" 451 
игру, в которых забросил 84 шайбы и отдал 135 результативных передач, набрав 
в общей сложности 219 очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5427138-vladimir-putin-nagradil-
prezidenta-khl-morozova-ordenom-druzhby.html 

К заголовкам сообщений 

Президента КХЛ Алексея Морозова наградили орденом Дружбы 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Президент Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов награжден 
орденом Дружбы. Соответствующий указ Президента РФ Владимира Путина 
опубликован на официальном портале правовой информации. 
46-летний Морозов возглавляет КХЛ с февраля 2020 года. До этого он занимал 
должность управляющего директора Молодежной хоккейной лиги (МХЛ). С 2016 
года является президентом московского клуба Молодежной хоккейной лиги 
(МХЛ) "Крылья Советов", в котором начинал профессиональную карьеру игрока 
в сезоне-1993/94. 
Будучи хоккеистом, Морозов в составе сборной России стал серебряным 
призером Олимпийских игр 1998 года в Нагано, двукратным чемпионом мира и 
бронзовым призером домашнего чемпионата мира. 30 июня 2009 года был 
награжден медалью ордена "За заслуги перед Отечеством" II степени за 
большой вклад в победы российской национальной команды на мировых 
первенствах 2008 и 2009 годов. На церемонии открытия Олимпийских игр 2010 
года Морозов был знаменосцем сборной России. 
На клубном уровне Алексей Морозов представлял московские "Крылья Советов", 
ЦСКА и казанский "Ак Барс", а также команду Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Питтсбург Пингвинз". 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/08/prezidenta-kkhl-alekseya-morozova-
nagradili-ordenom-druzhby.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер и функционер предложил провести финал Кубка Гагарина на 
нейтральной площадке (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Российский тренер и функционер Игорь Бахмутов в следующем сезоне 
Континентальной хоккейной лиги предложил провести финальную серию Кубка 
Гагарина на нейтральной площадке. 
"Для разнообразия финальную серию Кубка Гагарина можно проводить на 
нейтральной площадке. Надо сделать голосование, добавить критерии, какие 
арены могут принять. Думаю, всем будет интересно, не будет переездов. 
Команды будут в равных условиях. За какую бы арену я проголосовал? Если 
главный критерий был бы по вместимости арены, то тогда новый дворец СКА. 
Должна быть внятная система отбора". 

https://www.championat.com/hockey/news-5427006-trener-i-funkcioner-predlozhil-
provesti-final-kubka-gagarina-na-nejtralnoj-ploschadke.html 

К заголовкам сообщений 

Артюхин - о программе помощи игрокам: у нас это не зайдет, другой 
менталитет (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
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Бывший нападающий СКА и сборной России Евгений Артюхин заявил, что не 
видит смысла в организации программы помощи игрокам в Континентальной 
хоккейной лиге. 
"Не уверен, что нам в России нужна такая программа. У нас другой менталитет. 
Если информация о том, что у игрока проблемы, попадает на публику, после 
этого его мало кто из клубов возьмет. Команды не захотят связываться, если 
хоккеист проходит реабилитацию. За океаном по-другому к этому относятся и 
понимают, что у человека могут быть срывы, падения, что он может пройти 
программу и у него все наладится. У нас это не зайдет сто процентов".  

https://www.championat.com/hockey/news-5426952-artyuhin-o-programme-
pomoschi-igrokam-u-nas-eto-ne-zajdyot-drugoj-mentalitet.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: нам нужно много что сделать как в КХЛ, так и в детском хоккее 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Хоккейный эксперт и агент Алексей Дементьев рассказал, как относится к идее 
создания в КХЛ программы помощи игрокам по примеру НХЛ. За океаном в такую 
программу обратились российские хоккеисты Евгений Кузнецов и Валерий 
Ничушкин. 
- Нам нужно много что сделать как в КХЛ, так в детском хоккее. Посмотрите, какое 
количество резонансных случаев происходит в детском хоккее - с обучением 
игроков, с поведением тренеров, с агрессивностью в раздевалках. Много шагов 
нужно предпринять, а потом уже в финале подходить к программе помощи 
хоккеистов, как в НХЛ. Вы не можете вырастить яблока без того, чтобы вырастить 
дерево. Сначала нужно вырастить дерево, а потом на нем появятся яблоки. 
- Как можно решить эти проблемы в детском хоккее? 
- Необходимо установить кодекс поведения для тренеров, родителей и самих 
игроков, который будет определять все взаимоотношения - кто, что, кому, когда 
и сколько может говорить. Совершенно точно нужно увеличить количество 
команд, которые участвуют в соревнованиях и снизить заявку до 15-17 полевых 
игроков, а не размазывать по 30-40 человек в составе и создавать непонятную 
конкуренцию и среду для коррупции. Много что можно сделать, в одном 
интервью не расскажешь, - сказал Дементьев. 

https://allhockey.ru/news/show/506565-
Dement_ev_nam_nuzhno_mnogo_chto_sdelat_kak_v_KHL_tak_i_v_detskom_hokke
e 

К заголовкам сообщений 

В новосибирском минспорте рассказали о штрафе ХК "Сибирь" за ошибку 
с легионером (ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 9 февраля 2024) 
ХК "Сибирь" подал заявление в совместную дисциплинарную палату ФХР и КХЛ 
на рассмотрение ситуации, связанной с нарушением лимита на легионеров КХЛ 
и присуждением клубу четырех технических поражений. За подобное нарушение 
команде грозит штраф. Об этом "ФедералПресс" сообщили в пресс-службе 
регионального министерства спорта.  
"Дисциплинарный комитет ФХР уже выразил готовность рассмотреть указанное 
заявление. Клуб ждет подтверждение от КХЛ в связи с этим. Указать размер 
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штрафа на данный момент не представляется возможным", - сообщили в 
ведомстве.  
Напомним, у хоккейного клуба "Сибирь" сняли очки за неправильные подсчеты 
легионеров. В текущем сезоне должны были играть три иностранных хоккеиста, 
однако в четырех матчах на лед вышли четыре. 
В результате выяснилось, что Федор Гордеев, который эмигрировал в Канаду в 
семилетнем возрасте, успел там поиграть в Юниорской лиге Онтарио и в 
маргинальной Лиге Восточного побережья перед переходом в КХЛ. Он имеет 
спортивное гражданство Канады и статус легионера. 
Ранее сообщалось, что главный тренер ХК "Сибирь" останется до конца сезона 
после ошибки с легионером. 

https://fedpress.ru/news/54/society/3297913 

К заголовкам сообщений 

Папуасы на льду, или Большие деньги на маленькие цели (Труд (trud.ru), 
Москва, 9 февраля 2024) 
Руководство КХЛ планирует вернуться к пяти легионерам в клубе  
В российском хоккее страсти кипят не только на льду, но и в зарплатных 
ведомостях. Боссы наших клубов вроде бы скупее стали в желаниях, но это была 
минутная слабость. Судите сами: в текущем сезоне впервые был установлен 
столь низкий лимит на легионеров: не более трех в клубе. До завершения 
регулярного чемпионата еще далеко, а уже все больше сторонников расширения 
этого лимита. 
Руководство КХЛ не скрывает, что планирует вернуться к пяти иностранным 
хоккеистам, и 15 из 20 клубов Лиги поддержали такое решение. Более того, 
раздаются предложения вообще убрать все ограничения. Причем эти голоса 
чаще исходят от клубов второго эшелона КХЛ: дескать, опытные середнячки-
иностранцы хоть как-то помогут конкурировать с клубами-богатеями из обеих 
столиц. 
А о чем, собственно, речь? К началу нынешнего регулярного чемпионата КХЛ до 
российских клубов доехали из отпусков и были заявлены на турнир 34 игрока, 
подпадающих под категорию легионеров - это на 20 клубов Континентальной 
хоккейной лиги. Из них 24 канадца, 12 граждан США (включая разными 
способами получивших гражданства Белоруссии и Казахстана), семь словаков, 
по три шведа и чеха. Для сравнения: два года назад в КХЛ играли 26 шведов, 16 
чехов, 17 финнов, а сейчас представителей Суоми в КХЛ вообще нет ни одного, 
а вот представительство Канады, США и Словакии за это время почти не 
изменилось. У-чтем тут и тот факт, что на минское "Динамо" и "Барыс" лимит не 
распространяется. 
КХЛ с самого начала создавалась по образу и подобию НХЛ. Но серьезной 
конкуренции с заокеанской Лигой не получилось. Все-таки разный уровень 
финансирования и уровня жизни. Самые дешевые цены на билеты на матчи НХЛ 
уже после пандемии - 30 долларов на высокой галерке. В России по такой цене 
можно попасть на самые "козырные" места на трибунах. За океаном куда 
эффективнее налажена работа с рекламодателями и платными телеканалами. 
Три года назад ESPN купил права на трансляции матчей НХЛ за 400 млн 
долларов на сезон. Контракт заключен на семь лет. Нашему хоккею о таких 
деньгах пока мечтать не приходится, тут вся надежда на федеральный и 
региональный бюджеты. Не в обиду будет сказано: пока конкуренция между 
двумя лигами напоминает соревнование Эллочки-людоедки с Вандербильдихой 
из романа Ильфа и Петрова... 

https://fedpress.ru/news/54/society/3297913


 

 

Теперь посчитаем деньги в чужих карманах. Из легионеров, игравших в КХЛ в 
последние полтора года, самые большие зарплаты получают Рид Буше (США) - 
95 млн рублей, Дмитрий Яшкин (Чехия) и Жан-Себастьян Деа (Канада) - 80 млн 
рублей, Алекс Бродхерст (США) - 70 млн, Энди Андреофф (Канада) - 65 млн. Это 
суммы за сезон. Прибавив сюда бонусы и то, что у нас налоги ниже, чем в Европе 
и Северной Америке, этих хоккеистов смело можно назвать долларовыми 
миллионерами. 
Из россиян больше них получает только Владимир Ткачев - 100 млн. На одном 
финансовом уровне с самыми богатыми гостями - Александр Радулов, Максим 
Шалунов, Антон Бурдасов, Сергей Толчинский, Вячеслав Войнов, Константин 
Окулов, Вадим Шипачев... Обратим внимание: все названные россияне - в 
возрасте от 28 до 36 лет. Стоит ли удивляться, что российская талантливая 
молодежь всеми правдами и неправдами стремится уехать за океан, даже 
несмотря на объявленные строгости на сей счет? 
При таком раскладе КХЛ в нынешнем ее состоянии уже нельзя рассматривать 
как кузницу кад-ров для будущей сборной России. А из ныне выступающих в КХЛ 
иностранцев вряд ли кто-то сможет настолько прибавить в мастерстве, чтобы 
попасть в НХЛ или хотя бы сыграть на чемпионате мира и Олимпиаде. Хозяева 
наших клубов берут их к себе лишь для решения местечковых задач - попасть в 
плей-офф. Почти все легионеры кочуют из клуба в клуб. И потому было всем 
удивительно слышать слова известного функционера Леонида Вайсфельда: 
"Если 40 папуасов выйдут на лед и займут первое место, для болельщиков они 
все будут своими". 
На что тут же отреагировал двукратный олимпийский чемпион, известный 
аналитик хоккея Александр Кожевников: "Про 40 папуасов может сказать только 
папуас, ничего не знающий о России, не понимающий нашу страну. Российский 
болельщик в первую очередь идет на своих хоккеистов - из родного города, 
области, страны". 
Болельщиков также заинтриговало высказывание Кожевникова о появившейся 
надежде на то, что сборная России все-таки может получить свой шанс сыграть 
на Олимпийских играх 2026 года. Мы обратились к Александру Викторовичу за 
комментарием, и в разговоре с корреспондентом "Труда" он все разложил по 
полочкам: 
- Даже при нынешнем размере потолка зарплат в 900 млн рублей в КХЛ в случае 
снятия всех санкций с России в наши клубы могли бы трудоустраиваться до пяти 
иностранных хоккеистов, достаточно высокой квалификации. Они нужны не 
только для того, чтобы команды некоторых городов успешно конкурировали с 
Москвой и Санкт-Петербургом, но и чтобы российская молодежь быстрее 
училась и перенимала профессиональные навыки, работая рядом с опытными 
мастерами. А более пяти - это уже слишком. Пока и о прибавке к трем вообще не 
вижу смысла говорить. Такого количества хороших легионеров, согласных в 
нынешних условиях ехать в Россию, просто нет. 
Что касается шансов на Милан-2026, то я исхожу из соглашения между МОК и 
НХЛ, которое наконец-то достигнуто. В ближайших двух зимних Олимпиа-дах 
могут принять участие все сильнейшие профессионалы. На предыдущие Игры 
боссы Национальной хоккейной лиги не отпустили игроков и не стали делать 
перерыв в своем чемпио-нате потому, что МОК не захотел с ними делиться 
выручкой. Сейчас финансовое соглашение достигнуто, а значит, при участии 
Кучерова, Панарина, Капризова и других наиболее ярких российских игроков 
НХЛ это увеличило бы ажиотаж в хоккейном олимпийском турнире и доходы 
организаторов. Так что заокеанская Лига, несомненно, теперь будет давить на 
ИИХФ и МОК, чтобы наши в Милане все-таки играли: 



 

 

Ну что же, надежды не только юношей питают.  

https://www.trud.ru/article/09-02-
2024/1587611_papuasy_na_ldu_ili_bolshie_dengi_na_malenkie_tseli.html 

К заголовкам сообщений 

Девятый тур Кубка Гагарина: от Ростова-на-Дону до Астрахани 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
 В рамках партнерства компании "Ростелеком" и Континентальной Хоккейной 
Лиги пройдет тур Кубка Гагарина по городам Южного федерального округа перед 
стартом плей-офф сезона 2023/2024. 
Старт новому турне Кубка Гагарина будет дан на экспозиции национального 
провайдера во время проведения всероссийской выставки-форума "Россия" на 
ВДНХ в Москве.  
Первой точкой маршрута станет Ростов-на-Дону, где 11 февраля главный 
трофей КХЛ смогут увидеть участники и зрители Детского межрегионального 
турнира по хоккею и посетители торгово-развлекательного центра "Горизонт". 
Трофей будет сопровождать известный советский хоккеист, олимпийский 
чемпион и тренер клубов КХЛ Сергей Светлов .  
Далее Кубок Гагарина отправится в Сочи, 13 февраля будет экспонирован в 
Музее спортивной славы, где состоится автограф-сессия с двукратным 
обладателем Кубка Алексеем Бадюковым . На следующий день трофей посетит 
Российский международный олимпийский университет и матч регулярного 
чемпионата Фонбет КХЛ ХК "Сочи" - "Торпедо".  
Во Владикавказе Кубок Гагарина предстанет перед публикой 16 и 17 февраля. В 
первый день его покажут в Спортивном Комплексе города Ардона, где 
прославленный советский хоккеист Вячеслав Анисин проведет специальную 
тренировку для юных спортсменов. На следующий день трофей будет 
экспонироваться перед зрителями хоккейного турнира в новой ледовой арене 
"Тагбан".  
Анисин будет сопровождать трофей и в Астрахани, где Кубок Гагарина выставят 
на обозрение в Центре зимних видов спорта 18 февраля. На следующий день 
Кубок посетит Астраханский государственный университет, Астраханский кремль 
и другие знаковые места города.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/08/527424.html 

К заголовкам сообщений 

2100 детей посетили "Урок хоккея" от "Нефтехимика" (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 февраля 2024) 
Сегодня на "Нефтехим Арене" "Нефтехимик" провел рок "Урок хоккея КХЛ".  
В нем приняли все игроки команды, тренерский штаб во главе с Олегом 
Леонтьевым и генеральный директор Игорь Ларионов. "Я очень надеюсь, что вы 
будете приходить на матчи и вместе с родителями будете поддерживать нашу 
команду", - сказал Ларионов. Следом команда покинула арену, а дети начали 
смотреть программу. Им показали мультик КХЛ и видеосюжет о проведении 
хоккейного матча, а также познакомили с основными правилами хоккея.  
Всего во дворце собралось 2100 детей из нижнекамских школ. Им выдадут 
пригласительные билеты на два ближайших домашних матча "Нефтехимика". 
Первый пройдет завтра: команда встречается с "Сибирью". Второй - 23 февраля 
против "Локомотива".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291556 

https://www.trud.ru/article/09-02-2024/1587611_papuasy_na_ldu_ili_bolshie_dengi_na_malenkie_tseli.html
https://www.trud.ru/article/09-02-2024/1587611_papuasy_na_ldu_ili_bolshie_dengi_na_malenkie_tseli.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/08/527424.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/291556


 

 

К заголовкам сообщений 

Риду Буше осталось забросить четыре шайбы до повторения рекорда 
Мозякина (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
В Омске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Авангард" принимал 
"Спартак". Встреча завершилась победой гостей со счетом 5:3. 
Во встрече дублем отметился американский нападающий омского клуба Рид 
Буше. Теперь на счету 30-летнего форварда 44 шайбы и 31 голевая передача в 
нынешней регулярке. До повторения рекорда по заброшенным шайбам в 
регулярных чемпионатах Континентальной хоккейной лиги Сергея Мозякина - 
четыре шайбы. В сезоне-2016/2017 российский экс-форвард забросил 48 шайб. 

https://www.championat.com/hockey/news-5427178-ridu-bushe-ostalos-zabrosit-
chetyre-shajby-do-povtoreniya-rekorda-mozyakina.html 

К заголовкам сообщений 

"Барыс" первым на Востоке потерял шансы на попадание в плей-офф 
(Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
В Астане (Казахстан) закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Барыс" 
принимал санкт-петербургский СКА. Встреча завершилась победой гостей по 
буллитам со счетом 2:1. 
После того как "Амур" в гостях победил "Ладу" по буллитам со счетом 1:0, клуб 
из столицы Казахстана первым из Восточной конференции потерял шансы на 
попадание в розыгрыш Кубка Гагарина - 2024. Команда из Астаны набрала 46 
очков после 60 матчей и занимает последнее, 12-е место в турнирной таблице 
Востока. 
В следующем матче клуб из столицы Казахстана сыграет дома со "Спартаком" 
10 февраля. 
За свою историю казахстанский клуб 11 раз играл в плей-офф КХЛ. Наивысшее 
достижение - выход в 1/4 финала.  

https://www.championat.com/hockey/news-5427294-barys-pervym-na-vostoke-
poteryal-shansy-na-popadanie-v-plej-off.html 

Похожие сообщения (16): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Sports.kz, Караганда, 8 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 8 февраля 2024 

• Neva.today, Санкт-Петербург, 8 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Atameken Business Channel (inbusiness.kz), Астана, 8 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 8 февраля 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 8 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Голдобин и Цыплаков стали третьей парой игроков КХЛ, кто забил 30+ 
голов в одной команде (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5427178-ridu-bushe-ostalos-zabrosit-chetyre-shajby-do-povtoreniya-rekorda-mozyakina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5427178-ridu-bushe-ostalos-zabrosit-chetyre-shajby-do-povtoreniya-rekorda-mozyakina.html
https://www.championat.com/hockey/news-5427294-barys-pervym-na-vostoke-poteryal-shansy-na-popadanie-v-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5427294-barys-pervym-na-vostoke-poteryal-shansy-na-popadanie-v-plej-off.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/barys-ska-videoobzor-matcha-khl-8-fevralya-2024-goda-2177012/
https://www.sports.kz/news/baryis-ofitsialno-lishilsya-shansov-napley-off-khl
https://allhockey.ru/news/show/506579-Barys_pervym_na_Vostoke_poteryal_shansy_na_vyhod_v_plej_off_KHL
https://prosports.kz/news/637392-barys-poluchil-plohuyu-novost-posle-matcha-khl
https://neva.today/news/2024/2/8/495076
https://www.kp.ru/sports/hokkej/barys-ustupil-ska-i-lishilsya-shansov-na-vyhod-v-plej-off-khl/
https://inbusiness.kz/ru/news/barys-ne-smog-vzyat-u-ska-revansh-za-yanvarskij-razgrom-v-khl
https://shaiba.kz/news/767919
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/08/barys-proigral-ska-i-lishilsya-shansov-na-vykhod-v-pleyoff.html
https://www.sportsdaily.ru/news/ska-obygral-barys-po-bullitam-v-matche-regulyarnogo-chempionata-kkhl
https://www.khl.ru/news/2024/02/08/527458.html


 

 

В Омске закончился матч регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Авангард" принимал 
"Спартак". Встреча завершилась победой гостей со счетом 5:3. 
В этом матче нападающий красно-белых Максим Цыплаков отметился 
заброшенной шайбой. 
Как сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги, Цыплаков 
забросил 30-ю шайбу и стал вторым игроком "Спартака" в регулярном 
чемпионате сезона-2023/2024, забросившим 30+ шайб. Первым был Николай 
Голдобин, на счету которого сейчас 33 шайбы. 
Это третий случай в истории, когда два игрока одного клуба забрасывали 
минимум 30 шайб за одну регулярку. Первыми стали игроки "Ак Барса" Алексей 
Морозов (32) и Данис Зарипов (34) в сезоне-2008/2009, затем таких показателей 
достигли игроки СКА Илья Ковальчук (32) и Евгений Дадонов (30) в сезоне-
2016/2017. 

https://www.championat.com/hockey/news-5427204-goldobin-i-cyplakov-stali-tretej-
paroj-igrokov-khl-kto-zabil-30-golov-v-odnoj-komande.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Шабанов обновил рекорд "Трактора" по голам за сезон регулярки, а также 
повторил клубный рекорд по очкам (Sport24.ru, Москва, 8 февраля 2024) 
Нападающий "Трактора" Максим Шабанов обновил рекорд клуба по голам за 
один сезон регулярного чемпионата КХЛ. 
23-летний форвард забросил свою 24-ю шайбу в сезоне в матче с "Ак Барсом" 
(1:2) и побил рекорд Лукаша Седлака (23 гола), установленный в сезоне-2019/20.  
Также Шабанов набрал 49-е очко и повторил клубный рекорд по очкам за один 
регулярный чемпионат, который в сезоне-2020/21 установил Томаш Гик.  

https://sport24.ru/hockey/news-619240-shabanov-obnovil-rekord-traktora-po-golam-
za-sezon-regulyarki-a-takzhe-povtoril-klubnyy-rekord-po-ochkam 

Похожие сообщения (9): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 9 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 8 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 8 февраля 2024 

• Комсомольская правда (chel.kp.ru), Челябинск, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" снова проиграл аутсайдеру, ЦСКА не выходит из кризиса. 
Итоги дня в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
"Амур" выбрался на восьмое место Востока, "Барыс" потерял шансы на плей-
офф. 

https://www.championat.com/hockey/news-5427204-goldobin-i-cyplakov-stali-tretej-paroj-igrokov-khl-kto-zabil-30-golov-v-odnoj-komande.html
https://www.championat.com/hockey/news-5427204-goldobin-i-cyplakov-stali-tretej-paroj-igrokov-khl-kto-zabil-30-golov-v-odnoj-komande.html
https://allhockey.ru/news/show/506572-Goldobin_i_Cyplakov_stali_tret_ej_paroj_igrokov_kto_zabil_30_golov_za_sezon
https://www.sports.ru/hockey/1115827843-czyplakov-vtoroj-igrok-spartaka-zabivshij-30-golov-v-sezone-kxl.html
https://sport24.ru/hockey/news-619240-shabanov-obnovil-rekord-traktora-po-golam-za-sezon-regulyarki-a-takzhe-povtoril-klubnyy-rekord-po-ochkam
https://sport24.ru/hockey/news-619240-shabanov-obnovil-rekord-traktora-po-golam-za-sezon-regulyarki-a-takzhe-povtoril-klubnyy-rekord-po-ochkam
https://realnoevremya.ru/articles/302437-peredacha-evgeniya-svechnikova-posle-dolgogo-pereryva-prinesla-barsam-pobedu
https://www.kp.ru/sports/hokkej/traktor-poterpel-trete-porazhenie-podryad-ustupiv-v-gostyah-ak-barsu/
https://www.stadium.ru/news/08-02-2024-traktor-proigral-ak-barsu-v-matche-khl
https://sportrbc.ru/news/65c521a19a794781945ee732
https://www.khl.ru/news/2024/02/08/527462.html
https://www.1obl.ru/news/sport/khokkeist-traktora-maksim-shabanov-ustanovil-klubnyy-rekord-po-zabroshennym-shaybam/
https://rsport.ria.ru/20240208/khokkey-1926269975.html
https://www.chel.kp.ru/online/news/5666045/


 

 

8 февраля регулярный чемпионат КХЛ продолжился семью матчами. Подводим 
итоги игр. 
"Авангард", кажется, оставил слишком много сил в игре с СКА - кроме того, у 
"Спартака" было несколько лишних дней отдыха. Из-за этого московские гости 
повели 3:0 уже в середине первого периода и заставили "ястребов" поменять 
вратаря. "Авангард", впрочем, смог организовать камбэк, и дубль Рида Буше 
помог сократить отставание до минимума. Впрочем, у "Спартака" был свой 
суперснайпер: 30-я шайба Максима Цыплакова поставила точку в игре. 
СКА тоже оставил немало сил в Омске и 59 минут не мог пробить ворота Эдди 
Паскуале в Астане, отличившись лишь вшестером на последней минуте. 
Малорезультативный матч скрасила удивительная серия буллитов, где команды 
забили 9 бросков из 12. Точнее оказался СКА, а "Барыс" первым на Востоке 
теряет математические шансы на плей-офф. 
Пожалуй, встреча "Лада" - "Амур" была тем матчем, где можно было вообразить 
0:0 в основное время - так оно и получилось. Хабаровчане несколько раз в 
овертайме снимали вратаря, но безуспешно: впрочем, "Амур" был сильнее в 
серии буллитов и как минимум на день поднялся на восьмое место Востока. 
Матч в Казани, как и почти весь игровой день, получился "низовым". Играющий 
довольно анархически "Трактор" смог забросить лишь одну шайбу: в последних 
четырех матчах команда Алексея Заварухина стабильно отличается по 
минимуму. У "Ак Барса" же забили работяги: победный гол на счету Артема 
Лукоянова, который до этого поддел Виталия Кравцова во флеш-интервью. 
"Локомотив" в этом сезоне занимается робингудством: сложно представить 
команду, которая отдала бы больше очков аутсайдерам. Ярославцы проиграли 
и "Сочи", и "Витязю", а теперь и "Адмиралу". Статистика в пользу команды 
Никитина: 42-17 по броскам, 24 минуты в зоне атаки против шести у соперника, 
но на одну шайбу больше забросил "Адмирал". Ярославские болельщики могут 
утешать себя тем, что их самых неудобных соперников в плей-офф не будет. 
"Северсталь" играла в Балашихе против окончательно утратившего шансы на 
плей-офф "Витязя" без заболевшего Андрея Козырева. Кажется, без главного 
тренера череповецкая молодежь утратила частичку задора, потому что 
"Северсталь" забила лишь раз и в целом имела меньше моментов, чем соперник. 
Дублем у "Витязя" отметился Скотт Уилсон. 
ЦСКА, кажется, окончательно закопался на седьмой позиции в таблице. 
Перестановки от временно исполняющего обязанности главного тренера Равиля 
Якубова пока никак не помогают: оборона ЦСКА и Иван Федотов продолжают 
ошибаться. Минское "Динамо", которое перед плей-офф набрало отличный ход, 
забросило три шайбы за три минуты и фактически прибило соперника: хоть и с 
восьмого места, но команда Дмитрия Квартальнова будет сложным 
противником. 

https://www.championat.com/hockey/article-5427452-rezultaty-matchej-khl-8-
fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-9-
fevralya.html 

К заголовкам сообщений 

Барбер - в глухом запасе, а Кошелев повторил рекорд по 
результативности (Казанские ведомости (kazved.ru), Казань, 8 февраля 
2024) 
Что с новичками "Ак Барса"? 
До конца регулярного чемпионата осталось менее 10 матчей, так что самое 
время обратить внимание на тех исполнителей, которые усилили атаку "Ак 

https://www.championat.com/hockey/article-5427452-rezultaty-matchej-khl-8-fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-9-fevralya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5427452-rezultaty-matchej-khl-8-fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-9-fevralya.html
https://www.championat.com/hockey/article-5427452-rezultaty-matchej-khl-8-fevralya-obzory-matchej-video-golov-turnirnaya-tablica-kalendar-kto-sygraet-9-fevralya.html


 

 

Барса" под самый занавес трансферного окна. Речь пойдет о нападающих Райли 
Барбере и Семене Кошелеве. 
Барбер не вписывается в систему Билла? 
Обмен защитника Кристиана Хенкеля на лучшего бомбардира "Барыса" Райли 
Барбера был первой трансферной ласточкой перед дедлайном. На тот момент 
"барсы" испытывали фатальные проблемы с игрой в атаке, буквально вымучивая 
голы. Менеджменту клуба удалось выцепить из Астаны главный актив, обменяв 
его на игрока обороны, который редко поднимался выше третьего звена. 
"Барыс" уже с поздней осени не ставил перед собой серьезных турнирных задач: 
клуб сменил двух тренеров, выдавал серии поражений и прочно разместился в 
подвале таблицы. При этом Кристиан Хенкель в новом коллективе пришелся ко 
двору - за 23 матча он уже набрал шесть (1 + 5) очков. Аналогичный отрезок в 
"Ак Барсе" защитник провел лишь с двумя результативными передачами. Другое 
дело, что показатель полезности у игрока обороны "-7", а пять раз он покидал 
лед с показателем "-2", но то реалии выступлений за команду-аутсайдера лиги. 
Райли Барбер круто начал казанский этап карьеры, отличившись результативной 
передачей в матче против "Лады". А 3 декабря прошлого года выдал свой пока 
что самый яркий перфоманс, набрав четыре (2 + 2) очка в игре с 
"Нефтехимиком". Форвард приложил руку ко всем голам "барсов" и реализовал 
66,7% бросков по воротам. Казалось, что "Ак Барс" нашел важный элемент 
повышения эффективности своих атак: Барбер забросил две шайбы в 
большинстве, получил приличное игровое время и весьма лестные отзывы. 
Но уже к концу декабря время на льду у легионера стало сокращаться. 30 
декабря в матче против "Салавата" Барбер получил лишь немногим больше 
восьми минут, откатав 10 смен. В январе ситуация не улучшилась - только один 
раз нападающему дали возможность отыграть больше 15 минут, а во встрече с 
аутсайдером лиги "Сочи" (тогда "Ак Барс" проиграл 1:3) Барбер и вовсе 
растворился, ни разу не бросив в створ. 
С конца января легионер не проходит в состав, он не поехал с командой на 
последний выезд, а ситуация приковала внимание прессы. После домашнего 
поражения от "Сибири" (1:4) главный тренер "барсов" Зинэтула Билялетдинов 
пролил свет на состояние игрока: "У него нет повреждения. Пока он не готов 
играть так, как нам требуется. Вернется в состав тогда, когда будет в порядке". 
Туманные формулировки специалиста сразу породили уйму слухов: от проблем 
с лишним весом у форварда до его излишне рискованной манеры игры в чужой 
зоне, что было чревато потерями и контратаками. При этом у легионера 
действительно хороший кистевой бросок и неплохое голевое чутье. Да, пока в 
тройке новичков Барбер выглядит инородным телом, однако 10 (4 + 6) набранных 
очков показывают, что форвард может быть полезен команде в плей-офф. У 
тренерского штаба "барсов" есть вариант ротации нестабильных Артема 
Галимова и Кирилла Петрова, так что длинная скамейка в лице легионера - это 
козырь. 
Галиев - Семенов - Кошелев - джокерское звено? 
Но стоит обратить внимание и на позитив - невероятную игру Семена Кошелева. 
Напомним, что нападающий присоединился к "Ак Барсу" в результате 
трехстороннего обмена. Тогда в Казани избавились от Дамира Жафярова, но при 
этом закрыли вакантную позицию в третьем звене. Долгое время шли дискуссии: 
какой же клуб больше всего выиграл в результате обмена? Жафяров неплохо 
стартовал в "Авангарде", но то было скорее эмоциональным взрывом. Кошелев 
же стал крутой "лошадкой" команды в январе. 
Уроженец Усть-Каменогорска начинал свою карьеру в Казахстане, после чего 
оказался в системе ЦСКА. Но закрепиться в топ-клубе Кошелеву не удалось, 



 

 

дальше в его карьере были "Авангард" и "Магнитка". Во всех командах 
нападающему отводилась роль игрока третьего - четвертого звена, способного 
при этом помочь как в меньшинстве, так и в большинстве. 
Радует, что в Казани карьера игрока пошла в гору. Тренерский штаб органично 
вписал новичка в тройку к Станиславу Галиеву и Кириллу Семенову. В конце 
января форвард выдал пятиматчевую серию с набранными очками: на этом 
отрезке он положил себе в копилку восемь (3 + 5) баллов за результативность, 
оформив ассистентский хет-трик в Астане против "Барыса". Кошелев третий раз 
в КХЛ выдал столь продолжительную серию - ранее он отличался в свитере 
"Авангарда" в марте 2018-го и декабре 2019-го. 
- Они хорошо играют, мне нравится. Нашли общий язык, показывают хороший 
результат, - оценил работу звена Кошелева Зинэтула Билялетдинов. 

https://kazved.ru/news/barber-v-gluxom-zapase-a-koselev-povtoril-rekord-po-
rezultativnosti-5869043 

К заголовкам сообщений 

Выиграли, но в плей-офф не вышли: "Ак Барс" разобрался с "Трактором" 
(KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 9 февраля 2024) 
Встреча могла определить следующего участника плей-офф. 
По стандартной схеме 
С первых минут матча "Трактор" вновь придерживался своей привычной схемы - 
оказывать максимальное давление в начале, а затем постепенно снижать его с 
каждым периодом. Подобно предыдущей встрече в Челябинске, где "Ак Барс" 
одержал победу со счетом 4:1, "Трактор" сразу же отправился "взламывать" 
оборону казанцев. С таким нетерпением челябинцы штурмовали ворота Тимура 
Билялова, что перебросали "Ак Барс" почти в два раза. 
Стартовая двадцатиминутка явно прошла под игровым преимуществом гостей. 
Вероятно, двукратное преимущество "Трактора" по броскам в створ связано и с 
тем, что одно из звеньев "Ак Барса" долгое время не могло смениться. Даже 
несмотря на то, что первый период все равно завершился по нулям, красивых и 
опасных моментов было достаточно. Передача Митчелла Миллера из-за ворот 
чего только стоит. Заезжая за ворота соперника, Миллер находит передачей 
Семена Кошелева, хорошо себя чувствовавшего на пятачке, однако, к 
сожалению, распечатать ворота Закари Фукале так и не удалось. Однако во 
втором периоде Кошелев все-таки смог открыть счет, забросив свою пятую 
шайбу в составе казанской команды, только на этот раз с передачи Кирилла 
Семенова. 
Катка в формате "4 на 4" 
Интересная динамика развивалась с удалениями в ходе матча. Казанцам 
удалось поиграть в полноценном большинстве от силы всего пару раз за всю 
игру и то не совсем удачно. Как только "Ак Барс" удаляется, следом за ним на 
скамейку штрафников отправляется и "Трактор", уравнивая составы. В 
результате команды дважды оказывались в формате "4 на 4". Только вот 
челябинцы эффективно реализуют свое полноценное большинство, что и 
продемонстрировали казанским болельщикам после удаления Кирилла 
Адамчука, для чего потребовались считанные секунды. Такую ситуацию мы 
наблюдали и в прошлом матче против "Сибири". В течение 14 секунд Максим 
Шабанов сравнивает счет. 
На этот раз команды оказались не так щедры на забитые шайбы, как было в 
прошлой встрече, где в воротах оказалось целых пять. Не столь ярко показывает 
себя звено Вадима Шипачева в сравнении с тройкой Кошелева, Семенова и 
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Галиева, которые не только отметились первым голом, но и в целом проявляют 
себя более агрессивно в атаке, нежели Шипачев, Радулов и Кагарлицкий. К 
результативным тройкам этого матча присоединились Никита Дыняк, Дмитрий 
Кателевский и Артем Лукоянов, которые быстро вывели "Ак Барс" вперед. 
Евгений Свечников бросил с гостевой зоны, а Артем Лукоянов удачно 
подсуетился на пятачке - 2:1. 
"Впереди серьезный соперник" 
В концовке казанцы перетерпели игру в неравных составах и одержали победу, 
нанеся "Трактору" третье поражение кряду. Тем не менее, вопрос о попадании в 
плей-офф придется на время отложить, так как одним из условий было 
поражение "Амура" тольяттинской "Ладе" именно в основное время. Однако 
"Лада" не только не смогла выиграть в основное время, но и потерпела 
поражение от хабаровской команды в серии послематчевых буллитов. Поэтому 
нам остается лишь ждать новых результатов. 
После матча форвард "Ак Барса" Артем Лукоянов поделился эмоциями от 
победы и рассказал про свой гол. 
 - Тяжелая игра против быстрой команды. Да, пропустили ненужный гол, 
позволили сопернику сравнять счет, но хорошо, что смогли выиграть. 
"Мусорный" гол, шайба попала в перчатку, ладно вовремя оказался на пятаке. 
Приятно, когда забиваешь. Нужно держаться за победную серию, впереди 
серьезный соперник. 
Игрой остался доволен и главный тренер казанцев Зинэтула Билялетдинов. 
 - В целом команда играла неплохо, ребята прекрасно понимали важность матча, 
виден был хороший настрой, была большая отдача, мне игра понравилась. 

https://kazanfirst.ru/articles/vyigrali-no-v-plej-off-ne-vyshli-ak-bars-razobralsya-s-
traktorom 

К заголовкам сообщений 

Приглушили мотор "Трактору": "Ак Барс" вновь на четвертом месте 
Востока (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 9 февраля 2024) 
Казанский "Ак Барс" одержал трудовую победу над челябинским "Трактором" в 
рамках встречи регулярного чемпионата Фонбет КХЛ. Встреча завершилась со 
счетом 2:1. Новичок "Ак Барса" Митчелл Миллер набрал серию из четырех игр с 
набранными очками, а вот опытный нападающий казанцев Станислав Галиев не 
забивает на протяжении 20 последних игр. 
Розыгрыш путевки в плей-офф - под такой вывеской стартовал сегодняшний 
матч между казанским "Ак Барсом" и челябинским "Трактором". Для этого в 
параллельном матче вечера тольяттинская "Лада" должна была побеждать в 
основное время хабаровский "Амур". Однако победителями в этой встрече 
вышли гости - 0:1 по буллитам. 
Нападающий казанцев Станислав Галиев не забивает на протяжении 20 
последних игр. Откровенно слабый сезон показывает некогда лучший снайпер 
команды - лишь 5 заброшенных шайб за 53 матча. 
Заведенный "Трактор" 
Челябинцы, настроенные отыграться за прошлый матч, с первых минут начали 
прессинговать казанцев. Уже на второй минуте встречи форвард "Трактора" 
Никита Сошников вынуждает нападающего казанцев Александра Радулова 
нарушить правило - капитан барсов поехал отдыхать на 2 минуты. Однако не 
успев провести даже одну атаку, экс-форвард "Ак Барса" Владимир Ткачев 
получает малый штраф за удар соперника клюшкой. На протяжении целого 
периода игра была равной, с небольшим количеством острых моментов. И даже 
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несмотря на 47 бросков по воротам, команды так и не смогли открыть счет 
встречи.  
Под занавес первого периода случился необычный прецедент - на отмахе шайбы 
нападающий барсов Артем Лукоянов попадает игроку челябинцев Виталию 
Кравцову по лицу. Судьи решили пересмотреть этот эпизод тщательнее и после 
видеопросмотра отменили наказание барсам - "игровой момент", сказали судьи. 
Второй период матча "Ак Барс" начал с удаления нападающего Дмитрия 
Кагарлицкого. Вплоть до середины отрезка в игре было всего две остановки, и те 
после пробросов "Трактора". По-настоящему вторая двадцатиминутка 
стартовала лишь с середины периода, когда двумя минутами за подножку 
наказали форварда хозяев Станислава Галиева. А затем, спустя полминуты 
сфолили уже гости - нападающий челябинцев Виталий Кравцов получил малый 
штраф за бросок клюшки. Нелепое удаление в зоне атаки и составы сравнялись. 
33 минуты потребовалось командам, чтобы открыть счет - крестики нолики от 
Семена Кошелева и Кирилла Семенова выводят "Ак Барс" вперед. На последних 
минутах второго игрового отрезка казанцы могли удвоить преимущество. Артем 
Галимов выиграл забег на скорость у Григория Дронова, однако не смог 
переиграть голкипера челябинцев Зака Фукале. 
Защитник "Ак Барса" Вячеслав Войнов единственный из игроков команды, кто 
присутствовал на льду во время обеих заброшенных шайб. 
Свеча зажглась? 
Барсов снова подвела дисциплина - за толчок клюшкой малым штрафом 
наказали Кирилла Адамчука. Однако Максим Шабанов заставил выйти 
защитника казанцев досрочно. Зарядив мощным щелчком форвард "Трактора" 
снял паутину с ворот Тимура Билялова и сравнял счет в матче - 1:1. 
Нападающий "Трактора" Максим Шабанов обновил рекорд команды по забитым 
шайбам за один сезон - 24 гола забросил юный форвард челябинцев. 
И вновь четвертое звено "Ак Барса" делает результат. После шикарного наброса 
от синей линии в исполнении Евгения Свечникова Артем Лукоянов выводит 
барсов вперед. Тренерам "Трактора" показалось, что форвард казанцев 
блокировал голкипера команды и те взяли запрос на помеху вратарю. Однако 
ошибка тренерского штаба гостей лишь добавила им ложку дегтя и судьи 
выписали за задержку игры еще две минуты челябинцам. 
Первый результативный балл после длинной паузы в семь игр набрал 
нападающий "Ак Барса" Евгений Свечников.  
Герой матча Артем Лукоянов чуть не стал анти-героем встречи - нелепый выброс 
шайбы под занавес третьего периода оставил барсов в меньшинстве. В 
очередной раз благодаря мастерству голкипера казанцев Тимура Билялова "Ак 
Барс" удержал счет и одержал четвертую победу в пяти последних матчах. 
Казанцы обошли екатеринбургский "Автомобилист" и вновь поднялись на 4-е 
место в турнирной таблице в Восточной конференции. В 60 матчах подопечные 
Зинэтулы Билялетдинова набрали 74 очка. 
В послематчевой пресс-конференции главный тренер "Ак Барса" Зинэтула 
Билялетдинов подчеркнул, что остался доволен игрой своих подопечных в матче 
против "Трактора". 
 - Будем готовиться, следующий матч будет очень сложным, - резюмировал он. 
Следующая игра в рамках "зеленого дерби" пройдет в Уфе 10 февраля в 14:30. 
"Салават Юлаев" примет казанский "Ак Барс" на своем льду.  

https://realnoevremya.ru/articles/302437-peredacha-evgeniya-svechnikova-posle-
dolgogo-pereryva-prinesla-barsam-pobedu 

К заголовкам сообщений 
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Главный тренер "Трактора" пожаловался на неубранный снег в "Татнефть 
Арене". Из-за него команда якобы проиграла (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 февраля 2024) 
"Сугробам за воротами можно записать результативный балл". 
"Ак Барс" обыграл "Трактор" (2:1) в домашнем матче регулярного чемпионата 
КХЛ. Ключевой момент встречи - второй гол казанцев, который был забит в 
третьем периоде сразу после того, как гости сравняли счет.  
Игрок "Трактора" перед голом потерял шайбу в своей зоне из-за неубранного 
снега на льду, а главный тренер челябинской команды обратил на это внимание 
на пресс-конференции.  
Момент произошел за воротами "Трактора". Перед голом защитник гостей 
Сергей Телегин владел шайбой, но затем упустил ее. "Ак Барс" завладел шайбой 
и в этой же смене забил. Форвард казанцев Евгений Свечников бросил на синей 
линии, а Артем Лукоянов с пятачка отправил ее в ворота.  
Тренерскому штабу "Трактора" не понравился гол по двум моментам. Во-первых, 
они увидели в эпизоде помеху вратарю и взяли видеопросмотр. Правда, судьи 
очень быстро определили, что никакой помехи не было и гол засчитали. Во-
вторых, челябинцам не понравилась, что за их воротам не был убран снег. "Есть 
момент перед вторым голом, который вообще не красит арену. В протоколе, 
наверное, это будет указано, посмотрим", - заявил Заварухин. 
По нашим данным, тренер имел ввиду именно качество льда. Уже после 
пропущенной шайбы защитник "Трактора" Альберт Яруллин подъехал к 
арбитрам и попросил почистить участок за воротами - судья положительно 
отреагировали на просьбу. А вот так на пропущенную шайбу отреагировал 
официальный телеграм-канал "Трактора": "Выходит "Ак Барс" вновь вперед. 
Сугробам за воротами можно записать результативный балл".  
Кто прав, а кто виноват в этой ситуации - сейчас уже сложно будет разобраться. 
Обычно во время коммерческих пауз на лед выходят специальные чистильщики 
и чистят от снега все ключевые участки площадки. В этот раз, возможно, они не 
так качественно выполнили свою работу.  
Матч в Казани и без этого получился скандальным, а в центре внимания оказался 
Лукоянов. Автор победного гола в первом периоде попал клюшкой по лицу 
Виталию Кравцову, но судьи после видеопросмотра удаление отменили.  
Лукоянов в свойственной манере выступил красноречиво: "По новым правилам 
если бросаешь шайбу или отдаешь пас, продолжаешь движение и попадаешь 
куда-то в лицо - это не две минуты. В принципе я это знал. Умысла не было, но 
почему-то "зажгли". Потом он арбитр мне на площадке сказал, что я посмотрю. 
Думаю, все справедливо. Не хотел бить, просто я отдавал пас, получилось так, 
что чуть-чуть его задел, а тот заплакал сразу". 
Затем пострадал уже сам нападающий "Ак Барса". Ему попали клюшкой па руке, 
а в соцсетях "Трактора" отметили артистизм Лукоянова. 
- Сегодня был момент с удалением у "Трактора", когда вам попали по руке, в 
социальных сетях же отметили ваш артистизм. Было? 
- В первом периоде соперника простили, когда мне ударили клюшкой по лицу. 
Судьи подъехали, извинились, сказали, что упустили этот момент. Я не 
зажимался. Мне без разницы, что пишут в социальных сетях. Если бы такой 
момент был с их стороны, то, возможно, последовала реакция наших 
болельщиков. Каждый ребенок для своих родителей самый лучший, это 
нормальное явление. Не нужно обращать внимание на подобное, - ответил 
форвард "Ак Барса". 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291565 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291565


 

 

К заголовкам сообщений 

Обвинение в нанесении травмы и отсутствие санкций: силовой прием 
Холодилина на Толчинском вызвал резонанс в КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 8 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ не стал наказывать нападающего 
"Авангарда" Никиту Холодилина по итогам матча со СКА. Во втором периоде он 
провел жесткий силовой прием против форварда соперника Сергея Толчинского 
и нанес ему повреждение, из-за которого тот рискует пропустить остаток 
регулярного чемпионата. Эпизод также спровоцировал громкий скандал между 
тренерами. Наставник петербуржцев Роман Ротенберг обвинил коллегу Михаила 
Кравеца в том, что тот неоднократно требовал от своих подопечных 
травмировать оппонентов. 
 Недавний матч между "Авангардом" и СКА стал одним из самых жарких в 
регулярном чемпионате Континентальной хоккейной лиги. В общей сложности 
команды забросили 14 шайб, причем более половины из них оказались в воротах 
по ходу третьего периода. И хотя победа омичей сама по себе была достойна 
обсуждения, после игры в центре внимания оказался конфликт двух главных 
тренеров из-за силового приема, в результате которого один из лидеров 
петербуржцев - Сергей Толчинский - получил повреждение. 
Эпизод с участием форварда СКА произошел в концовке второго периода. На тот 
момент гости уступали со счетом 2:3 и пытались организовать очередную атаку. 
Несмотря на жесткий прессинг, Толчинский затащил шайбу в среднюю зону и 
отбросил ее партнеру аккурат за мгновение до того, как Никита Холодилин 
впечатал его в борт сокрушительным силовым. Столкновение получилось 
невероятно жестким: Сергей буквально отрикошетил от защитного стекла и 
остался лежать на льду. Подняться самостоятельно он так и не сумел и покинул 
площадку лишь при помощи одноклубников, в то время как Холодилин остался 
безнаказанным. Если не считать обоюдного штрафа за драку с Алексом 
Гальченюком. 
Инцидент вызвал колоссальный резонанс и разделил общественность на два 
лагеря. Первый из них возглавил наставник СКА Роман Ротенберг. По его 
мнению, форвард хозяев "хотел убить" Толчинского и намеренно нанес ему 
травму. Тренер призвал разобраться в случившемся и припомнил, как совсем 
недавно тот же хоккеист в довольно грубой манере приложил ветерана "Ак 
Барса" Артема Лукоянова. Правда, тогда судьи отреагировали сразу и дали 
провинившемуся пятиминутный штраф. 
Диаметрально противоположной точки зрения придерживался главный тренер 
"Авангарда" Михаил Кравец. Он посчитал ситуацию сугубо игровой, 
подтверждением чему стало отсутствие реакции со стороны арбитров. А также 
назвал "оскорбительными и неправильными" обвинения в свой адрес. Так, 
Ротенберг предположил, что Холодилин действовал по указанию наставника, 
который якобы и ранее требовал от своих подопечных наносить травмы 
оппонентам. 
В итоге, в СКА поддержали своего наставника и обратились в спортивно-
дисциплинарный комитет лиги (СДК). При этом особенно акцентировали 
внимание на тяжелом состоянии Толчинского, в котором тот пребывал после 
столкновения с Холодилиным. Как говорится в заявлении, спортсмен "был без 
сознания", "ничего не помнил" и находился в шоке. 
"Повезло, что он избежал серьезной травмы и может после этого вообще играть 
в хоккей. Несколько миллиметров, и Сергей мог стать инвалидом", - рассказали 
"Матч ТВ" в клубе. 



 

 

Тем не менее, в КХЛ не согласились с мнением петербуржцев. В четверг на 
официальном сайте лиги было опубликовано заявление СДК, не увидевшего 
ничего запрещенного в действиях Холодилина. Быть может, частично на это 
повлияли и слова агента форварда СКА Шуми Бабаева. Как он сообщил 
накануне, Толчинский избежал серьезных повреждений и может вернуться в 
строй еще до начала плей-офф, стартующего 29 февраля. 
"На основании представленных материалов принято решение не накладывать на 
нападающего "Авангарда" Никиту Холодилина санкции, предусмотренные 
статьей 28 Дисциплинарного регламента КХЛ", - постановили в комитете. 
Тем не менее, мнения относительно вердикта лиги вновь разделились. Как 
считает бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев, пусть в 
действиях Холодилина и не было злого умысла, удаления тот вполне 
заслуживал. 
"Был ли с его стороны фол? Считаю, что он был, толчок в спину или толчок на 
борт, как вам угодно. Решения СДК КХЛ сложно комментировать, поскольку они 
не всегда логичны и неясно, чем при них руководствуются. Они считают, что 
нарушения не было и, соответственно, наказывать никого не нужно. Исходя из 
этой логики, прими они обратное решение, в таком случае пришлось бы наказать 
еще и судей, которые пропустили этот фол, но честь мундира существует всегда. 
Хотя вопрос именно в этом, почему толчок в спину не расценивается как фол", - 
сказал собеседник RT. 
Не согласились с ним ни бывший арбитр КХЛ Леонид Вайсфельд, ни экс-
наставник магнитогорского "Металлурга" Федор Канарейкин. По его мнению, 
Холодилин не нарушал правила, а лишь "завершил эпизод". 
"Толчинский на тот момент работал с шайбой, а Никита, который был рядом, 
пошел до конца. Никакой грубости в его действиях или преднамеренности я не 
вижу. Согласен с решением СДК, поскольку в этом случае руки никак не 
поднимались, а Сергей шел прямо на борт и никак себя не подстраховывал", - 
отметил специалист. 
Но если инцидент со столкновением Толчинского и Холодилина можно считать 
исчерпанным, то конфликт тренеров - навряд ли. В "Авангарде" были глубоко 
возмущены заявлениями Ротенберга и призвали СКА опубликовать 
опровержение его слов о том, что Кравец якобы неоднократно давал установки 
подопечным "убивать" оппонентов на льду. Однако петербуржцы своим ответом 
едва ли поставили точку в истории. 
"Мы получили письмо от "Авангарда" и направили в Омск официальный ответ с 
разъяснением нашей позиции. В отличие от коллег, не считаем приемлемым 
выносить суть ответного письма в публичную плоскость. Добавим, что во флеш-
интервью главный тренер СКА использовал оценочные суждения, а не 
утверждения, и его слова были вызваны прежде всего переживаниями 
относительно здоровья игрока... Уверены, что общая задача всех клубов - 
развитие хоккеистов и их здоровье, в особенности перед самым ответственным 
этапом сезона", - цитирует ТАСС пресс-службу армейцев. 

https://russian.rt.com/sport/article/1270217-khl-holodilin-tolchinskii-silovoi-priyom 

К заголовкам сообщений 

Борис Ротенберг прокомментировал высказывание Романа Ротенберга о 
Кравце (ТАСС, Москва, 8 февраля 2024) 
Главному тренеру петербургского хоккейного клуба СКА Роману Ротенбергу 
необходимо сдерживать эмоции при высказываниях на таком высоком уровне. 
Такое мнение ТАСС высказал его отец Борис Ротенберг.  

https://russian.rt.com/sport/article/1270217-khl-holodilin-tolchinskii-silovoi-priyom


 

 

В эфире "КХЛ-ТВ" главный тренер СКА после матча Фонбет - Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) "Авангард" - СКА (9:5) сказал, что главный тренер омского 
клуба Михаил Кравец дал установку травмировать нападающего петербургской 
команды Сергея Толчинского. Кроме того, Ротенберг заявил, что Кравец во 
время работы в СКА давал задания таким образом выводить соперников из 
строя. "Авангард" в ответ призвал СКА дать опровержение этим высказываниям.  
"Он его [Кравца] лучше знает, потому что тот работал в клубе. Я не могу это 
прокомментировать, но всегда эмоции нужно сдерживать. А такое никому не 
делает ничего хорошего. Молодой, молодо-зелено", - сказал Борис Ротенберг.  
В четверг стало известно, что спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ не стал 
накладывать санкции на нападающего омского "Авангарда" Никиту Холодилина 
за силовой прием против Толчинского.  

https://tass.ru/sport/19931585 
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К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Барыс" - отличная команда. Все матчи в Астане - кость в 
кость" (Sport24.ru, Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал волевую победу над 
"Барысом" в матче регулярного чемпионата КХЛ .  
Петербургская команда сумела сравнять счет на 60-й минуте и добыть победу в 
серии буллитов (1:1, 5:4).  
 - Понимали, что нам будет непросто - ранняя игра на выезде. Ребята - молодцы. 
Всю игру старались забить, но соперник здорово играл в обороне. Не дали нам 
создать много голевых моментов. А когда мы создавали - у них отлично играл 
вратарь. Здорово забили в концовке, реализовали "шесть на пять". В овертайме 
были моменты, могли забить - снова здорово сыграл вратарь "Барыса". На 
буллитах тоже пришлось непросто. Вытащили на характере. Проявили силу 
воли, силу духа. Очень важная для нас победа, важные два очка. Летим домой с 
хорошим настроением.  
 - В чем был силен "Барыс", что ваши моменты остались нереализованными?  
 - В Казахстане хоккей развивается. Команда сильная. Знаю, сколько внимания 
хоккею уделяет лично Аскар Узакпаевич Мамин. "Барыс" - отличная команда. 
Они играли здорово, нам было непросто. Все матчи здесь - кость в кость. И игра 
со сборной Казахстана на Кубке Первого канала тоже была кость в кость. 
Сильный соперник - можно только поблагодарить его за такую игру. Для нас это 
хороший урок на будущее. Будем стараться больше забивать, но здесь надо 
отдать должное сопернику. Мы на фоне усталости не смогли реализовать свои 
моменты, но это заслуга соперника, - приводит слова Ротенберга официальный 
сайт СКА.  

https://sport24.ru/hockey/news-619217-rotenberg-barys-otlichnaya-komanda-vse-
matchi-v-astane-kost-v-kost 

https://tass.ru/sport/19931585
https://metaratings.ru/news/boris-rotenberg-prokommentiroval-rezkie-slova-syna-v-adres-trenera-avangarda-332270/
https://allhockey.ru/news/show/506567-Otec_Romana_Rotenberga_o_slovah_syna_pro_Kravca_emocii_nuzhno_sderzhivat
https://12-kanal.ru/news/197221/
https://omskinform.ru/news/187131
https://www.sovsport.ru/hockey/news/boris-rotenberg-zastupilsya-za-syna-obvinivshego-kravcza-v-zhelanii-ubit-tolchinskogo
https://sport24.ru/hockey/news-619082-b-rotenberg-o-slovakh-syna-pro-ukazaniye-ubivat-molodo-zeleno-emotsii-nuzhno-sderzhivat
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/boris-rotenberg-prokommentiroval-vyskazyvanie-trenera-ska-romana-rotenberga-o-kravce-2176863/
https://www.sports.ru/hockey/1115826868-boris-rotenberg-o-slovax-syna-pro-ukazanie-ubivat-tolchinskogo-molodoj.html
https://sport24.ru/hockey/news-619217-rotenberg-barys-otlichnaya-komanda-vse-matchi-v-astane-kost-v-kost
https://sport24.ru/hockey/news-619217-rotenberg-barys-otlichnaya-komanda-vse-matchi-v-astane-kost-v-kost


 

 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг о новой арене СКА: "Мы даже лучше, чем "Камп Ноу" - хоккей 
интереснее футбола. Не надо лететь ни в Детройт, ни в Нью-Йорк, ни в 
Эдмонтон. У нас в Петербурге лучшая арена в мире" (Sports.ru, Москва, 8 
февраля 2024) 
Роман Ротенберг считает, что новая арена СКА лучше стадиона "Барселоны".  
СКА победил Барыс (2:1 Б) в игре Фонбет чемпионата КХЛ. 
11 февраля СКА проведет против "Сочи" первый мтч на "СКА-Арене", которая 
вмещает 21,5 тысяч зрителей. 
- С каким настроением команда готовится к переезду на новую арену?  
- Отличное настроение! Это для нас новый вызов. Все билеты проданы. Мы 
сейчас прилетим домой, у нас будут сутки на восстановление, потом 
потренируемся. 
Конечно, это новый вызов для нас - лучшая арена в мире. Для каждого игрока, 
каждого тренера, каждого болельщика - мечта смотреть хоккей на такой арене. 
Не надо лететь ни в Детройт, ни в Нью-Йорк, ни в Эдмонтон. У нас дома в Санкт-
Петербурге будет лучшая арена в мире. Ждем всех на ней. 
Будем стараться выйти на новый уровень. Ждем наших болельщиков, 
приглашаем всех на наши игры. Вас тоже приглашаем - прилетайте в Санкт-
Петербург на наши матчи. 
В свое время я был болельщиком футбольной "Барселоны", летал в Испанию на 
матчи. Все ходят на "Камп Ноу", показывают стадион - это как 
достопримечательность города. 
Может так случиться, что для туристов в Санкт-Петербурге посещение "СКА 
Арены" тоже будет обязательным для всех. 
Эрмитаж и "СКА Арена" - их нужно посетить обязательно. 
Мы ничем не хуже, даже лучше, чем "Камп Ноу". Атмосфера точно будет лучше 
- это хоккей. Он интереснее футбола, - сказал главный тренер СКА Роман 
Ротенберг.  

https://www.sports.ru/hockey/1115827955-rotenberg-pro-arenu-ska-my-dazhe-
luchshe-chem-kamp-nou-xokkej-interesn.html 

К заголовкам сообщений 

Артем Батрак: "СКА смотрится блистательно, уверенно идет за Кубком 
Континента. Одна из фишек команды - давление с первых секунд и 
активная игра" (Sports.ru, Москва, 8 февраля 2024) 
Артем Батрак высоко оценил выступление СКА.  
"СКА сейчас смотрится просто блистательно. Если смотреть на последние две 
недели, то у СКА был чуть ли не самый сложный календарь. Одно исключение - 
матч с "Барысом". Но там СКА и победил 7:0. 
А остальные соперники были сильными: два раза ЦСКА, "Локомотив", "Салават 
Юлаев" и "Авангард". Все матчи этой непростой серии СКА выиграл, кроме 
встречи с "Авангардом".  
Посмотрите, что у СКА работает. Самое главное - команда начинает давить с 
самого начала, это одна из фишек СКА, давление с первых секунд и активная 
игра. Это получалось даже в проигранном матче с "Авангардом". Омичам забили, 
потом поддавливали, но случился небольшой нюанс и пришло поражение. И все 
же давление СКА работает.  
У СКА сейчас две рабочие бригады большинства. Они действуют куда лучше, 
чем это было в самом начале сезона. СКА наконец-то, на мой взгляд, выбрал 
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правильного партнера для Александра Никишина. И им стал Артем Земченок, 
который добавил баланса первому сочетанию и самому Никишину.  
Много говорят про Арсения Грицюка, но я бы предложил обратить внимание на 
Василия Глотова. Он играет просто невероятным образом. Сейчас это один из 
пяти лучших игроков СКА. Дело даже не в статистике, а в том, что он делает на 
площадке.  
Может быть, не все трансферы клуба сработали, но на данный момент у команды 
определились сочетания, там уже не такая серьезная ротация. В общем, СКА 
уверенно идет за Кубком Континента", - считает комментатор "КХЛ ТВ" Артем 
Батрак.  

https://www.sports.ru/hockey/1115827038-artem-batrak-ska-smotritsya-blistatelno-
uverenno-idet-za-kubkom-kontin.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Не тот результат, который мы хотели". Нельсон Ножье рассказал о 
поражении от СКА, неприятном тренде "Барыса" и цели на остаток сезона 
КХЛ (Sports.kz, Караганда, 8 февраля 2024) 
Единственную шайбу " Барыса " в домашнем матче Континентальной хоккейной 
лиги против СКА забросил Нельсон Ножье. Меньше минуты не дотерпели 
хозяева площадки и пропустили в формате 6 на 5, а в серии послематчевых 
буллитов точнее оказались гости - 1:2.  
После игры автор гола "Барыса" прокомментировал прошедший поединок в 
интервью республиканскому интернет-порталу Sports.kz.  
 - Нельсон, каково забить после стольких попыток?  
 - Всегда радостно, когда твои попытки вознаграждаются, наконец. Я не так много 
работаю над своими снайперскими качествами, но всегда готов подключиться к 
атаке, когда необходимо.  
 - Соперник приехал после разгромного матча в Омске, там 14 шайб на двоих 
было забито, приехали мотивированными реабилитироваться?  
 - Безусловно, с позиции СКА нужно было сыграть лучше, реабилитироваться на 
выезде. Мы были к этому готовы, знали, что они приедут подготовленными к 
игре. И много позитивных моментов можно извлечь из этой игры, как из обороны, 
так и командных действий. Сейчас у нас такой неприятный тренд, что забить 
дается с большим трудом, это всю команду расстраивает. Тяжело побеждать, 
забивая не больше одного гола.  
 - В третьем периоде хоккеисты СКА много играли в вашей зоне, нагружали пятак, 
не давали вам выйти в атаку?  
 - Когда забиваешь в третьем периоде и ведешь 1:0 это похоже на шахматную 
партию. 0:0 в двух периодах, и никто не создал серьезных голевых моментов. Мы 
ожидали такой их реакции на пропущенную шайбу. И СКА оказали хорошее 
давление, думаю мы хорошо им противостояли. Паскуале играл невероятно, 
совершил множество важных спасений, держал нас в игре в ключевые моменты. 
Они использовали свои шансы в концовке, реализовали преимущество. Не тот 
результат, который мы хотели.  
 - Наверное, обидно пропускать за 40 секунд до конца игры, столько потратив сил 
на оборону?  
 - Да, обидно. Ты хорошо обороняешься 59 минут матча и в какой-то момент чуть 
ослабив хватку, пропускаешь. Ни в коем случае нельзя винить Паскуале, как и 
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говорил, он сыграл великолепно, его вины нет вообще. Как я и говорил с одной 
забитой шайбой тяжело побеждать, но в тоже время когда ведешь в один гол и 
стараешься закрыться в последние минуты, важно отработать до конца.  
 - Команда уже не борется за плей-офф, где брать мотивацию на следующий 
матч?  
 - Нужно заканчивать сезон сильными, для наших фанатов. Я уже говорил об 
этом ранее, и мы об этом говорим в раздевалке. Должны играть с гордостью за 
лого на груди.  

https://www.sports.kz/news/netot-rezultat-kotoryiy-myihoteli-nelson-noje-rasskazal-
oporajenii-ot-ska-nepriyatnom-trende-baryisa-itseli-naostatok-sezona-khl 

К заголовкам сообщений 

Атмосферные качели СКА - ураган в Сибири и штиль в Казахстане (Спорт 
уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 8 февраля 2024) 
Концовка последнего гостевого турне в нынешнем чемпионате вышла для СКА 
нервной. Матч в Омске закончился для армейцев большим скандалом и 
чувствительным поражением. В столице Казахстана все завершилось спокойнее, 
но болельщики увидели только два гола за 65 минут игры. 
К сказанному остается только добавить, что после этого выезда армейцы 
сохранили за собой первое место в Западной конференции. 
Скандальное дерби 
"Газовое дерби" с "Авангардом" в последние годы едва ли не самое важное для 
СКА. Градус противостояния повысился до максимального, когда "ястребов" 
возглавил в ноябре 2022 года Михаил Кравец. Бывший игрок и главный тренер 
"армейцев Невы". 
Еще совсем недавно, в сезоне 2018/19, Кравец работал под руководством 
Ротенберга в армейской системе, возглавляя "СКА-Неву". Но дальше между 
Романом Борисовичем и Михаилом Григорьевичем пробежала черная кошка. 
По крайней мере, все последние встречи между командами заканчивались 
скандалами, где каждый раз СКА и его главный тренер обвиняли сибиряков в 
преднамеренной грубости и желании травмировать игроков из Петербурга. Но, 
похоже, что окончательно отношения двух "братских" клубов испортятся после 
их последней встречи в Омске, которая состоялась во вторник. 
Впрочем, интриги в этом матче хватало и по другим причинам. Ко второму 
очному противостоянию "регулярки" (в первом омские "ястребы" оказались 
сильнее 5:3) "Авангард" и СКА подошли в статусе лидеров своих конференций, 
продолжая борьбу за Кубок Континента.  
Плюс в составах обеих команд хватало игроков, которые в последнее время 
путешествовали по маршруту Омск - Петербург, и Петербург - Омск. Прошлым 
летом армейцы "обидели" сибиряков, утащив у них трех лидеров - Грицюка, 
Толчинского и Дедунова. Но уже по ходу нынешнего сезона в хоккейную столицу 
Сибири транзитом через другие клубы последовали Прохоркин и Жафяров, а 
годом ранее - через Северную Америку - Ткачев.  
По законам жанра матч стартовал с заброшенной шайбы воспитанника 
"Авангарда" Грицюка, который впервые приехал в Омск в качестве хоккеиста 
другой команды. Арсений классно пальнул в большинстве на третьей минуте, 
откупорив рог изобилия.  
Следующие три шайбы влетели уже в ворота Серебрякова, которому пришлось 
на 21-й минуте отравиться на скамейку запасных.  
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Сменивший его Мойсевич матч тоже не доиграл из-за травмы. Но во втором 
периоде успел сделать несколько спасений, которые вдохновил петербуржцев 
на камбэк. На второй тайм соперники уходили уже при равном счете - 3:3. 
Заказное "убийство" 
Причем в концовке периода едва не началась мясорубка "команда на команду". 
Холодилин силовым приемом приложил Толчинского, для которого матч 
закончился. Наказать молодого нападающего "Авангарда" попытался 
Гальченюк... С большим трудом судьи не дали конфликту перерасти в массовую 
потасовку. 
Зато в третьей двадцатиминутке началась уже голевая "перестрелка" на льду. У 
хозяев проснулось их ударное звено, и лучший снайпер чемпионата американец 
Буше дважды расстрелял (в сумме на его счету хет-трик за один период) 
белорусского голкипера.  
В ворота армейцев вернулся Серебряков и почти тут же похоронил свою 
команду, умудрившись пропустить шайбу из чужой зоны, подправленную в круге 
вбрасывания Игумновым, - 3:6.  
СКА предпринял героическую попытку отыграться, но в итоге напропускал в 
пустые ворота, и команды остановились на отметке в 14 шайб за матч - 9:5.  
Девять голов в КХЛ "красно-синие" еще не пропускали, и можно точно сказать, 
что Ротенберг на глазах преподавателей омской ВШТ, которую несколько лет 
назад закончил, экзамен не сдал.  
В отличие от Кравца, который все четыре матча (с учетом встречи на 
"предсезонке" на мемориале Пучкова) против СКА выиграл. 
Впрочем, страсти не утихли и после матча. Наставник питерской команды, 
прокомментировав эпизод с травмой Толчинского, обвинил главного тренера 
"Авангарда" в том, что по его указанию игроки "ястребов" во время матча 
"убивали" хоккеистов СКА.  
Дальше начался эпистолярный жанр. СКА обратился в судейский департамент 
КХЛ по поводу "хита" Холодилина против Толчинского. Но лига никаких 
нарушений правил у омича не нашла. Затем "Авангард" направил официальное 
письмо в адрес СКА, в котором призвал петербургский клуб дать опровержение 
словам Ротенберга в адрес Кравца. 
Петербуржцы ответ публично не раскрыли. Правда, пресс-служба клуба 
отметила, что "во флеш интервью главный тренер СКА использовал оценочные 
суждения, а не утверждения". 
Растраченные эмоции 
На фоне громких событий в Омске, вчерашний матч в Астане немного ушел тень.  
"Барыс", умудрившийся за сезон сменить двух главных тренеров, но все равно 
осевший на дне Восточной конференции, трудно назвать серьезным 
раздражителем для СКА.  
Ротенберг попытался как-то всколыхнуть команду, сменив треть состава. Шанс 
получили игроки, которые теперь редко проходят в основу, плюс вернулся 
защитник Педан, практически не игравший в нынешнем чемпионате из-за 
травмы.  
Впрочем, особого эффекта рокировка не принесла. Видимо, все эмоции были 
потрачены СКА двумя днями раньше.  
Полупустые трибуны большую часть игры видели противостояние двух равных 
команд. В первом периоде петербуржцы имели небольшое преимущество, а во 
втором начался бенефис Мойсевича, который часто в одиночку боролся с 
соперником, уже начавшим подготовку к майскому чемпионату мира в Чехии.  



 

 

Впрочем, и силы 19-летнего белорусского голкипера оказались не 
беспредельны. Удаление в начале третьего периода "барсы" реализовали - 
Фальковский прозевал на "пятачке" канадского защитника Ножье. 
После этого уже вратарю "Барыса" Паскуале пришлось доказывать, почему он 
самый высокооплачиваемый голкипер КХЛ (65 миллионов рублей в год).  
Спастись армейцы смогли лишь только на последней минуте, сменив вратаря на 
шестого полевого - Никишин в куча-мала у ворот сумел бросить в "девятку".  
Победителя в итоге пришлось определять в серии буллитов, где форварды 
армейцев, наконец, проснулись, реализовав пять бросков из шести. Победа 
вернула "красно-синих" на вершину таблицы Западной конференции, а "Барыс" 
лишился даже теоретических шансов на попадание в плей-офф. 
Теперь петербуржцев ждет серия из пяти домашних матчей подряд. Уже на "СКА-
Арене". И на первой игре в воскресенье с "Сочи" армейцы могут стать 
обладателями мирового рекорда по количеству зрителей на закрытых стадионах 
- до полного аншлага осталось продать порядка 500 билетов. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230277-
atmosfernye-kacheli-ska-uragan-v-sibiri-i-shtil-v-kazakhstane 

К заголовкам сообщений 

Парад лучших снайперов КХЛ. Форварды "Авангарда" и "Спартака" 
устроили шоу (Советский спорт, Москва, 8 февраля 2024) 
Рид Буше сделал дубль, Максим Цыплаков забросил 30-ю шайбу в сезоне.  
После феерии в Омске, где местный "Авангард" "отгрузил" в ворота СКА целых 
девять шайб, приезд красно-белых столичных гостей должен был ответить на 
вопрос - сохранит ли один из лидеров Восточной конференции эмоции и прыть 
на следующий матч.  
После всех скандалов с выпадами главных тренеров "Авангарда" и СКА в 
отношении друг друга, омский клуб просто не вышел на первый период. Это, 
конечно, фигуральное выражение, но то что являли собой хозяева можно 
описать одним емким словом - катастрофа.  
Практически все броски в створ влетели в цель уже к 11 минуте. "Спартак" с 
настроением буквально ворвался в игру и отгрузил три безответные шайбы. 
Особо в эти минуты усердствовал форвард третьего звена Шейн Принс (1+1). 
Такой дебют явно рассердил наставника омичей Михаила Кравца. Во втором 
отрезке картинка разительно отличалась от первого. Подопечные Алексея 
Жамнова были уже не так точны, да и возможностей оборона одного из лидеров 
КХЛ уже не предоставляла.  
Тем не менее, на экваторе матча гости провели четвертую шайбу. Казалось, все 
вопросы о победителе сняты. Но своего последнего слова не сказал лучший 
снайпер лиги Рид Буше. Именно с его дубля началось возвращение хозяев в эту 
невероятную игру. В дальнейшем, уже задача "Спартака" была не развалиться 
на ровном месте. Помятуя о том, что именно в третьем периоде омичи 
уничтожили СКА, спартаковские игроки костьми ложились, чтобы взрывные 
отрезки "Авангарда" не переросли в тенденцию.  
Меж тем, преимущество омского клуба становилось подавляющим. За 11 минут 
до конца отрезка, Райан Спунер сократил счет до минимума. И оставалось 
дождаться, получится ли у хозяев совершить сочный камбэк. Не часто увидишь, 
когда клуб отыгрывается с 0:4. К чести красно-белых, стоить отметить, что в 
конце игры им удалось перевести игру в зону "Авангарда". Это давало надежду 
гостям на то, что находясь в чужой зоне, можно убить побольше времени. Ни о 
каких атакующих действиях речи уже не шло.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230277-atmosfernye-kacheli-ska-uragan-v-sibiri-i-shtil-v-kazakhstane
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/230277-atmosfernye-kacheli-ska-uragan-v-sibiri-i-shtil-v-kazakhstane


 

 

Но о контратаках подопечные Жамнова не забывали и использовали свой 
момент. Максим Цыплаков провел свою 30-ю шайбу в сезоне. И это лишь третий 
случай в истории КХЛ, когда два игрока из одной команды забросили больше 
тридцати шайб за одну регулярку. До Голдобина и Цыплакова, таким парнями 
были Морозов-Зарипов ("Ак Барс") и Ковальчук-Дадонов (СКА). В итоге, 
"Спартак" довел игру до логичной победы (5:3).  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/parad-luchshih-snajperov-khl-forvardy-
avangarda-i-spartaka-ustroili-shou 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" с треском проигрывал "Спартаку"! А затем едва не выдал 
потрясающий камбэк (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Не хватило сил и эмоций после эпической битвы со СКА. 
Прошлый матч со СКА получился для "Авангарда" действительно историческим: 
еще никогда армейский клуб не пропускал в КХЛ девять шайб за игру. Голы в 
ворота гостей залетали на любой вкус, Рид Буше оформил хет-трик, а уже после 
встречи долго обсуждали (и продолжают обсуждать) момент с силовым приемом 
Холодилина на Толчинском, после которого Сергей получил травму. Правда, 
никакого дополнительного наказания, кроме двух минут за последующую драку 
с Гальченюком, Никите не выписали. 
"Я не вижу нарушения правил со стороны Холодилина в эпизоде с Толчинским. 
Обоюдное удаление Гальченюка и Холодилина - это правильное решение судей, 
а вот по две или по пять минут - здесь возможны варианты", - сказал нам 
известный функционер и эксперт, а в прошлом хоккейный арбитр Леонид 
Вайсфельд. И оказался прав, так как его слова подтвердило официальное 
решение СДК КХЛ. 
Уже сегодня "ястребы", воодушевленные столь яркой и значимой для себя во 
всех смыслах победой (не будем забывать, что друг с другом встречались 
лидеры КХЛ), совсем иначе выглядели в матче со "Спартаком". По всей 
видимости, команда Михаила Кравца просела физически, а также отдала много 
эмоций. Действительно, со СКА омичи буквально летали по льду, а вот со 
"Спартаком" не были похожи сами на себя. 
Очередной гол Буше под конец спартаковского большинства во втором периоде 
- единственное светлое пятно для "Авангарда" за 40 минут игрового времени. 
Первый период для хозяев и вовсе получился провальным: голкипер омского 
клуба Илья Проскуряков был заменен после трех пропущенных шайб 
(постарались Галимов, Принс и Вишневский) к середине стартового отрезка. 
Место в воротах "ястребов" занял Андрей Мишуров, но и он без пропущенных 
шайб со льда не ушел. Беляев выиграл борьбу у лицевого борта, вылез на пятак 
и низом отправил шайбу в дальний угол. 
На лице Михаила Кравца была то ли задумчивость, то ли недоумение. 
Тренерский штаб сибиряков попросту не понимал, что происходит и как такое 
вообще возможно. 
Кто должен спасать команду в подобных сложных ситуациях? Конечно, лидеры 
и признанные мастера. В самом начале третьего периода Шарипзянов и Спунер 
в две передачи вывели Буше на бросок с пятака - и американец направил шайбу 
под перекладину. Рид забил 44-й гол в регулярке и продолжил погоню за 
рекордом Мозякина, составивший 48 шайб в сезоне-2016/2017! 
Затем Ткачев на отличной скорости заехал в зону атаки и сделал своевременный 
прострел на пятак, где Спунер, опередив защитника, протолкнул шайбу за линию 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/parad-luchshih-snajperov-khl-forvardy-avangarda-i-spartaka-ustroili-shou
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/parad-luchshih-snajperov-khl-forvardy-avangarda-i-spartaka-ustroili-shou


 

 

ворот. Теперь уже время задуматься пришлось Алексею Жамнову. Главный 
тренер "Спартака" ухмыльнулся и взял 30-секундный перерыв. 
Овертайм? Нет, до него дело не дошло. Максим Цыплаков забросил 30-ю шайбу 
и стал вторым после Николая Голдобина игроком "Спартака" в регулярном 
чемпионате сезона-2023/2024, забросившим 30+ шайб. 
Это третий случай в истории, когда два игрока одного клуба забрасывали 
минимум 30 шайб за один регулярный чемпионат. Первыми стали игроки "Ак 
Барса" Алексей Морозов (32) и Данис Зарипов (34) в сезоне-2008/2009, затем 
игроки СКА Илья Ковальчук (32) и Евгений Дадонов (30) в сезоне-2016/2017. 
5:3 - победа "Спартака". Красно-белые заставили понервничать своих 
болельщиков, но все же довели дело до победного конца. Проиграть встречу, 
ведя 4:0, - это было бы слишком.  

https://www.championat.com/hockey/article-5427224-avangard-spartak-3-5-
regulyarnyj-chempionat-khl-otchyot-i-videoobzor-matcha-8-fevralya-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Мне надо было лучше думать". Кравец - о провале молодого защитника 
"Авангарда" (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец после домашнего поражения от 
"Спартака" (3:5) оценил игру молодого защитника клуба Артема Мурылева, 
который был на льду во время трех шайб красно-белых в матче. 
"Только сегодня задумывался о том, что команде в последнее время не хватает 
стабильности. Надеялся, что сегодня исправим эту ситуацию, но не получилось. 
Нельзя сказать, что мы на одну игру настраиваемся, на другую - нет. Не все 
получается, хочется от всех звеньев видеть ту игру, которую показали со СКА. 
Но, опять же, многие ребята первый сезон проводят на таком уровне, так много 
играют. 
Не было преимущества у "Спартака" в свежести в начале игры, в этом-то и дело. 
Было восемь вбрасываний в чужой зоне, то есть мы играли лучше, играли в 
атаке. Но индивидуальные ошибки привели к голам, которые показывают, будто 
"Спартак" нас прямо разорвал. А он просто использовал эти ошибки. Крайне 
неудачный матч молодого защитника Мурылева? Наверное, тут мне надо было, 
как всегда, лучше думать перед игрой, потому что у меня была мысль, что 
молодые не могут постоянно играть на хорошем уровне, им нужен какой-то 
перерыв. Может быть, Артем подустал, а так, со СКА он вообще идеально 
отыграл. Ну что поделать, все ошибаются. Пока старался не давить на него, 
надеюсь, он сам проанализирует", - передает слова Кравца корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5427308-mne-nado-bylo-luchshe-dumat-
kravec-o-provale-molodogo-zaschitnika-avangarda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Жамнов - о Цыплакове: я сказал то, что вижу. Дело хоккеиста - 
прислушиваться или нет (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после победного матча с 
"Авангардом" (5:3) рассказал про отношение Максима Цыплакова к словам 
специалиста про изменение игры хоккеиста. 
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"Я не критиковал Максима Цыплакова после прошлой игры, я просто сказал то, 
что вижу. Когда он вернется к тому, что делал в начале сезона, тогда все пойдет 
нормально. Мы с Максимом общаемся постоянно, да и со всеми ребятами 
общаюсь. Когда я вижу, что у игрока появляются шероховатости в игре, то 
стараюсь объяснить, чтобы игрок вернулся на тот уровень, который он может 
показывать. Любому тренеру важно, чтобы хоккеист, достигая какой-то планки, 
не останавливался, а двигался дальше. Это задача тренера, а дело хоккеиста - 
прислушиваться или нет", - передает слова Жамнова корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5427284-zhamnov-o-cyplakove-ya-
skazal-to-chto-vizhu-delo-hokkeista-prislushivatsya-ili-net.html 

К заголовкам сообщений 

"У нас здесь спорт, а не по блату". Главный тренер "Спартака" - о Матвее 
Заседе (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов после победного матча с 
"Авангардом" (5:3) высказался о возможности нападающего Матвея Заседы 
попасть в основной состав красно-белых. 
"Для нас сейчас самое главное, чтобы все больные и травмированные 
вернулись, чтобы мы планировали подготовку команды к плей-офф. Сейчас 
постоянно играем в разных сочетаниях, надеемся, что завершим эту поездку без 
травм, и все ребята, которые с нами поехали, сыграют. 
Что нужно Матвею Заседе, чтобы его подняли в "Спартак"? Меня постоянно 
спрашивают о нем, но людям стоит посмотреть, как он играет за "Химик" в ВХЛ. 
Все-таки у нас есть игроки, которые выиграли конкуренцию. У нас здесь спорт, а 
не по блату. Когда он выиграет конкуренцию, то будет в составе, искусственно 
вводить его никто не собирается. Очки набирает в ВХЛ? Это вы статистику 
смотрите, а я советую вам посмотреть игры", - передает слова Жамнова 
корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин.  

https://www.championat.com/hockey/news-5427280-u-nas-zdes-sport-a-ne-po-blatu-
glavnyj-trener-spartaka-o-matvee-zasede.html 

К заголовкам сообщений 

Жамнов рассказал, что просит хоккеиста "Спартака" Ковальчука больше 
бросать по воротам (ТАСС, Москва, 8 февраля 2024) 
Олимпийский чемпион, трехкратный обладатель Кубка Гагарина Илья Ковальчук 
должен в матчах Фонбет - Континентальной хоккейной лиги за "Спартак" больше 
бросать и угрожать воротам. Такое мнение журналистам высказал главный 
тренер "Спартака" Алексей Жамнов.  
В 15 матчах за красно-белых 40-летний нападающий набрал шесть очков по 
системе "гол+пас" (4+2). В последний раз он отличился 21 января в игре с 
казанским "Ак Барсом" (3:4 после буллитов). "Спартак" в четверг обыграл в Омске 
"Авангард" со счетом 5:3.  
"В целом он сыграл неплохо. Прошу его из игры в игру, чтобы он больше бросал, 
угрожал. Почему-то это не получается, надеюсь, что в следующей игре это будет 
делать. Упрекнуть его в отсутствии старания невозможно, при игре сегодня в три 
звена он сыграл надежно", - сказал Жамнов.  
После первого периода "Спартак" вел со счетом 3:0. "Все испортил первый 
период, - сказал главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец. - Во втором, 
особенно в третьем периоде команда проявила характер. Проигрывая 0:4, 
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непросто достать из себя силы и желание вернуться. Нельзя подставлять своего 
вратаря выходами "два в один", "один в ноль", - сказал он.  
Следующий матч красно-белые сыграют 10 февраля в Астане с "Барысом". 
"Авангард" 11 февраля примет новосибирскую "Сибирь".  

https://tass.ru/sport/19938001 

К заголовкам сообщений 

Кондратьев уверен, что "Сочи" входит в число клубов КХЛ, являющихся 
гордостью страны (ТАСС, Москва, 8 февраля 2024) 
Губернатор Краснодарского края Вениамин Кондратьев заявил, что "Сочи" 
входит в число клубов Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), которыми может 
гордиться вся страна. Об этом он рассказал ТАСС.  
"Я не могу тут оценивать выступление команды, просто есть факты, которые 
говорят сами за себя. "Сочи" - это клуб, который входит, я уверен, в то количество 
клубов, являющихся гордостью не только края, но и страны. И впереди у него 
много того, что будет составлять спортивную славу и нашего региона, и всей 
страны", - сказал Кондратьев.  
"Сочи" был основан в 2014 году и был принят в состав КХЛ по итогам общего 
собрания правления лиги 30 апреля - спустя два месяца после зимних 
Олимпийских игр в Сочи. Основной ареной команды является дворец "Большой", 
построенный к Олимпиаде, "Сочи" также проводит матчи и на олимпийской 
ледовой арене "Шайба". Команда четыре раза (2015, 2016, 2018, 2019) выходила 
в плей-офф, где уступала в первом раунде.  

https://tass.ru/sport/19931829 

К заголовкам сообщений 

В "Северстали" сообщили, что у главного тренера Козырева ОРВИ (ТАСС, 
Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер хоккейного клуба "Северсталь" Андрей Козырев заболел ОРВИ. 
Об этом ТАСС сообщил директор череповецкого клуба Николай Канаков.  
В четверг пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) сообщила о том, 
что Козырев не сможет руководить командой в матче с подмосковным "Витязем" 
в Балашихе по состоянию здоровья. Функции главного тренера "Северстали" 
будет выполнять Евгений Ставровский.  
"У него температура, недомогание. Сейчас команда в Балашихе, вернется в 
Череповец, детально его осмотрят. По прилете из Минска в Москве стал себя 
плохо чувствовать, доктор подсуетился. Остальные все живы-здоровы", - сказал 
Канаков.  
"Северсталь" после 59 матчей набрала 69 очков и занимает шестое место в 
турнирной таблице Западной конференции. Команда из Череповца 
гарантировала себе попадание в плей-офф. "Витязь" с 43 очками в 60 играх 
располагается на последней, 11-й строчке в Западной конференции. 
Подмосковная команда потеряла шансы на выход в плей-офф. Матч "Витязь" - 
"Северсталь" начнется в 19:00 мск.  

https://tass.ru/sport/19933261 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 февраля 2024 

• ТАСС, Москва, 8 февраля 2024 
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https://www.sports.ru/hockey/1115827099-direktor-severstali-u-kozyreva-temperatura-nedomoganie-ostalnye-vse-zh.html
https://tass.ru/sport/19932959


 

 

К заголовкам сообщений 

Егор Воронков: "Финансы в хоккее определяют не все, "Витязь" еще 
поборется" (Russia-hockey.ru, Москва, 9 февраля 2024) 
27-летний воспитанник и лидер обороны "Витязя" - после вчерашней победы над 
"Северсталью" (2:1 ОТ) - о сложном сезоне подмосковной команды, для Russia-
Hockey.ru  
КХЛ - СЛОЖНАЯ ЛИГА, В КОТОРОЙ ТЯЖЕЛО ДОГОНЯТЬ  
- После победы в Москве над "Динамо" "Витязь" потерпел четыре поражения 
подряд и только вчера в домашнем матче с "Северсталью" завершил эту серию. 
В чем причины нового спада?  
- Ничего не скажешь, сезон складывается для нашей команды тяжело. Меня, как 
воспитанника клуба, и других наших хоккеистов это психологически 
поддавливает. В середине чемпионата мы вроде бы выбрались из подвала 
таблицы, показывали интересный, атакующий хоккей, пошли победы. Но к 
февралю опять что-то разладилось.  
Тем важнее наша победа над "Северсталью".  
- Болельщики до сих пор не могут понять, как "Витязь" умудрился начать сезон с 
13 матчей без побед в основное время. Проблема - в предсезонке?  
- В том-то и дело, что предсезонка у нас получилась качественной, были хорошие 
нагрузки. Что произошло в первой половине осени - загадка.  
КХЛ - очень сложная и ровная Лига, в ней тяжело догонять. В середине осени 
после старта и такого гандикапа для соперников в нас никто не верил, потом 
включились в борьбу за плей-офф, однако сейчас этот кубковый шанс упущен. 
Мне кажется, эмоционально это отразилось на команде.  
Я - ВОСПИТАННИК "ВИТЯЗЯ", МЕНЯ КЛУБ НИКОГДА НЕ ОБИЖАЛ  
- Вчера в овертайме на вашем счету решающий пас - на Скотта Уилсона. 
Началась светлая полоса?  
- В каждом матче у "Витязя" есть хорошие отрезки - вот и вчера было много 
позитива. Но без стабильности в КХЛ много побед не одержишь. Особенно важно 
это понимать молодым командам, а у нас именно такая.  
- Давит ли на "Витязь" тот факт, что вы - единственные в КХЛ, кто не дотягивает 
до пола зарплат?  
- Не могу ответить за всю команду. Я - воспитанник "Витязя", меня клуб никогда 
не обижал. Не думаю, что кто-то у нас после каждого матча заглядывает в 
платежную ведомость и заморачивается, что мы там последние. Финансы в 
хоккее определяют отнюдь не все.  
ДЛЯ ЗАЩИТНИКА ПОКАЗАТЕЛЬ ПОЛЕЗНОСТИ ОСОБЕННО ВАЖЕН  
- Лично к вам у болельщиков - минимум вопросов. 11 очков (1+10) при среднем 
игровом времени 19 минут - лучшие показатели в вашей карьере. Как оцените 
свою игру?  
- Оценка любого игрока - в турнирной таблице. Делал ставку на этот сезон, на 
подготовку, все-таки уже девять лет выступаю в КХЛ и летом выхожу на рынок 
свободных агентов. Чувствую, что функционально и ментально готов, жесткий 
ритм чемпионата мне подходит. Но, естественно, давит командный результат.  
- Как единственным в "Витязе" умудряетесь держать не отрицательный 
показатель полезности, после 59 матчей он "нулевой"?  
- Для защитника показатель полезности особенно важен, по возможности за ним 
слежу. Но хоккей - командный вид спорта, поэтому все равно ты держишь 
полезность за счет помощи партнеров по пятерке. Было бы здорово по итогам 
чемпионата этот показатель подтянуть выше.  
СИСТЕМА РЯБЫКИНА - БЫСТРЫЙ, АГРЕССИВНЫЙ ХОККЕЙ  
- Приход нового тренера Дмитрия Рябыкина встряхнул команду?  



 

 

- Однозначно. Кардинально изменилась система игры. Начинали чемпионат мы, 
как в прошлом сезоне, с акцентом на игру в обороне. Штаб Дмитрия 
Анатольевича предложил более агрессивную систему - с быстрым выходом из 
обороны, с давлением.  
Эмоционально это команду подхлестнуло, пошли победы. Может, и соперники к 
нашей новой тактике поначалу не могли подстроиться. Но сейчас эффект 
новизны, наверное, ушел. Будем искать новые козыри.  
- Что скажете о Рябыкине?  
- Наш главный - в прошлом был одним из ведущих защитников Лиги, по его 
совету немного изменил некоторые игровые моменты. Например, свою работу 
клюшкой - в удержании шайбы, ее отборе. Также, надеюсь, усовершенствовал 
свою позиционную игру, подкат под соперника.  
С ЛИДЕРАМИ НАМ ПРОЩЕ, ЧЕМ С СОСЕДЯМИ ПО ТАБЛИЦЕ  
- Новый тренер не унывал после серии поражений?  
- Наоборот, он и его штаб подстегивали команду. Много работы с линиями, 
индивидуальных бесед.  
- Ваши личные планы - намерены выходить на рынок свободных агентов?  
- Сейчас все внимание - финишу чемпионата. У нас много матчей с сильными 
соперниками - например, с ЦСКА, московским "Динамо", с которыми нам, как ни 
странно проще, чем с соседями по таблице. Будем бороться и брать свои очки, 
чтобы оправдаться перед болельщиками. Пока это наш главный план.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/voronkov_finansy_hockey_opredelyaut_nevse_eshe_pobore
msa_/ 

К заголовкам сообщений 

От Фетисова до Ковальчука. Самые возрастные игроки в истории КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Перед дэдлайном Николай Хабибулин, входящий в тренерский штаб "Торпедо", 
подписал полноценный контракт игрока. На лед он пока так и не вышел; когда (и 
если) это произойдет, Николай Александрович сразу же займет второе место в 
списке самых возрастных хоккеистов в истории КХЛ.  
Первое место, как известно, принадлежит Вячеславу Фетисову, принявшему 
участие в официальном матче в возрасте 51 года и 235 дней. Было это 11 
декабря 2009 года, когда ЦСКА принимал СКА. Вячеслав Александрович отыграл 
11 смен общей продолжительностью восемь минут и 14 секунд; выходил даже в 
спецбригаде реализации большинства. Самыми молодыми партнерами 
Фетисова в том матче были Вячеслав Кулемин и Никита Филатов, которые 
сейчас уже завершили карьеру.  
Второе место занимает Доминик Гашек . Каким бы странным после окончания 
карьеры он ни стал, вратарем был великим. В сезоне 2010/2011 он являлся 
полноценным первым номером "Спартака", отыграл 46 матчей из 54 в регулярке, 
семь из них "засушил" - и был первым по этому показателю среди всех вратарей 
Лиги. В плей-офф провел все четыре встречи, и в последней из них ему было 46 
лет и 29 дней.  
Вячеслав Козлов, сейчас являющийся ассистентом главного тренера в 
московском "Динамо", в 19-летнем возрасте уехал в НХЛ. Во время локаутов 
выступал за ЦСКА (в 1994 году), родной "Химик" и "Ак Барс" (2004/2005). В 2010 
вернулся окончательно. Играл за ЦСКА, "Салават Юлаев", ОХК "Динамо", 
"Спартак" и "Атлант"; дважды - в 2011 и 2012 - завоевывал Кубок Гагарина; во 
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всех командах, несмотря на солидный возраст, был на ведущих ролях. 
Последний матч провел в возрасте 42 года и 297 дней.  
Неподражаемый Павел Дацюк, помимо локаутных выступлений за московское 
"Динамо" и ЦСКА, с 2016 года радовал своим мастерством болельщиков СКА, и 
с 2019 - "Автомобилиста". В его активе Кубок Гагарина и участие в трех Матчах 
Звезд КХЛ. Когда Волшебник последний раз выходил на лед (10 марта 2021), ему 
было 42 года и 233 дня. И, между прочим, официальное объявление о 
завершении карьеры с тех пор так и не выходило.  
Сергей Федоров, в НХЛ навыигравший все что только можно, с 2009 по 2012 год 
защищал цвета "Металлурга". Возвращение Федорова в Россию было 
чрезвычайно важным не только в чисто хоккейном плане, но и в имиджевом - оно 
очень резко повысило престиж КХЛ, проводившей второй сезон. В качестве 
игрока Сергею Викторовичу не удалось подержать Кубок Гагарина, но зато он 
сделал это, будучи одним из руководителей ЦСКА, а затем еще дважды в роли 
главного тренера. Он был поистине уникальным хоккеистом, и после завершения 
игровой карьеры продолжил "уникальничать": никому, кроме него, не удавалось 
стать обладателем Кубка Гагарина в ипостасях руководителя и тренера, и 
никому не удавалось стать чемпионом (не только в КХЛ, а вообще во всей 
истории отечественного хоккея) в первый же год тренерской карьеры.  
Интересно, что все пятеро главных долгожителей КХЛ в свое время играли 
вместе - в "Детройте".  
Первая десятка суперветеранов Лиги сейчас выглядит так:  
игрок последняя команда возраст  
 1 Вячеслав Фетисов ЦСКА 51 год и 235 дней  
 2 Доминик Гашек Спартак 46 лет и 29 дней  
 3 Вячеслав Козлов Атлант 42 года и 297 дней  
 4 Павел Дацюк Автомобилист 42 года и 233 дня  
 5 Сергей Федоров Металлург Магнитогорск 42 года и 100 дней  
 6 Александр Еременко Динамо Москва 41 год и 348 дней  
 7 Данис Зарипов Ак Барс 41 год и 335 дней  
 8 Олег Петров Локомотив 41 год и 318 дней  
 9 Александр Попов ЦСКА 41 год и 242 дня  
 10 Сандис Озолиньш Динамо Рига 41 год и 226 дней  
Отдельно отметим Андрея Зуева . Он завершил карьеру в 2024 году, и вошел в 
тренерский штаб "Трактора", где работал с вратарями. В 2008 году он, как и 
Хабибулин сейчас, подписал с "Трактором" контракт игрока, и 26 декабря был 
включен в заявку на матч против ХК МВД. На лед Андрей, правда, так и не вышел, 
но формально участие во встрече принял - в возрасте 44 лет и 191 дня.  
Из действующих хоккеистов самый возрастной - Илья Ковальчук : 15 апреля ему 
исполнится 41 год.  

https://www.khl.ru/news/2024/02/08/527426.html 

К заголовкам сообщений 

Запад стагнирует, Восток развивается (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 
февраля 2024) 
В первом раунде на Западе мы можем увидеть сразу несколько знакомых 
противостояний, в то время как на Востоке многие битвы будут для нас в новинку. 
Запад отдыхает, Восток бьется. Почему первый раунд плей-офф на Востоке 
будет интереснее? 
Что ж, друзья, снова займемся нашим любимым февральским делом: посмотрим 
в турнирную таблицу и прикинем, кто на кого выходит. Слава богу, что вчера 
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"Локомотив" выиграл-таки у "Сибири" и занял первую строчку на Западе. Теперь 
команда Игоря Никитина выходит на минское "Динамо". Правда СКА, идущий 
вторым, отстает всего лишь на одно очко. Очевидно, что борьба за победу в 
конференции между этими командами будет идти на протяжении всей 
оставшейся части регулярного чемпионата. Есть еще, конечно, и московское 
"Динамо", которое отстает от ярославцев на два балла, но оно выглядит менее 
монолитно, чем коллективы, идущие на двух первых местах.  
Когда СКА в следующий раз обойдет "Локомотив" (а я не сомневаюсь в том, что 
эти коллективы вплоть до самого конца регулярки будут меняться друг с другом 
местами), то перед нами предстанет следующая картина потенциального 
первого раунда: СКА - "Динамо" (Минск), "Локомотив" - ЦСКА, "Динамо" (Москва) 
- "Северсталь" и "Спартак" - "Торпедо". Черт возьми, сколько же здесь до боли 
знакомых и откровенно набивших оскомину противостояний. Питер и Минск 
постоянно играли друг с другом в трех последних плей-офф. И неизменно победа 
в битвах, которые проходили в первом раунде, оставалась за СКА. 
Противостояние "Локомотив" - ЦСКА является нетленной классикой 
четвертьфиналов Кубка Гагарина, эти команды также трижды подряд 
встречались друг с другом на второй стадии кубковых соревнований. Московские 
динамовцы сражались с "Северсталью" в первых раундах сезонов 20/21 и 21/22. 
И лишь потенциальная битва "Спартак" - "Торпедо" при таком раскладе станет 
для нас чем-то новым.  
Совершенно другая картина на Востоке. Из тех пар, которые могли бы быть 
сформированы, закончись регулярный чемпионат сегодня, лишь "Салават 
Юлаев" и "Трактор" встречались между собой в плей-офф в последние годы. 
Было это в четвертьфинале Кубка Гагарина сезона 21/22. О чем это говорит? 
Банально о том, что Восточная конференция интереснее Западной. Мы уже 
писали о том, что февраль на Востоке таит в себе гораздо больше турнирных 
интриг, чем Запад. Помогло в этом, кстати говоря, и включение "Лады" в КХЛ в 
этом сезоне. Вопреки ожиданиям, Олег Браташ сумел сделать в Тольятти 
достаточно крепкий коллектив, который не стал безнадежным аутсайдером, а 
наоборот, до сих пор борется за попадание в первую четверку. И без того 
достаточно хорошая конкуренция увеличилась. На Западе же разрыв между 
сильнейшими и слабейшими по-прежнему велик. "Куньлунь" и ХК "Сочи" 
являются записными аутсайдерами во всей лиге. "Витязь" при Дмитрии 
Рябыкине, конечно, стал выглядеть интереснее, но подмосковная команда 
слишком многое упустила на старте сезона. Разрыв между этими командами и 
первой восьмерки получился столь большим, что ни о какой борьбе за попадание 
в плей-офф уже за полтора месяца до окончания регулярного чемпионата не 
могло идти и речи. 
Остается лишь надеяться на то, что положение дел в лидирующей тройке на 
Западе поменяется по окончании регулярного чемпионата. Тогда у нас будет 
шанс увидеть больше новых противостояний в первом раунде. Иначе будет тот 
сценарий, о котором я говорил выше. Нет, конечно, есть люди, которые верят в 
то, что новое - это хорошо забытое старое, а старый друг - лучше новых двух. Но 
когда мы говорим об ожидающих нас афишах в плей-офф, эти поговорки не 
работают. Наоборот, здесь актуальнее строчки из нетленной песни Виктора Цоя: 
"Перемен требуют наши сердца!". Отсутствие перемен не только в хоккее, но и в 
любой другой сфере жизни означает стагнацию. А это последнее, что нужно в 
КХЛ. 

https://allhockey.ru/article/show/506547-Zapad_stagniruet_Vostok_razvivaetsya 

К заголовкам сообщений 
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Никакого понятия "тренер для топ-клуба" не существует. Мы создали 
тупой штамп (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Каждый специалист способен работать в командах с большими задачами. 
Сейчас на рынке тренеров образовалась настоящая революция. Леонтьев и 
Ларионов в перспективе могли бы попробовать себя в командах с более 
большими задачами, но остались в "Нефтехимике" и в "Торпедо" 
соответственно. В нашем мире сформировалась четкая иерархия: тренеры 
показывают себя в клубах с небольшими бюджетами, а затем уходят в 
организации с высокими целями. Но в последнее время многое изменилось. 
 Тренеры перестают быть затычками в бочках. Об этом говорят контракты 
Ларионова и Леонтьева 
Леонтьев и Ларионов верят, что при необходимых условиях. Таких, например, 
как увеличение бюджета, смогут претендовать на Кубок Гагарина и с 
"Нефтехимиком", и с "Торпедо". Но это даже не важно, насколько доверие от 
руководства. 
В Нижнекамске и Нижнем Новгороде у тренеров уже налажены контакты с 
хоккеистами и руководством, есть полное доверие в плане принятия решений и 
на льду, и по селекции. Поэтому тренеры, которые могли бы претендовать на 
большую зарплату в других клубах КХЛ, остаются на местах. 
В "Северстали" для Козырева и его штаба сделали все, чтобы тренерам было 
комфортно. Это и необходимые обмены, и в систему игры никто не лезет. 
Поэтому у Андрея Леонидовича есть время на то, чтобы поставить все нюансы, 
которые он хочет видеть от игроков и развивать их, улучшая результаты. 
Козыреву нужна полная свобода действий, что он и получает в Череповце. И не 
факт, что в том же "Автомобилисте", "Тракторе" или любом другом клубе 
подобной свободы будет, как минимум, столько же. 
Можно ли считать Козырева, Леонтьева и Ларионова топовыми тренерами в 
нынешней КХЛ? Естественно. И топовыми они стали в не самых высоких по 
бюджету организациях лиги. 
То, что существуют категории тренеров - бред 
Андрей Разин долгое время боролся со штампом тренера-тирана, затем получил 
новый - тренера, который может хорошо работать только в командах, где 
предоставлена свобода, где нет давления. Подобные версии звучали в адрес 
Андрея Владимировича после того, как он возглавил "Металлург". Но Разин 
доказал, что сильным тренером является и в Череповце, и в Магнитогорске. 
У Михаила Кравца до "Авангарда" не было больших клубов в карьере. Однако 
тренер идет с Омском на втором месте в нынешнем регулярном чемпионате. А 
до этого неплохо выступил в плей-офф, уступив в полуфинале Кубка Гагарина. 
Про тренера "Ястребов" тоже звучало много штампов, что он - хороший 
специалист, но не для больших задач. Однако клуб из Омска претендует в этом 
сезоне на самые высокие достижения, справившись с кризисом и перестройкой.  
Сергей Федоров моментально получил в распоряжение претендента на Кубок 
Гагарина. Многое в системе не менял, что-то - подкорректировал. Но добился 
максимального результата. Что тоже убивает штамп, который гласит, мол 
"тренеру необходимо "набить руку" сначала в середняке, командах систем МХЛ 
или ВХЛ, а только затем переходить на самый высокий уровень".  
Поэтому сейчас кажется странным, когда при выборе кандидата клубы делают 
акцент на достижениях и успехах главного тренера в прошлом. Особенно 
топовые команды. Они должны смотреть на перспективу, как тренер 
коммуницирует с хоккеистами и развивает молодежь. И нет большой разницы от 
методов его работы в топ-клубе, середняке или команде ВХЛ.  



 

 

Говорят, что тренерский рынок пустой на кадры. Но это с какой стороны 
посмотреть. Одни не боятся давать шанс бывшим помощникам и тренерам ВХЛ. 
Поэтому и получают улучшения результатов. Другие ждут достижений, а только 
затем решаются подписывать тренеров.  
Нет никаких в КХЛ больше категорий: специалист для больших или не для 
высоких задач. Этот штамп должен уйти в прошлое. Практика показывает, что 
главные, которые не прыгали выше головы с середняками или вообще не имели 
большого опыта до того, как возглавить клуб КХЛ, могут добиваться хороших 
результатов. Многое зависит от силы, глубины и уровня менеджмента, а не 
только от тренеров. 

https://allhockey.ru/article/show/506563-
Nikakogo_ponyatiya_trener_dlya_top_kluba_ne_suschestvuet_My_sozdali_tupoj_sht
amp 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Нефтехимика" Леонтьев: "Хотим создать команду с 
большим потенциалом, просто попадать в плей‑офф неинтересно" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев заявил, что в ближайшие годы 
планирует создать в Нижнекамске молодую команду с большим потенциалом. 
Осенью 2023 года Леонтьев продлил контракт с "Нефтехимиком". Новое 
соглашение с 53‑летним специалистом рассчитано до 30 апреля 2027 года. 
 - При продлении контракта какие цели ставило вам руководство?  
 - Мы хотим собрать команду с небольшим средним возрастом, но огромным 
потенциалом. Надеюсь, у нас это получится. Просто попадать в плей‑офф 
неинтересно, - передает слова Леонтьева корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014325_Glavnyj_trener_Neftehimika_Le
ontjev_Khotim_sozdat_komandu_s_bolshim_potencialom_prosto_popadat_v_plejoff
_neinteresno 

К заголовкам сообщений 

Леонтьев - о работе в "Нефтехимике": "Получаю удовольствие от жизни в 
Нижнекамске, здесь созданы все условия для успешной работы" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев поделился эмоциями от трех лет 
работы в нижнекамском хоккейном клубе. 
Ранее Леонтьев дважды выводил "волков" в плей‑офф КХЛ. 
 - Вы три года работаете в Нижнекамске, поделитесь впечатлениями?  
 - Я получаю удовольствие от жизни в Нижнекамске, здесь созданы все условия 
для успешной работы: нет пробок, отличные люди, в клубе работает прекрасный 
персонал. А у хоккеистов нет соблазнов, как в больших городах. 
 - Какое ваше главное достижение за три года работы в "Нефтехимике"?  
 - Турнирные достижения у нас простые - выход в плей‑офф. Но главное - 
получилось создать боеспособный коллектив, который может решать большие 
задачи. К сожалению это приходится делать почти каждый год, но уверен, что в 
следующем сезоне костяк команды останется, - передает слова Леонтьева 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014477_Leontjev__o_rabote_v_Neftehim
ike_Poluchaju_udovolstvije_ot_zhizni_v_Nizhnekamske_zdes_sozdany_vse_uslovija
_dla_uspeshnoj_raboty 
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К заголовкам сообщений 

В хоккее нужны спортивные психологи, считает тренер "Нефтехимика" 
Леонтьев (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
В хоккее нужны спортивные психологи, считает тренер "Нефтехимика" Леонтьев  
Главный тренер нижнекамского "Нефтехимика" Олег Леонтьев заявил, в хоккее 
нужны спортивные психологии. 
 - Все популярнее становятся спортивные психологии. Нужны такие специалисты 
в хоккее?  
 - Спортивный психолог нужен, но не для всех игроков. Некоторые хоккеисты 
справляются с проблемами самостоятельно. Штатный психолог не нужен, можно 
общаться со специалистом дистанционно, - передает слова Леонтьева 
корреспондент "Матч ТВ". 
В январе сообщалось, что Леонтьев был вынужден обратиться за медицинской 
помощью после нападения со стороны трех молодых людей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014468_V_khokkeje_nuzhny_sportivnyje
_psihologi_schitajet_trener_Neftehimika_Leontjev 

К заголовкам сообщений 

Олег Леонтьев: говорят, "Нефтехимик" - младший брат "Ак Барса". Лед 
покажет, кто старший, а кто младший (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 
февраля 2024) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев в интервью рассказал, как 
команда готовится к одному из решающих матчей сезона с "Сибирью". Кроме 
того, он оценил текущую расстановку сил в татарстанском противостоянии с "Ак 
Барсом" определил свои главные достижения за три года работы в Нижнекамске, 
а также поведал о стратегии клуба на будущее. 
Статистика "Нефтехимика" в этом сезоне КХЛ 
На дворе февраль - время решающих матчей в борьбе за выход в плей-офф. В 
то самое время, когда все команды закрываются на семь амбарных замков, 
"Нефтехимик" пригласил к себе журналистов. Главный тренер команды Олег 
Леонтьев любезно согласился ответить на вопросы СМИ. Поговорили о текущем 
состоянии дел в команде, прогрессе ее игроков, стратегии клуба на следующие 
три года и о многом другом. 
 Леонтьев о 4:2 с "Ладой": практически идеальных два периода "Нефтехимика" 
- Олег Юрьевич, после победной игры с "Ладой" прошло три дня. Чем команда 
жила в это время? 
- Сначала у нас был восстановительный день, а потом - все по расписанию: два 
дня тренировок. Все в рабочем режиме. 
- Вы уже говорили о том, что выступаете против снятия четырех очков с "Сибири" 
за историю с превышением лимита на легионеров. Стало быть, если эти баллы 
вернутся новосибирцам, вы не расстроитесь? 
- Мы ведем свою таблицу, где у них есть эти четыре очка. Поэтому мы ко всему 
готовы. Если "Сибирь" ошиблась, значит лига правильно поступила по 
регламенту. Если что-то иное произошло, то этот вопрос нужно рассмотреть в 
индивидуальном порядке, тем более, что это в первый раз произошло. Может 
быть, стоило и помягче решение принять. Но, повторюсь, если в регламенте лиги 
за это нарушение прописано именно такое наказание, то она приняла 
правильное решение. 
- А где у вас висит эта таблица?  
- Она у нас в тренерской. 
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- Много парней из состава "Нефтехимика" можно назвать железными. За счет 
чего ребятам удается проводить сезон в таком сложнейшем графике? 
- Я не хочу громких слов, но я восхищаюсь тем, как сражается и бьется команда. 
У нас сейчас стал абсолютно здоровый коллектив без токсиков, обиженных и 
группировок. Очень сложно создать коллектив, в котором нет таких ситуаций. 
- Вы так сказали, как будто раньше у вас все это было...  
- Хорошо читаешь мои мысли (улыбается)! Да нет, у нас ничего подобного не 
было. Когда в НХЛ команды, в первую очередь, избавляются от токсиков, это 
тоже о чем-то говорит. Там тоже стараются создать здоровый коллектив.  
- Семь поражений в первых восьми матчах - в прошлой КХЛ за такой результат 
могли и уволить. Чувствуете ли вы, что вам и вашим коллегам наконец-то начали 
больше доверять? 
- Я считаю, что тренерам нужно давать больше шансов. Понятно, что бывает 
всякое. Есть матчи хорошие, есть провальные. Все зависит от того, насколько у 
руководства хватает мудрости и выдержки. У всех по-разному. Меня из 
саратовского "Кристалла" уволили после четырех поражений подряд, хотя 
команда играла нормально. Я готов ко всем вариантам развития событий. Я 
прошел через все, мне это уже не страшно. Но мне все равно кажется, что нельзя 
рубить сгоряча. Сначала нужно все проанализировать, понять, почему команда 
проигрывает. Не бывает такого, что причина только в тренере, хотя уволить его 
- это проще всего. А вот создать что-то - это намного сложнее. Делайте так и 
получите удовольствие от того, что человек, который поначалу провалился, дал 
вам результат. Вот это высший пилотаж! А рубануть сплеча - это самое простое.  
- Вас называют одним из самых сильных тренеров КХЛ. Чувствуете ли, что из-за 
того, как вы работаете, в Нижнекамск стало проще пригласить хороших игроков? 
- А что так громко-то (улыбается)? Да нет, всегда было просто позвать сюда 
игроков. Мы раскроем любого.  
- Александр Дергачев, при всем к нему уважении, никогда не был бомбардиром, 
но при вас он установил свой личный рекорд по очкам за сезон (сейчас у него 31 
балл в 58 матчах). Какие именно качества вы сумели в нем раскрыть? 
- Начнем с того, что у него еще завтра юбилей будет - 400 матчей в КХЛ. Во-
первых, он техничный, здорово держит шайбу. Во-вторых, Саша прекрасно видит 
поляну и находит продолжение. У него много положительных качеств. К тому же, 
это еще и порядочный человек. Раскрылся он у нас. Значит, мы сумели найти к 
нему подход. Кроме того, у Дергачева еще и возраст подходящий, он сейчас на 
пик выходит. У него стало больше доверия и игрового времени. Все сошлось. 
- То же самое касается и Никиты Сетдикова. 
- Никита вообще талантливый мальчик. Если бы еще он больше заставлял себя 
работать, то играл бы еще лучше. Человек должен выжимать из себя максимум. 
Я не говорю о том, что он работает наполовину. Но я уверен в том, что если 
Сетдиков приложит еще больше усилий, то он станет играть лучше.  
- Вас не удивляет, что у лучшего бомбардира команды Андрея Белозерова "-21" 
в показателе полезности? Прошлый сезон, при меньшем количестве набранных 
очков, он закончил с показателем "+11".  
- Нас это тоже удивляет. Смотрим на это, и нас не очень радует такой показатель. 
Хотя, по блокированным броскам он - лучший в команде. Так и не скажешь, что 
у него минус.  
- Вы уже три года работаете в "Нефтехимике". Что бы вы могли назвать главным 
своим достижением за этот период времени? 
- Достижения-то у нас простые - мы попадаем в плей-офф. Но самое сложное - 
это создать коллектив. Боеспособный коллектив может решить серьезные 



 

 

задачи. К сожалению, каждый год он у нас меняется на 80%, что обидно. Если 
хотя бы половина ребят оставалась, было бы здорово. 
- Думаю, вам бы хотелось, чтобы, например, ваша ударная тройка осталась в 
полном составе. 
- Дергачев и Белозеров стопроцентно останутся у нас, потому что они на 
контрактах. С Сетдиковым мы сейчас разговариваем. Митякин и Селезнев тоже 
остаются. Я уверен в том, что половина команды у нас останется прежней, а 
точечная селекция нам поможет.  
- Тройка Белозеров - Дергачев - Сетдиков стала одной из самых результативных 
в лиге. За счет чего эти парни смогли так между собой сыграться? 
- В начале сезона у нас было множество других вариантов сочетаний. 
Невозможно, когда к тебе приходит столько людей, сразу найти нужные звенья. 
Так не бывает. Постоянно что-то делаешь. Заиграло звено - отлично, оставляем. 
Все это непросто. 
- Как вам прогресс Филиппа Долганова? 
- Филипп очень здорово помог нам в сложной ситуации, когда у нас, к сожалению, 
провалились два вратаря. В первых двадцати четырех матчах мы пропускали в 
среднем по четыре гола за игру. Это крайне неудовлетворительный показатель. 
Сейчас, в последних двенадцати встречах, команда пропускала по 2,3 шайбы. 
Мы искали голкипера, и хорошо, что наш тренер вратарей Алексей Митрошин 
посоветовал взять его. Мы дали Долганову шанс и он его использовал. Рад, что 
Филипп достиг такого результата с командой.  
- Вы недавно отмечали, что ваша команда, согласно опросу подписчиков канала 
"БесПроката", стала пятой в рейтинге народной любви. Это ли не есть ваше 
главное достижение? 
- Мы рады, что у нас появилось столько болельщиков. Надеюсь, их будет еще 
больше. Думаю, в этом есть заслуга команды и нас, тренерского штаба, раз 
ставим атакующий, зрелищный хоккей и вызываем у людей эмоции. Это самое 
главное. В жизни надо получать радостные эмоции.  
- Везде считается, что "Нефтехимик" является второй командой в Татарстане. 
Но сейчас вы в плане игры являетесь куда привлекательнее "Ак Барса" для 
нейтральных болельщиков. Чувствуется ли эта народная любовь?  
- Это происходит из-за того, что у них больше бюджет. К тому же Казань - столица 
Татарстана. Это нормально, почему нет? Кто-то говорит, что "Нефтехимик" - 
младший брат "Ак Барса". Я к этому нейтрально отношусь. Лед покажет, кто 
старший, а кто младший. Мы для того здесь и работаем, чтобы становиться 
сильнее и быть интересной командой.  
- Недавно вы продлили контракт до 2027 года. В чем состоит ваша стратегия на 
три следующих сезона? 
- Мы хотим создать команду с небольшим средним возрастом, в которой у 
игроков будет потенциал и желание расти. Я уверен, что мы достигнем этой 
цели. Просто попадать в плей-офф неинтересно. 
- Помнится, когда вы только возглавили "Нефтехимик", то привели за собой 
группу знакомых вам по работе игроков из ВХЛ. Тогда для клубов КХЛ считалось 
непрестижным искать там усиление, а сейчас мы получаем истории Конюшкова, 
Долганова, Беляева из "Спартака" - парней из ВХЛ, которые делают погоду в 
нашей лиге. Не чувствуете ли себя в этом плане человеком, опередившим 
тенденции? 
- Митякин пришел из "Горняка-УГМК", где я до этого работал. А вот Белозерова 
и Назарова я взял из "Лады". Это были лидеры ВХЛ, я был уверен в том, что они 
заиграют в КХЛ. Когда ты привозишь качественного легионера, например, Доуса 
или Даллмэна, это одно дело. Это были топовые игроки. А сейчас это тяжело 



 

 

сделать. Например, смотришь ты АХЛ, думаешь: "Хм, хороший игрок, он мне 
нравится". А потом начинаешь его прорабатывать и понимаешь, что он сюда не 
поедет. Тебе присылают хоккеистов, которые на это готовы, но они не нужны 
команде. Поэтому начинаешь смотреть местных ребят. Ситуация непростая. Я 
считаю, что нужно развивать своих пацанов.  
- Впереди важнейший матч с "Сибирью". Как вы ведете себя в команде перед 
такими играми? Накачиваете игроков или наоборот, даете им побыть наедине со 
своими мыслями? 
- Все и так все понимают, поэтому лишние наставления не имеют смысла. Я 
больше говорю о тактике. Переизбыток накачки на пользу не идет. Я прекрасно 
помню свои ощущения, когда, в бытность игроком, к нам перед играми приходило 
руководство и начинало давать наставления. Нужно думать о хоккее, при чем тут 
это? Нужно спокойно готовиться к игре. Все прекрасно все понимают, все видят 
таблицу.  
- Игорь Ларионов, директор "Нефтехимика", сказал, что задача-максимум - 
пройти первый раунд. За счет чего, если выйдете в плей-офф, планируете 
обыгрывать "Металлург" или "Авангард"? 
- Не хотелось бы пока отвечать на этот вопрос. Сначала нужно выйти в плей-
офф. А потом уже будем смотреть. 

https://allhockey.ru/article/show/506580-
Oleg_Leont_ev_govoryat_Neftehimik_mladshij_brat_Ak_Barsa_Led_pokazhet_kto_s
tarshij_a_kto_mladshij 

К заголовкам сообщений 

Тамбиев: "Локомотив" - одна из лучших в Лиге команд по игре один в 
один, там очень креативные и мощные нападающие" (Sport24.ru, Москва, 8 
февраля 2024) 
Леонид Тамбиев, главный тренер "Адмирала", прокомментировал победу своей 
команды над "Локомотивом" в матче КХЛ .  
"Мы очень организованно старались сыграть в обороне, старались не удаляться. 
Ребята выполнили некоторые вещи: игру в обороне, почистили пятак неплохо. 
Удачно забили, дотерпели. Мы отталкиваемся от своей игры. Я видел, что 
Андронов не играл, но мы на это не обращаем внимания. Мы показываем тот 
хоккей, который дает результат.  
В открытом хоккее и на встречных курсах у нас не было шансов с "Локомотивом". 
Много уделили внимания игре на возврате, один в один. "Локомотив" - одна из 
лучших в Лиге команд по игре один в один, там очень креативные и мощные 
нападающие". 

https://sport24.ru/hockey/news-619270-tambiyev-lokomotiv-odna-iz-luchshikh-v-lige-
komand-po-igre-odin-v-odin-tam-ochen-kreativnyye-i-moshchnyye-napadayushchiye 

К заголовкам сообщений 

Браташ: ждите от "Лады", мы всем покажем в плей-офф, если, дай бог, 
попадем туда (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ рассказал о поражении от "Амура" (0:1 Б) и 
заявил, что тольяттинский клуб усилит свою игру в розыгрыше Кубка Гагарина - 
2024, если попадет туда. 
"Сегодня игра была с внутренним нервом, ощущаемым. Очень хотели победить 
и мы, и "Амур". Даже больше не хотели проиграть, наверное. Поэтому играли 
очень сосредоточенно, собранно. Боясь в первую очередь ошибиться в обороне, 
дать соперникам забить. Это получилось и у нас, и у них. 
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Ждите от нас, мы всем покажем в плей-офф. Дай бог, если попадем туда, тогда 
покажем. Мы как раз рассчитывали пик формы на март, мы выйдем на пик, 
увидите", - приводит слова Браташа пресс-служба КХЛ. 
В следующем матче регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024 тольяттинский клуб сыграет в Санкт-
Петербурге с местным СКА 13 февраля на новой "СКА Арене". "Амур" в этот же 
день примет в Хабаровске челябинский "Трактор". 

https://www.championat.com/hockey/news-5427384-bratash-zhdite-ot-lady-my-vsem-
pokazhem-v-plej-off-daj-bog-esli-popadyom-tuda.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Амура": мы не учитываем очки, которые потеряла "Сибирь" 
(Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов высказался о победе на "Ладой" 
(1:0 Б) в Тольятти и заявил, что команда не учитывает снятие четырех очков у 
новосибирской "Сибири" при подготовке к матчам. 
"Наша команда играла строго по заданию, когда надо прессинговали, а когда 
надо - играли от обороны. То же самое делали и соперники. В третьем периоде 
играли по счету. Там уже любая ошибка могла привести... Один гол решил бы 
все. Нам нужны любые очки - хоть одно, хоть два. 
Мы не учитываем очки, которые потеряла "Сибирь". Мы регламент соблюдаем, 
думаю, надо всем его соблюдать. Хоккейный закон есть закон", - цитирует 
Мартемьянова пресс-служба КХЛ. 
В следующем матче регулярного Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024 тольяттинский клуб сыграет в Санкт-
Петербурге с местным СКА 13 февраля на новой "СКА Арене". "Амур" в этот же 
день примет в Хабаровске челябинский "Трактор". 

https://www.championat.com/hockey/news-5427366-trener-amura-my-ne-
uchityvaem-ochki-kotorye-poteryala-sibir.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Даниил Сотишвили - о дубле в ворота ЦСКА и первом ассисте в карьере в 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 8 февраля 2024) 
Нападающий минского "Динамо" Даниил Сотишвили в интервью корреспонденту 
"БХ" Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ 
против ЦСКА (4:1). 
- Чем сегодняшняя игра отличалась от позавчерашней встречи с "Северсталью"? 
- Где-то добавили больше концентрации в защите, сыграли друг за друга, без 
потерь, реализовали моменты. 
- Говоря про защиту, наверное, появление Керрана и Коробова добавило 
надежности? 
- Конечно, это наши лидеры: в защите, в раздевалке - везде. Конечно повлияло. 
- Вы оформили дубль. Прежде всего, что случилось в моменте с вашим падением 
после третьей шайбы команды? 
- Ничего такого, ударился о штангу и все, неудачно отлетел. 
- У вас первый дубль в лиге. Становится почетнее от того, что дважды огорчили 
недавно лучшего вратаря КХЛ? 
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- Первый дубль, да (смеется). Забросил и хорошо, в первую очередь спасибо 
партнерам за это. 
- Когда Андрей Стась убегал один на один, вы вскинули руки еще до гола. 
Предвкушение первого ассиста в КХЛ или просто верили в капитана? 
- (Смеется) Да и то и другое. Очень хотел, чтобы Андрюха Стась забил. 
- Первый ассист все-таки случился. Знали, что вошли в историю КХЛ как первый 
игрок, забросивший 10 шайб без единого ассиста? 
- (Смеется) Да, теперь узнал, спасибо (улыбается). 
- Как будете готовиться к предстоящему четырехматчевому выезду? 
- Будем готовиться как к обычному выезду, по плану. Все как обычно.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/08/daniil-sotishvili---o-duble-v-vorota-
cska-i-pervom-assiste-v-karere-v-khl/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Рене Фазель: в Сочи была лучшая зимняя Олимпиада из тех, которые я 
посещал - Интервью ТАСС (ТАСС, Москва, 8 февраля 2024) 
В интервью ТАСС бывший глава Международной федерации хоккея (IIHF) 
швейцарец Рене Фазель рассказал, почему считает прошедшие 10 лет назад 
зимние Олимпийские игры в Сочи лучшими, и высказал мнение о причинах 
неудачного выступления российских хоккеистов на тех соревнованиях.  
Экс-президент IIHF, а ныне глава судейско-экспертного комитета 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Рене Фазель приложил немало усилий к 
тому, чтобы на Олимпийских играх в Сочи выступили лучшие хоккеисты мира из 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ).  
 - Какое место вы бы отдали олимпийскому турниру в Сочи среди других 
соревнований в рамках Игр с участием хоккеистов НХЛ?  
 - На одной стороне - качество хоккея, на другой - инфраструктура и обстановка 
вокруг Игр. В плане обстановки и инфраструктуры Игры в Сочи являются 
номером один. Весь турнир проходил в прибрежном кластере, что было очень 
удобно для игроков, которые могли от Олимпийской деревни пешком ходить или 
ездить на велосипеде при хорошей погоде на тренировки и матчи. Для 
спортсменов это лучшие условия за все время проведения зимних Олимпийских 
игр. Инфраструктура на Играх, имею в виду обе арены, была великолепной.  
Что касается качества игр, мы увидели очень-очень сильную сборную Канады. 
Думаю, канадцы, отправляясь в Россию, понимали, насколько важно им там 
быть, если вспомнить Суперсерию 1972 года с командой СССР - величайшее 
соревнование. И все знали, что канадцы приедут в Россию очень 
сконцентрированными. Если вспомнить, у них такая же мощная команда была и 
в 2015 году на чемпионате мира, где она в финале просто уничтожила 
российскую сборную (матч завершился со счетом 6:1 в пользу канадцев - прим. 
ТАСС). Стопроцентно канадцы ехали в Сочи выигрывать золото (канадцы 
одержали победу на Играх в Сочи, обыграв в финале сборную Швеции со счетом 
3:0 - прим. ТАСС).  
Мне нравится смотреть матчи турнира в Ванкувере, особенно финал. Будучи в 
Нагано, я осознавал, насколько те Игры были особенными, учитывая, что Уэйн 
Гретцки был там. Это были первые Игры с хоккеистами НХЛ, и это величайшая 
веха в истории. С игроками НХЛ мы получаем величайшие соревнования. Но в 
плане арен и инфраструктуры Игры в Сочи - номер один. К сожалению, финал 
турнира в Сочи затмило допинговое дело одного из шведских игроков, 
появившееся до матча (допинг-тест нападающего Никласа Бекстрема дал 
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положительный результат перед финалом - прим. ТАСС). Это, конечно, 
отразилось на подготовке сборной Швеции, но канадцы были, повторюсь, очень 
сильные.  
 - Благодаря чему вы считаете Игры в Сочи номером один в плане организации?  
 - Отличная Олимпийская деревня, как я уже сказал, возможность добраться до 
спортивных объектов пешком, погода была отличной. Никаких проблем не было 
в прибрежном кластере, отличные дворцы там по другим видам спорта, отличная 
организация соревнований в горном кластере. У меня остались хорошие 
воспоминания от Игр в Сочи, было легко добираться до соревнований в горах на 
поезде. Инфраструктура Олимпиады осталась там, как вы знаете, для 
программы "Сириуса", Олимпийская деревня осталась для людей. Ни одного 
строения нет в качестве "белого слона".  
 - Насколько сложными были переговоры Международного олимпийского 
комитета и IIHF с НХЛ и профсоюзом игроков об участии хоккеистов лиги на 
Олимпиаде?  
 - Я думаю, игроки НХЛ изначально хотели приехать в Сочи, у них был к этому 
огромный интерес. Россия - огромная хоккейная страна, имеющая все основания 
для продвижения бренда НХЛ, в том числе и благодаря приезду сборных США и 
Канады. Для НХЛ это такой вызов, у лиги не было такого большого 
распространения в Японии, тем более там не могли быть довольны 
результатами в 1998 году на Играх в Нагано. Южная Корея же нехоккейная 
страна, поэтому это тоже стало одной из причин, почему игроки лиги не поехали 
туда в 2018 году. Возможно, там были еще и политические причины из-за 
Северной Кореи, но я не знаю.  
В Пекин игроки НХЛ не приехали из-за ситуации с коронавирусом. Но вот Сочи 
был вызовом, там реально ждали игроков НХЛ, как я уже сказал, особенно 
канадцев и американцев.  
 - Спустя 10 лет есть ли у вас понимание причин вылета сборной России уже в 
четвертьфинале олимпийского турнира (российские хоккеисты уступили финнам 
в четвертьфинале со счетом 1:3 - прим. ТАСС)? Было ли у вас предчувствие, что 
такое возможно, когда вы смотрели игру россиян?  
 - Тут трудно говорить. Хоккей - это ментальный, умственный спорт. Знаю, что 
команда имела проблемы с выбором вратаря между Сергеем Бобровским и 
вторым парнем, не помню его фамилию (Семен Варламов - прим. ТАСС). Там не 
могли определиться с номером один, а вратарь для любой команды важен, и 
хороший голкипер - это 50% команды. В таком виде соревнований голкипер 
делает разницу.  
Я думаю, что поражение россиян от американцев по буллитам на групповой 
стадии в каком-то смысле надломило команду, но это спорт. А дома давление 
очень-очень большое. Непросто выиграть дома, потому что давят на тебя СМИ, 
болельщики. И, как я уже сказал, сборная Канады была очень сильной в Сочи, я 
был очень поражен качеством ее игры. В НХЛ столько отличных канадских 
игроков, что из Канады могли легко послать на Олимпийские игры три команды и 
выиграть их.  
 - В России СМИ писали, что неправильным ходом на Олимпиаде было сводить 
вместе в одно звено Александра Овечкина и Евгения Малкина. Вы сами 
удивлялись такому ходу?  
 - Видимо, есть такая точка зрения, что в России по крайней мере 2 млн тренеров, 
которые лучше знают, как тренировать сборную. Это командный спорт. Если вы 
поедете в Германию, то там найдется 10 млн главных тренеров национальной 
команды по футболу, которые знают, как это делать лучше. Решение принимает 
главный тренер, [Зинэтула] Билялетдинов там был, и он решал по команде, 



 

 

принимал решение и по вратарю. В конце он проиграл, и я снова скажу - это 
спорт. Я не осуждаю ни одного тренера и не знаю тех деталей. Вам нужно 
спросить об этом тренера, каким был анализ. Но хоккейная команда - очень 
чувствительный организм: много эмоций, моментов, что там в раздевалке, 
поэтому я тут не могу быть мегаквалифицированным.  
Россияне проиграли финнам, с которыми они не любят играть, потому что это 
довольно сильная команда. Значит, это было не время находиться здесь: мало 
удачи, плохие моменты, эмоции, возможно, неправильный коучинг. Это история 
о спорте, но есть и хорошие вещи о спорте. Ты всегда можешь получить шанс. 
Как вы знаете, в 2018 году не было игроков НХЛ, но сборная России выиграла 
золотую медаль, а в Пекине она проиграла сильной финской команде в финале. 
Мы увидим, что будет в Милане в 2026 году. В данный момент в НХЛ выступает 
немало сильных россиян, которые являются лидерами в плане результатов, 
среди них есть отличные вратари. Если Россия будет частью турнира, то у нее 
хорошие шансы. Вам нужен отличный тренер, хорошие моменты, "давай, атакуй" 
(Фазель сказал эти слова по-русски - прим. ТАСС).  
 - В России самыми яркими моментами хоккейного турнира Сочи считаются матч 
российской и американской команд, который закончился проигранной хозяевами 
серией буллитов, и неудачный матч с финнами в 1/4 финала. Какие моменты 
олимпийского турнира остались в памяти у вас?  
 - Думаю, что матч Россия - США является особенным в этом плане, с обилием 
эмоций. Как вы знаете, один гол, забитый хозяевами, был отменен из-за сдвига 
ворот, что повлекло за собой обсуждения о правилах. Для меня самый важный 
момент турнира - это серия буллитов, когда один американский хоккеист (Ти 
Джей Оши) исполнял все броски. Но это спорт, и, как я уже сказал, финал, к 
сожалению, был омрачен разговорами о допинге в сборной Швеции. Однако в 
целом турнир был очень интересным, отлично организованным.  
 - Согласны с тем, что Олимпиада в Сочи, в частности, избежала такой 
проблемы, как автомобильные пробки, которые, например, были в Ванкувере?  
 - Да, мы не ездили в Сочи так часто. В те дни, когда я приезжал в сам Сочи, там 
были пробки, но во время Игр там было легко передвигаться, все было отлично 
организовано. Я бывал на Олимпиадах с 1988 года в Калгари и еще раз скажу, 
что в Сочи были лучшие зимние Олимпийские игры, в которых я участвовал.  
 - Вы уже упомянули Олимпиаду 2026 года. Верите ли вы, что IIHF на своем 
совете 12-13 февраля примет решение в пользу россиян и белорусов, чтобы они 
смогли выступить на будущих Играх?  
 - IIHF - это Россия, а Россия - это IIHF. Как у нас может быть олимпийский 
хоккейный турнир без России, Канады, Финляндии, других стран из топ-6? 
Противостояние сборных России и Канады - это философия нашей игры. Можно 
снова вернуться в 1972 год и сказать, что такие матчи - это часть игры. Я всегда 
был раздосадован, что политика смешалась со спортом, и в последние два года 
мы видим, что она вошла в жизни людей, связанных со спортом. Очень много 
давления на международные федерации по части исключения России. В 2021 
году я ожидал, что чемпионат мира будет в Белоруссии, но те же спонсоры 
отказались идти в Минск, надавили на IIHF, ряд команд отказались также ехать 
в Минск.  
Спорт должен помогать людям быть вместе, и я из того поколения, кто так 
думает. На недавних юношеских зимних Олимпийских играх в Пхенчхане 
россиян не было, и я думал, почему так. По мне, так это огромная ошибка. Я 
реально надеюсь, что все поменяется и люди найдут спортивный дух, 
возможность забыть о политике. Я надеюсь, что скоро Россия вернется на 
международные соревнования.  



 

 

 - И мы надеемся, что IIHF поймет, что без российских хоккеистов НХЛ турнир 
Олимпиады 2026 года не станет полноценным, не будет на высоком уровне.  
 - Да, это тот же вопрос, почему тогда россияне могут выступать в НХЛ и почему 
они тогда не могут выступать на Олимпиаде, как и другие игроки НХЛ. Я реально 
надеюсь, что профсоюз игроков задумается об этом и скажет, что или все поедут 
в Италию, или никто.  

https://tass.ru/interviews/19919713 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 8 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

СДК 
 

Дисциплинарный комитет КХЛ огласил решение по Холодилину, который 
травмировал Толчинского (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча "Авангард" - 
СКА и принял решение не накладывать на нападающего "Авангарда" Никиту 
Холодилина санкции, предусмотренные статьей 28 Дисциплинарного 
регламента КХЛ. 
Напомним, Холодилин силовым приемом у борта травмировал нападающего 
СКА Сергея Толчинского. Форвард армейцев покинул площадку с помощью 
партнеров и не примет участия в ближайшем матче с "Барысом". 
Также СДК принял решение наложить на защитника "Трактора" Альберта 
Яруллина наказание по п.1.3.2. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ 
(Атака в голову или шею), подвергнуть денежному штрафу. 
В матче "Салават Юлаев" - ЦСКА принято решение отменить штраф за 
симуляцию форварда уфимцев Александра Шарова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5426526-disciplinarnyj-komitet-khl-oglasil-
reshenie-po-holodilinu-kotoryj-travmiroval-tolchinskogo.html 

Похожие сообщения (9): 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 8 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 8 февраля 2024 

• Om1.ru, Омск, 8 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 8 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 8 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Защитника "Трактора" Яруллина оштрафовали за атаку Игоря Ларионова. 
(Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 8 февраля 2024) 
Защитника челябинского хоккейного клуба "Трактор" Альберта Яруллина 
Континентальная хоккейная лига оштрафовала за атаку соперника локтем в 
голову. Об этом 8 февраля сообщили в пресс-службе КХЛ. 
"Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча "Торпедо" - 
"Трактор". На основании представленных материалов принято решение 

https://tass.ru/interviews/19919713
https://www.sports.ru/hockey/1115826616-rene-fazel-igry-v-sochi-yavlyayutsya-nomerom-odin-v-plane-obstanovki-i.html
https://www.sport-express.ru/olympics/winter/hockey/news/fazel-nazval-vozmozhnye-prichiny-neudachnogo-vystupleniya-sbornoy-rossii-po-hokkeyu-na-igrah-v-sochi-2176781/
https://allhockey.ru/news/show/506526-Fazel_nazval_vozmozhnye_prichiny_neudachnogo_vystupleniya_rossiyan_na_OI_2014
https://www.championat.com/hockey/news-5426526-disciplinarnyj-komitet-khl-oglasil-reshenie-po-holodilinu-kotoryj-travmiroval-tolchinskogo.html
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https://www.sportsdaily.ru/news/kkhl-ne-nakazhet-kholodilina-za-silovoy-priem-protiv-tolchinskogo
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2014201_KKhL_ne_stala_nakazyvat_Kholodilina_za_silovoj_prijem_protiv_Tolchinskogo
https://www.om1.ru/news/avangard/337979-ubivat_ne_shjol_v_kkhl_vstali_na_storonu_avangarda_v_ehpizode_matcha_so_ska/
https://www.sports.ru/hockey/1115826612-kxl-reshila-ne-nakazyvat-xolodilina-za-xit-protiv-tolchinskogo-v-match.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2014194_Hokkeist_Avangarda_Kholodilin_izbezhal_sankcij_za_silovoj_prijem_protiv_Tolchinskogo
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https://www.khl.ru/news/2024/02/08/527423.html


 

 

наложить на защитника "Трактора" Альберта Яруллина наказание по п. 1.3.2. 
статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (Атака в голову или шею), 
подвергнуть денежному штрафу", - сообщили в пресс-службе лиги. 
Инцидент, за который оштрафовали Яруллина, произошел 6 февраля в Нижнем 
Новгороде на игре "Трактора" с местным "Торпедо. В середине второго периода 
Яруллин ударил локтем в лицо сына легенды отечественного хоккея, ныне 
тренирующего нижегородское "Торпедо" Игоря Ларионова. 
Сын Ларионова, тоже Игорь, играет под номером 69. Матч "Трактор" в итоге 
проиграл со счетом 3:1. 

https://ura.news/news/1052731193 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 февраля 2024 

• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ отменила наказание нападающего "Салавата Юлаева" Шарова в 
матче с ЦСКА (ИА Башинформ, Уфа, 8 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ отменил наказание, наложенное на 
нападающего ХК "Салават Юлаев" Александра Шарова. Форвард был наказан 
на 37-й минуте матча с ЦСКА, который состоялся в Уфе 6 февраля. 
Во втором периоде встречи форвард столичной команды Сергей Плотников 
выставил клюшку и сделал подножку Александру Шарову. Арбитр посчитал, что 
уфимский нападающий Александр Шаров симулировал свое падение. В 
результате оба хоккеиста получили по две минуты штрафного времени. 
 "На основании представленных материалов принято решение отменить 
наказание, наложенное на нападающего "Салавата Юлаева" Александра 
Шарова по п. 4.5. статьи 28 Дисциплинарного регламента КХЛ (симуляция)", - 
сообщается на сайте Лиги. 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-02-08/khl-otmenila-nakazanie-
napadayuschego-salavata-yulaeva-sharova-v-matche-s-tsska-3635985 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Плющев не увидел злого умысла в силовом приеме Холодилина против 
Толчинского (RT (russian.rt.com), Москва, 8 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев прокомментировал 
решение спортивно-дисциплинарного комитета Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) не наказывать нападающего омского "Авангарда" Никиту Холодилина за 
силовой прием против форварда петербургского СКА Сергея Толчинского в 
матче регулярного чемпионата. 
 "Думаю, никакого злого умысла в действиях Холодилина не было, просто игра 
двух команд вошла на тот момент в достаточно острую фазу, и парень просто 
заигрался. Был ли с его стороны фол? Считаю, что он был, толчок в спину или 
толчок на борт, как вам угодно. 
Решения СДК КХЛ сложно комментировать, поскольку они не всегда логичны и 
не ясно, чем при них руководствуются. Они считают, что нарушения не было и, 
соответственно, наказывать никого не нужно. Исходя из этой логики, прими они 
обратное решение, в таком случае пришлось бы наказать еще и судей, которые 

https://ura.news/news/1052731193
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пропустили этот фол, но честь мундира существует всегда. Хотя вопрос именно 
в этом, почему толчок в спину не расценивается как фол", - сказал Плющев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1270152-plyuschev-priyom-holodilin-tolchinskii 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "Ротенберг - эмоциональный человек, он переживает за 
своих игроков" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 8 февраля 
2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением о 
решении спортивно-дисциплинарного комитета КХЛ не наказывать нападающего 
"Авангарда" Никиту Холодилина за силовой прием против форварда СКА Сергея 
Толчинского в матче регулярного чемпионата. 
"По большому счету, в том эпизоде ничего не было. Да, удар в спину, но игрок 
сам развернулся под защитника. В этом эпизоде большой ошибки со стороны 
судей не было, они происходили в других моментах игры. Не вижу повода для 
дополнительного наказания. Ротенберг? Сыграли эмоции. Что здесь такого? Оно 
и понятно, тренер за своих игроков должен, грубо говоря, рвать глотку. Он 
высказал свое мнение. Ротенберг - эмоциональный человек, он переживает за 
своих игроков. Эмоции у всех играют, это нормально. Это хоккей, а он и 
существует для того, чтобы вызывать эмоции". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kozhevnikov-otreagiroval-na-slova-
rotenberga-v-adres-kravca-2177047/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"Через пять-семь лет о Демидове и Рябкине будет говорить весь мир". 
Павел Лысенков - о раскладах перед плей-ин и молодых звездах 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Журналист "Матч ТВ" и хоккейный блогер Павел Лысенков в интервью 
официальному сайту МХЛ рассказал о фаворите плей-офф и дебютантах КХЛ, а 
также дал прогнозы на то, какая команда покинет "Золотой" дивизион на Востоке, 
и как будут выглядеть итоговые тройки плей-ин.  
"Локо" смело можно отдавать первое место, остается вопрос - как они проявят 
себя в плей-офф 
- Для вас сохраняется интрига в противостоянии " Локо" и "СКА-1946" за 
лидерство в дивизионе?  
 - Интриги нет. "Локо" осталось провести всего пять матчей, из них один дома 
против "СКА-Карелии". Тут все очевидно, потом две выездных игры с "Алмазом" 
и встречи в Ярославле против "Русских Витязей" и "Динамо-Шинника". Нет 
никаких предпосылок, что "Локо" потеряет в этой серии много очков, а отрыв от 
"СКА-1946" целых семь. У ярославцев должны случиться серьезные проблемы с 
игрой, чтобы армейцы их обошли. "Локо" уже смело можно отдавать первое 
место, остается вопрос - как они проявят себя в плей-офф.  
- Появление Амира Нугманова и Ивана Ремезовского в первой команде СКА не 
стало для вас сюрпризом?  
 - В СКА просто позвали двух ребят, чтобы показать им, к чему нужно стремиться. 
Амир Нугманов пока провел в КХЛ семь минут за три игры, Иван Ремезовский 
сыграл только два матча. Им доверяют, чтобы они почувствовали уровень КХЛ, 
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это просто один из элементов развития. Мы помним, как молодой Василий 
Подколзин дебютировал в КХЛ в тройке с Павлом Дацюком и Никитой Гусевым, 
таким образом СКА показывает ребятам, куда им тянуться. Очевидно, что в СКА 
должен играть Иван Демидов - лучший бомбардир "СКА-1946". У него уже 52 очка 
в 26 матчах, он просто невероятен! Насколько я понимаю, его сознательно не 
дергают и дают играть в МХЛ после травмы, которая могла надломить не только 
его чемпионат, но и карьеру. Если ты проводишь плохой сезон, тебя непонятно 
как берут на драфте и все идет наперекосяк. Демидов - первый игрок 
молодежной команды, кого нужно привлекать в КХЛ. Другое дело, что самому 
СКА это не нужно, у них настолько плотный и сыгранный состав, что наигрывать 
молодежь нет смысла. Тем более неизвестно, надолго ли останется Иван 
Демидов в СКА - его контракт истекает в 2025 году.  
Был момент, когда я находился в Санкт-Петербурге и хотел с ним побеседовать, 
тогда Демидов как раз восстанавливался после травмы, но его просто сказали 
не трогать. Сейчас ему нужно набраться уверенности и последовать примеру 
Матвея Мичкова, чтобы в сезоне 2024/2025 уже играть в КХЛ. Он прекрасно 
показал себя на предсезонке, я наслаждался тем, что он творил на льду. Ему 
надо заматереть и вырасти. Демидов очень умный и сознательный парень, 
который прекрасно следит за своим развитием. Его действительно не надо 
сейчас дергать, потому что бывают случаи, когда талантливого хоккеиста гоняют 
по всей вертикали, мотают туда-сюда, чтобы он набрался игрового времени. Но 
на самом деле это не всегда полезно для карьеры. Возможно, Ивану даже 
полезнее остаться в МХЛ на весь сезон, ведь впереди самые важные матчи. Мне 
очень интересно, как он покажет себя в плей-офф. Мы понимаем, что главный 
фаворит кубкового розыгрыша - это "Локо", но Демидов должен выиграть Кубок 
Харламова, это его главная цель.  
- В топ-10 лучших снайперов и бомбардиров МХЛ исключительно представители 
Запада. Это говорит о том, что мастерство там выше, чем на Востоке?  
 - Посмотрим, например, на "Мамонтов Югры", которые доминируют на Востоке. 
У лучшего бомбардира команды Владимира Коробинцева только лишь 28 очков 
в 31 матче. У югорчан ровная команда, в которой хоккеисты не выделяются сами 
по себе. Очень многое зависит от клуба. В системе СКА играет лучший 
бомбардир МХЛ Никита Сураев из "СКА-Юниор", в топ-10 бомбардиров Лиги 
входит сразу три игрока "Локо": Илья Роговоский, Егор Сурин и Дмитрий Ябелов. 
У московского "Динамо" тоже очень сильная система, там Артем Иванов и Иван 
Рябкин. Мы видим ярославскую, петербургскую и московскую вертикали 
развития игроков. Еще в последнее время молодежный хоккей очень хорошо 
развивают в Хабаровске, "Амурские Тигры" уверенно выступают в МХЛ. Их 
нападающий Иван Волгин занимает третье место в списке бомбардиров Лиги. 
Все идет от системы, и на Западе она очевидно сильнее, потому что там большие 
школы. На Востоке в первую очередь выделяются вертикали омского 
"Авангарда" и челябинского "Трактора".  
Иван Рябкин - бриллиант нашего хоккея. Жду, что он станет большим символом 
"Динамо", каким в свое время был Александр Овечкин 
- " Амурские Тигры" способны пошуметь в матчах на вылет?  
 - Меня действительно удивляет то, как здорово играют "Амурские Тигры", 
лидируя в "Серебряном" дивизионе. Мне кажется, это связано с тем, что 
несколько лет назад в Хабаровске сменился вектор развития хоккея и перед 
"Амуром" поставили цель выиграть Кубок Гагарина к 2026 году. Это выглядит 
сомнительно на уровне КХЛ, где первая команда пока даже не попадает в зону 
плей-офф, но развитие идет на молодежном уровне. И здесь у "Амурских Тигров" 
все в порядке - недавно они обыграли "Красную Армию" в Москве со счетом 5:0, 



 

 

для них уже нет фаворитов. Думаю, в плей-ин они встретятся как раз с "Красной 
Армией", и москвичам будет крайне тяжело. Не думаю, что логистика будет 
главным фактором успеха, но на уровне МХЛ это, конечно, выглядит экзотикой. 
Тем более один из самых восточных клубов России находится в Западной 
конференции, москвичам серия с хабаровчанами будет сулить невероятные 
приключения. У "Амурских Тигров" есть шанс попасть в плей-офф и даже пройти 
первый раунд, но им будет очень тяжело против таких корифеев, как "Локо" и 
"СКА-1946". Остальным они смогут навязать тяжелую борьбу.  
- В январе к "Торпедо" присоединился чемпион МХЛ Дмитрий Бреус. Как оцените 
перспективы молодого защитника под руководством Игоря Ларионова?  
 - Не очень хорошо его знаю, так как больше слежу за российскими игроками из 
Казахстана. Однако он очень хорош в МХЛ - у него 17 очков в 28 матчах, для 
защитника это прекрасная статистика. В январе у "Торпедо" была очередная 
волна травм, поэтому в первую команду привлекали молодежь из "Чайки". Бреус 
заслужил этот вызов, работать с Игорем Ларионовым здорово, Дмитрий сможет 
себя прокачать. Хотя в шести матчах за "Торпедо" на его счету пока ноль очков 
при среднем игровом времени в 11 минут за матч. Этот опыт поможет ему 
втянуться в КХЛ и понять, что это за Лига. У него интересные перспективы: нужно 
посмотреть, как он продлит контракт, заканчивающейся в этом году, и что Бреус 
сможет показать на чемпионате мира. Думаю, он будет хорошо развиваться. 
Дмитрий просто заслужил вызов в "Торпедо" на определенное время, потому что 
нижегородская система работает очень хорошо. "Чайка" - чемпионы МХЛ, и таких 
игроков они могут выводить на хороший уровень.  
- Недавно на официальном сайте МХЛ вышли топы самых перспективных 
игроков 2005 и 2004 годов рождения. Кто из них может сыграть в плей-офф МХЛ?  
 - Очень многие из этого топа могут принять участие в розыгрыше Кубка 
Харламова. Жду того, что "Чайка" усилится своей талантливой молодежью в 
лице Антона Силаева, Никиты Артамонова и других. Мне кажется, что "Торпедо" 
может вылететь в первом раунде плей-офф КХЛ, у нижегородцев не самая 
стабильная команда. Хотя им предстоит очень интересная потенциальная серия 
со "Спартаком". Усиление "Чайки" игроками из первой команды резко повысит 
шансы молодежки на повторное завоевание титула. Ребята, которых Игорь 
Ларионов активно наигрывает на уровне КХЛ, очень помогут в МХЛ, как в 
прошлом году это сделал Василий Атанасов. После вылета своих команд, 
практически все молодые ребята из КХЛ поедут продолжать свой сезон в МХЛ, 
от этого сильно поменяется расклад. Поэтому я бы не стал говорить о том, что 
"Локо" выиграет Кубок Харламова, потому что любая молодежная команда 
может неожиданно усилить свой состав опытными звездами. Очень бы хотелось 
увидеть сборную России на молодежном чемпионате мира, у нас подросло 
невероятное поколение!  
- Кого вы сами выделите из хоккеистов 2006 и 2007 годов рождения?  
 - Для большого хит-парада нужно составлять отдельный рейтинг, но явно 
бросается в глаза Иван Рябкин из московского "Динамо". Нападающий 2007 года 
рождения набрал уже 50 очков в 40 матчах, мне говорили о нем еще пару 
месяцев назад. Он очень интересный игрок, который развивается в правильном 
клубе. "Динамо" аккуратно ведет его по карьере, думаю, в сезоне 2024/2025 мы 
увидим его и в КХЛ. Для меня Иван - главный ориентир 2007 года рождения, 
очень пристально за ним наблюдаю и жду, что он станет большим символом 
"Динамо", каким в свое время был Александр Овечкин. Рябкин - бриллиант 
нашего хоккея, габариты 182/77 являются хорошими для 16 лет, еще можно 
подкачаться и заматереть.  



 

 

"За счет сильной ярославской школы "Локо-76" станет третьим участником плей-
ин" 
- В марте стартует плей-ин, какую потенциальную пару считаете самой 
интересной?  
 - "Амурские Тигры" - "Красная Армия". Очень интересно, как проявит себя 
молодежка ЦСКА и на что способны хабаровчане, которые даже являются в этом 
противостоянии фаворитами. Это будет битва Москвы и Хабаровска, весь 
Дальний Восток будет болеть за "Тигров". Еще нужно смотреть, кого ЦСКА 
отправит в плей-офф МХЛ. Сыграют Иван Янченко и Егор Соловьев за "Красную 
Армию" или не сыграют - это две совершенно разные ситуации. Еще считаю 
интересной пару "Русские Витязи" - "Динамо СПб". "Атлант" против "Академии 
Михайлова" - это не самая резонансная вывеска. Туляки будут фаворитом, но за 
счет харизмы Лемтюгова многое может измениться. На Востоке пока 
вырисовываются пары "Кузнецкие Медведи" - "Авто", "Ирбис" - "Локо-76" и 
"Стальные Лисы" - "Ладья". Они будут интересны в своих регионах.  
- На Западе "Золотой" дивизион покинет "Капитан", а на Востоке плотная 
конкуренция у "Авто", "Сибирских Снайперов" и "Толпара". Какой видится 
развязка в этой борьбе?  
 - Здесь все упирается в то, что "Толпар" весь год находится в подвешенном 
состоянии из-за истории, по которой РУСАДА до сих пор не вынесла вердикт. Это 
сильно подкашивает уфимскую молодежь. Даже не представляю, как они до сих 
пор ведут борьбу и за то, чтобы остаться в "Золотом" дивизионе, но шансов у них 
меньше. "Толпар" набрал меньше всех очков, но при этом забил больше 
соперников из этой тройки. Ребята молодцы, показывают характер. Это говорит 
о том, что в Уфе здорово развивают молодежь. До начала сезона я бы сказал, 
что "Толпар" покинет "Золотой" дивизион, однако сейчас все неоднозначно. У них 
еще есть шесть матчей: не самый простой выезд в Пермь и Тюмень, где можно 
набрать очки, после этого две тяжелейшие домашние игры против "Мамонтов 
Югры". Здесь "Толпар" должен выжать из себя максимум, чтобы зацепить хотя 
бы два очка. Два последних матча уфимцы проведут в Екатеринбурге против 
"Авто", это будет настоящая битва за выживание. В этих встречах все и решится. 
По календарю и ситуации с РУСАДА расклад не в пользу уфимцев, поэтому, 
думаю, что они покинут "Золотой" дивизион. Но если смогут остаться, то нужно 
будет аплодировать стоя.  
- Кто из команд сможет забраться или остаться в зоне плей-ин до конца 
регулярки?  
 - Как мы видим по календарю - с 11 февраля у "Атланта" выезд на Дальний 
Восток, где можно и нужно забирать очки. Тяжелее всего будет против "Амурских 
Тигров". Через четыре дня после дальневосточного турне у команды Николая 
Лемтюгова тоже будет не самый сложный выезд - в Тульскую область к "АКМ-
Юниор". Поэтому я верю в то, что именно "Атлант" попадет в плей-ин, тем более 
у него еще три матча в запасе. У "Русских Витязей" есть преимущество в три 
очка, поэтому "Динамо-Шинник" должен сотворить что-то очень сильное, чтобы 
запрыгнуть в тройку.  
На Востоке "Кузнецких Медведей" и "Ладью" уже не догнать. Мне кажется, в том, 
что "Локо-76" тоже выйдет в плей-ин, остается мало интриги: четыре очка форы 
на финише перед "Реактором", который все же не доминирует даже в своем 
дивизионе. Еще есть "Молот", который чередует победы с поражениями. Я верю 
в то, что "Локо-76" за счет сильной ярославской школы станет третьим 
участником плей-ин.  



 

 

- Вы рассказывали, как в преддверии дебютного сезона МХЛ просили тренера 
Евгения Малкина показать будущую звезду. Кого бы вы сами порекомендовали 
сейчас?  
 - Это то, ради чего люди в большинстве своем следят за МХЛ. Помню, как в свое 
время только начинали говорить об игроках "Красной Армии" Никите Кучерове и 
Никите Гусеве. Также я ходил на решающий матч финала с участием МХК 
"Спартак", когда в составе был Артем Батрак и Игорь Шестеркин. Все тогда 
говорили, что этот вратарь далеко пойдет, его фамилия запоминалась. Сейчас 
мы также следим за молодыми ребятами, о которых только начинают. Не могу 
утверждать, что все парни, которые сейчас входят в топ-10 бомбардиров Лиги, 
станут большими звездами, но есть игроки, которые объективно высоко 
оцениваются как нашими скаутами, так и заокеанскими. Это два Ивана - Рябкин 
и Демидов. Они могут стать большими звездами. Через пять-семь лет об этих 
игроках будет говорить весь мир. Если бы я оказался на матче "СКА-1946" или 
московского "Динамо", то после игры пошел бы именно к ним независимо от 
счета, потому что мне интересно за ними следить.  

https://mhl.khl.ru/news/20092/1050301/ 

К заголовкам сообщений 

В отношении защитника московского "Динамо" Игоря Вербицкого 
отменили дисциплинарное наказание (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизоды матча "СКА-1946" - 
"Динамо" МСК, состоявшегося 7 февраля 2024 года.  
Время - 59:54  
На основании предоставленных материалов принято решение отменить 
наказание, наложенное на защитника команды "Динамо" МСК Игоря Вербицкого 
по п.1.3.2 статьи 28 Дисциплинарного регламента МХЛ (атака в голову или шею).  

https://mhl.khl.ru/news/20090/1050304/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард Иван Демидов обновил клубный рекорд "СКА-1946", набрав очки 
в 16 матчах подряд (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Нападающий системы СКА Иван Демидов отметился заброшенной шайбой и 
результативной передачей в игре за "СКА-1946" с МХК "Динамо" Москва (6:2). 
Как сообщает пресс-служба Молодежной хоккейной лиги, Демидов обновил 
клубный рекорд "СКА-1946", набрав очки в 16 матчах подряд. В последний раз 
нападающий уходил со льда без очков в игре с МХК "Спартак" (1:2 Б) 12 декабря 
2023 года. 
В текущем сезоне на счету Демидова 27 матчей в МХЛ, в которых 18-летний 
нападающий забросил 21 шайбу и отдал 33 результативные передачи, набрав в 
общей сложности 54 очка. 
Ранее Иван Демидов попал в топ-10 рейтинга драфта НХЛ - 2024 по версии The 
Athletic, заняв четвертое место.  

https://www.championat.com/hockey/news-5427408-forvard-ivan-demidov-obnovil-
klubnyj-rekord-ska-1946-nabrav-ochki-v-16-matchah-podryad.html 

К заголовкам сообщений 

"Красная Армия" сыграет в плей-ин (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 8 февраля 2024) 

https://mhl.khl.ru/news/20092/1050301/
https://mhl.khl.ru/news/20090/1050304/
https://www.championat.com/hockey/news-5427408-forvard-ivan-demidov-obnovil-klubnyj-rekord-ska-1946-nabrav-ochki-v-16-matchah-podryad.html
https://www.championat.com/hockey/news-5427408-forvard-ivan-demidov-obnovil-klubnyj-rekord-ska-1946-nabrav-ochki-v-16-matchah-podryad.html


 

 

Армейцам придется пробиваться в плей-офф через дополнительный раунд.  
Стал известен третий участник плей-ин сезона 2023/2024 на Западе. Им стала 
"Красная Армия", которая в столичном дерби уступила МХК "Спартак" и потеряла 
шансы на первую пятерку.  
Команда Павла Баулина набрала 50 очков в 44 матчах и за выход в плей-офф 
сыграет с одной из команд "Серебряного" дивизиона. В потенциальных 
соперниках у армейцев на данный момент "Русские Витязи", "Амурские Тигры" и 
"Атлант".  
"Красная Армия" - двукратный обладатель Кубка Харламова, она выигрывала 
главный трофей МХЛ в сезонах 2010/2011 и 2016/2017. Армейцы трижды 
уступали в финале и становились обладателями серебряных наград (2012, 2014 
и 2022 годы).  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050306/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Перенос времени проведения матча в Екатеринбурге (Женская хоккейная 
лига (whl.khl.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей:  
Матч №154 между командами СКСО и "Бирюса", назначенный на 14 февраля, 
состоится в 14:30 по местному времени.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1047113/ 

К заголовкам сообщений 

Восемь главных судей ЖХЛ обслужат матчи Спартакиады (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
12 февраля начнется хоккейный турнир на Зимней Спартакиаде в Челябинске. В 
состав судейской коллегии вошли восемь главных судей ЖХЛ и шесть линейных.  
Главные судьи: Арина Устинова, Елизавета Павлова, Юлия Лавелина, 
Анастасия Курашова, Елена Иванова, Марина Хазиева, Дарья Абросимова, Яна 
Зуева.  
Линейные судьи: Виктория Кожевникова, Анастасия Летовальцева, Алина 
Морева, Оксана Вдовина, Елизавета Мельникова, Ландыш Нургалиева.  
В соревнованиях Спартакиады примут участие восемь сборных регионов. Семь 
из них составлены на основе команд ЖХЛ: Республика Башкортостан, 
Нижегородская область, Санкт-Петербург, Красноярский край, Московская 
область, Челябинская область, Свердловская область. Восьмым участником 
стала сборная Москвы.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047112/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная Санкт-Петербурга на Спартакиаде-2024: обзор команды и 
перспективы (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
12 февраля начнется хоккейный турнир на Зимней Спартакиаде в Челябинске. 
Официальный сайт WHL.KHL.RU рассказывает о составе сборной Санкт-
Петербурга, собранной на основе "Динамо-Невы".  
Состав Сборной Санкт-Петербурга 
Вратари: Алена Ашина, Ева Губарева.  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050306/
https://whl.khl.ru/news/20048/1047113/
https://whl.khl.ru/news/20235/1047112/


 

 

Защитники: Ирина Кузнецова, Ксения Суслова, Анастасия Тельнова, Дарья 
Турусова, Ирина Цацына, Ульяна Шевень.  
Нападающие: Азалия Авзалова, Мария Александрова, Дарья Белоглазова, 
Полина Болгарева, Валерия Казанцева, Таисия Коншина, Валерия Москаленко, 
Ксения Пономарева, Виктория Пушина, Мария Пушкарь, Алсу Рахимова, 
Александра Столярова.  
Главные звезды 
Самыми яркими игроками сборной Санкт-Петербурга являются участница 
Олимпийских Игр Полина Болгарева (10+14) и 17-летняя Ксения Пономарева 
(10+10). В защите главная роль будет отведена Ирине Цацыной (3+6).  
Вратари 
Основной вратарь "Динамо-Невы" Диана Фархутдинова не сыграет на 
Спартакиаде. А вот ее сменщицы попали в заявку сборной: Ева Губарева 
выиграла шесть матчей из 11 (92,6% ОБ и 1,96 КН), а новичок команды Алена 
Ашина оформила два "сухаря" в шести матчах за "Динамо-Неву" (91,5% ОБ и 
1,76 КН).  
Защитники 
Из "Динамо-Невы" в сборную попали третий бомбардир-защитник команды 
Ирина Цацына (9 очков), 16-летняя Анастасия Тельнова (0+2), Ульяна Шевень (у 
обеих по 0+2) и Ирина Кузнецова. На Спартакиаде не сыграют Лиана Ганеева (38 
очков), Юлия Смирнова (11), Алена Андрющенко и Екатерина Николаева (по 
девять).  
Нападающие 
Главные атакующие надежды будут возложены на Полину Болгареву и Ксению 
Пономареву, обе забросили по 10 шайб в сезоне. Мария Пушкарь и Таисия 
Коншина набрали по 13 очков. Также за сборную сыграют Дарья Белоглазова, 
Мария Александрова, Алсу Рахимова и Азалия Авзалова. Стоит отметить 16-
летнюю Викторию Пушину, набравшей 34 (20+14) очка за 17 матчей Первенства 
России до 18 лет. На Спартакиаде не примут участие Анна Шохина, Оксана 
Братищева, Фануза Кадирова, Кристина Глухарева и Александра Вафина.  
Тренерский штаб 
Сборную Санкт-Петербурга возглавит Юрий Мамонтов - помощник Александра 
Зыбина в "Динамо-Неве". В штаб сборной также вошли главный тренер "СКА-
Авроры" и юниорской сборной Санкт-Петербурга Олег Виолентий и Алексей 
Раков.  
Соперники Санкт-Петербурга 
Сборная Санкт-Петербурга на групповом этапе хоккейного турнира сыграет со 
сборными Красноярского края, Челябинской и Свердловской областей.  
12 февраля, 17:30 (время московское). Сборная Санкт-Петербурга - Сборная 
Челябинской области  
13 февраля, 14:00. Сборная Санкт-Петербурга - Сборная Красноярского края  
14 февраля, 14:00. Сборная Санкт-Петербурга - Сборная Свердловской области  
Перспективы команды 
"Динамо-Нева" занимает третье место в регулярном чемпионате. Из-за 
отсутствия главных лидеров клуба ЖХЛ сборной Санкт-Петербурга будет тяжело 
бороться за итоговую победу, но остаются высокие шансы на медали 
Спартакиады.  

https://whl.khl.ru/news/20235/1047111/ 

К заголовкам сообщений 
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Сборная России по хоккею 
 

Экс-игрок "Вашингтона": если Овечкин не тянет уровень сборной России, 
то смысл его брать? (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин заявил, что если брать 38-летнего 
нападающего Александра Овечкина в сборную России, то лишь на 
определенную роль ветерана и игрока для игры в большинстве. 
"Сейчас Сашку нельзя не брать, потому что это такой символ. Надо понимать, 
для чего его брать и как его использовать. Если мы берем его, то как Илью 
Ковальчука в "Авангард" в свое время. Ему нашли применение, не играл, был 
лидером раздевалки, выходил в большинстве. Если брать Овечкина, надо 
понять, как его использовать. Всему приходит свое время. Если Сашка на 
сегодняшний день не тянет уровень сборной, то смысл его брать? Рано или 
поздно он все равно не будет в нее попадать. Мы отталкиваемся от спортивной 
составляющей. 
Когда ведешь диалог по Овечкину, брать его или нет, у тебя сразу груз 
ответственности. Человек забил 800 с лишним голов и не поехал. Для того, кто 
будет набирать, это будет головная боль", - сказал Николишин в интервью 
YouTube-каналу "Скользкий лед".  

https://www.championat.com/hockey/news-5426654-eks-igrok-vashingtona-esli-
ovechkin-ne-tyanet-uroven-sbornoj-rossii-to-smysl-ego-brat.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Николишин назвал тройку вратарей для сборной России на 
Олимпиаде - 2026 (Советский спорт, Москва, 8 февраля 2024) 
По его словам, хоккеисты себя уже зарекомендовали.  
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира и бронзовый призер 
Олимпийских игр Андрей Николишин выделил тройку лучших голкиперов для 
сборной России на Олимпийских играх - 2026.  
По нашим вратарям меньше всего вопросов. Василевский, Шестеркин, Сорокин? 
Думаю, что тут других вариантов и нет. Если мы берем на сегодняшний день, то 
Бобровский должен быть в этой тройке. Вместо кого? Сорокина, скорее всего. Но 
если брать 2026 год, то на 100 процентов соглашусь с этой тройкой. Эти ребята 
зарекомендовали себя, они помоложе Бобровского. Их перспективы на 
ближайшие два года не вызывают у меня никаких сомнений. Василевский - 
первый номер? Для меня - да", - заявил он в эфире Youtube-канала "Скользкий 
лед".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/andrej-nikolishin-nazval-trojku-vratarej-dlya-
sbornoj-rossii-na-olimpiade-2026 

К заголовкам сообщений 

Андрей Николишин назвал тренеров, которые могли бы возглавить 
сборную России на ОИ-2026 (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Президент Федерации хоккея Москвы, чемпион мира 1993 года и бронзовый 
призер Олимпийских игр Андрей Николишин предложил кандидатуры на пост 
главного тренера сборной России по хоккею на Олимпиаде-2026. Пока ИИХФ не 
дала одобрение на участие российской сборной на турнире. 
"Кто из тренеров будет выбирать состав сборной России на Олимпиаду? На мой 
взгляд, тот же Ларионов, тот же Жамнов вполне могут возглавить сборную и 

https://www.championat.com/hockey/news-5426654-eks-igrok-vashingtona-esli-ovechkin-ne-tyanet-uroven-sbornoj-rossii-to-smysl-ego-brat.html
https://www.championat.com/hockey/news-5426654-eks-igrok-vashingtona-esli-ovechkin-ne-tyanet-uroven-sbornoj-rossii-to-smysl-ego-brat.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/andrej-nikolishin-nazval-trojku-vratarej-dlya-sbornoj-rossii-na-olimpiade-2026
https://www.sovsport.ru/hockey/news/andrej-nikolishin-nazval-trojku-vratarej-dlya-sbornoj-rossii-na-olimpiade-2026


 

 

сделать это успешно. Штаб можно сформировать, он же не один там будет", - 
сказал Николишин в интервью YouTube-каналу "Скользкий лед". 

https://www.championat.com/hockey/news-5426766-andrej-nikolishin-nazval-
trenerov-kotorye-mogli-by-vozglavit-sbornuyu-rossii-na-oi-2026.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Россия U17 - Победитель 3Х3 Кубка Будущего (Федерация хоккея России 
(fhr.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
В Минске прошел турнир "3Х3 Кубок Будущего". Его победителем стала 
юниорская сборная России U17.  
Россия U18 - Россия U17 - 2:5 
"Младшие" юниоры вышли с намерением взять реванш за поражение в основном 
турнире, которое потерпели днем ранее. И свой план начали претворять в жизнь 
уже в первом периоде - отличился Волков. Во второй семиминутке сборная U17 
выдала ударный отрезок довела свое преимущество до четырех шайб. Но и 
"старшие" смогли пробить Карбаинова за мгновения до сирены на перерыв. 
Третий период вышел ничейным - Волков оформил дубль, а у сборной U18 
отличился Родионов. 
 Шайбы: Горбунов, Родионов - Волков (2), Привалов, Камалов, Прохоров.  
Белоруссия U20 - Казахстан U20 - 3:1 
Хозяева турнира завладели инициативой со стартового вбрасывания и уже 
довольно скоро открыли счет, (пусть и не с игры, а посредством штрафного 
броска), а после восьми минут игры комфортно вели со счетом 3:0 и перешли на 
его удержание. Все, что удалось казахстанской сборной - "размочить" Круповца 
в третьей семиминутке. 
 Шайбы: Иванов (2), Салыго - Ляпунов  
Россия U18 - Казахстан U20 - 5:3 
Первый период остался за казахстанцами, которые смогли пробить Подсуху 
дважды, при этом оставив свои ворота в неприкосновенности. А вот после 
второго на табло вновь светился ничейный счет: россияне дважды отыгрались, 
сперва выстрелив дуплетом, а затем реализовав штрафной бросок. А уже в 
заключительной семиминутке российские юниоры переломили ход матча в свою 
пользу, забросили две шайбы и завоевали бронзу. 
 Шайбы: Сливченко, Крутов, Таймазов, Филимонов, Окунев - Корчагин, 
Шакшакбаев (2).  
Финал. Белоруссия U20 - Россия U17 - 3:4б 
В финальном матче турнира интрига была закручена уже в самом начале и не 
отпускала до самого конца. Россияне раз за разом выходили вперед, белорусы 
раз за разом отыгрывались. В итоге все решилось в серии послематчевых 
бросков, где все решили успешные попытки Дмитрия Исаева и Даниила Волкова 
и уверенная игра вратаря Семена Фролова. Россия U17 - победитель турнира! 
 Шайбы: Ермоленко, Шидловский, Ковгореня - Прохоров (2), Исаев, Волков (ПБ) 
Обладателями индивидуальных призов стали: 
Лучший бомбардир - Даниил Прохоров (Россия U17) 
 Лучший снайпер - Даниил Прохоров (Россия U17) 
 Лучший ассистент - Кирилл Гришков (Белоруссия U20), Андрей Курьянов 
(Россия U17) 

https://www.championat.com/hockey/news-5426766-andrej-nikolishin-nazval-trenerov-kotorye-mogli-by-vozglavit-sbornuyu-rossii-na-oi-2026.html
https://www.championat.com/hockey/news-5426766-andrej-nikolishin-nazval-trenerov-kotorye-mogli-by-vozglavit-sbornuyu-rossii-na-oi-2026.html
https://allhockey.ru/news/show/506543-Andrej_Nikolishin_nazval_trenerov_kotorye_mogli_by_vozglavit_sbornuju_RF_na_OI


 

 

 Лучший вратарь - Семен Фролов (Россия U17)  

https://fhr.ru/news/item/105553/ 

К заголовкам сообщений 

"Вышли, кусанули и выиграли". 3х3 Кубок Будущего глазами победителей 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 8 февраля 2024) 
Итоги прошедшего в Минске турнира 3х3 Кубок Будущего коротко подвели его 
победители. 
Дмитрий Михайлов, главный тренер сборной России U17:  
- Хоккей "3х3" диктует несколько облегченные правила. Понятно, что в силу 
возраста нашим ребятам сложновато бороться со старшими, но здесь все 
попроще. То, что они обладают достаточным уровнем мастерства для своего 
возраста, однозначно, и здесь они старались его проявлять. Юношеский азарт: 
они выходили с желанием, и было видно, что они просто играют в хоккей. 
Сегодня мы в очередной раз им сказали: "Играть со старшими ребятами - это 
школа. Думайте, анализируйте, впитывайте все". Так получилось, что выиграли, 
но завтра новый день, подготовка к следующей игре начинается уже сейчас.  
Даниил Волков, защитник сборной России U17:  
- Хорошо получилось, что я стал одним из ключевых игроков. Я привык играть со 
взрослыми, провел в МХЛ уже 30 матчей, поэтому мне было достаточно легко. 
Главное - быть уверенным в себе, в своих силах, и все у тебя получится. Выходя 
на буллит, я был уверен, что забью. Вышел, забил - и вот она, победа. Теперь 
главное - не расслабляться, потому что остались еще два важных матча. Надо 
выиграть их.  
Семен Фролов, вратарь сборной России U17:  
- Готовился я к этим матчам, как обычно. Самое главное - размялся хорошо. 
Конечно, соперники - ребята постарше, охота покусаться с ними, вот мы вышли, 
кусанули их и выиграли турнир. Установка была боевая, нам сказали: "Выходите 
и деритесь". Мы вышли и сделали то, что надо было. Теперь отдохнем, 
настроимся и завтра с новыми силами выйдем.  

https://fhr.ru/news/item/105555/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Российский нападающий "Лондон Найтс" заработал пять очков в игре 
юниорской лиги (Советский спорт, Москва, 8 февраля 2024) 
Газизова признали первой звездой игры.  
Российский нападающий "Лондон Найтс" Руслан Газизов смог получить пять 
очков в выездной встрече регулярного чемпионата Хоккейной лиги Онтарио 
(OHL) с "Флинт Файрбердз". Встреча завершилась с разгромным счетом 9:2.  
Россиянин сумел оформить хет-трик и отдать две результативные передачи. Его 
объявили первой звездой матча.  
В текущем сезоне Газизов получил 57 (24+33) баллов. Нападающий занимает 
восемнадцатую строчку в гонке бомбардиров OHL.  
Свою карьеру хоккеист начал в омском "Авангарде", за рубежом он выступает с 
сезона‑2021/22.  
"Лондон Найтс" лидирует в турнирной таблице Западной конференции OHL. 
Команда имеет в активе 105 очков после 50 игр.  

https://fhr.ru/news/item/105553/
https://fhr.ru/news/item/105555/


 

 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/rossijskij-napadayushhij-london-najts-
zarabotal-pyat-ochkov-v-igre-yuniorskoj-ligi 

К заголовкам сообщений 

В Америке творится что-то необъяснимое с русской звездой! Тарасенко 
опять ищет команду, сменив 4 агента за 3 года (Sport24.ru, Москва, 8 
февраля 2024) 
Новый агент россиянина имеет хорошие связи в "Оттаве".  
Чем ближе закрытия трансферного окна в Северной Америке, тем больше слухов 
вокруг хоккеистов, которые могут сменить команду по ходу сезона. Владимир 
Тарасенко - один из главных действующих лиц предстоящего дедлайна. Не 
первый месяц за океаном говорят, что российский форвард может быть обменян 
из "Оттавы". Накануне стало известно, что хоккеист сменил агента. Случилось 
это в четвертый раз за последние три года! Теперь интересы игрока 
представляет Крэйг Остер из Newport Sports. Все это указывает на то, что до 8 
марта, когда наступит последние день переходов, игрок уйдет из канадского 
клуба.  
Последний раз Тарасенко менял агента летом. Тогда он после трех лет 
совместной работы расстался с Полом Теофанесом, который также ведет дела 
Артемия Панарина и Кирилла Капризова, его интересы стало представлять 
агентство CAA, в котором работают Джей Пи Бэрри и Пэт Бриссон - одни из 
самых авторитетных специалистов на рынке. Именно с ними был подписан 
контракт с "Оттавой". Но и с этим соглашением вышло все сложно: Владимир 
долго выбирал команду, отвергла все предложения, а в итоге согласился на те 
же финансовые условия, которые ему предлагали в "Каролине" ($5 млн), но 
подписал соглашение только на один год (в других командах давали несколько 
лет). Сразу было понятно, что долгосрочных планов в столице Канады Тарасенко 
не строит. И весьма вероятен вариант, что продлевать контракт он не будет. По 
ходу сезона стало, что игрок и команда друг другу не подходят.  
Тарасенко не играет в топ-6 команды, что весьма странно для игрока с высокой 
зарплатой. Его игру нельзя назвать слабой, у него 33 (13+20) очка в 45 матчах и 
"+11". Однако лидером видят других ребят, и в такой ситуации набить крутую 
статистику сложно, Русского Танка даже нет в первой спецбригаде большинства. 
К тому же у "Сенаторз" все плохо с результатами, команда - один из главных 
аутсайдеров лиги, которая достаточно рано потеряла все реальные шансы на 
плей-офф. Отсюда и вывод, что летом хоккеист с выбором команды ошибся. 
Чего же он хочет сейчас?  
Вероятно, того же, что и в прошлом сезоне. Хочет попасть в команду-контендер, 
чтобы побороться за кубок. А там уже решать, продлевать с ней контракт или 
искать новый клуб. Год назад в "Рейнджерс" не получилось долго поиграть в 
плей-офф, но и тут вопросы нужно задавать не Тарасенко, который здорово 
вписался в новую команду, а бывшему тренеру ньюйоркцев и лидерам 
коллектива, которые сыграли слабее своих возможностей.  
Искать вариант для обмена Тарасенко будет Остер, который также ведет дела 
Эрика Карлссона (самый громкий обмен лета), Марка Стоуна, Мэттью и Брэди 
Ткачаков. Интересно, что у этого агента много клиентов в "Оттаве", помимо 
Брэди Ткачака (он приходится ему еще дядей), Джош Норрис, Эрик Бреннстрем, 
Тайлер Клевен, Ласси Томсон, Иржи Смейкаль. Все это указывает на то, что с 
руководством "Оттавы" у него налажен контакт, а, значит, договориться о 
переходе будет проще, чем другим агентам.  
В контракте у Владимира есть пункт о полном запрете на обмен. Пока он этот 
пункт не снимал. И, видимо, снимет только когда появится вариант, который его 
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устраивает. Издание The Hockey News пишет, что "Сенаторз" прохладно 
относятся к идее о продлении контракта с Тарасенко, в последние недели 
переговоры с игроком клуб не вел. Это, значит, что на обмен они будут готовы. 
Теперь осталось дождаться информации о том, кто захочет будет взять 32-
летнего нападающего. Претенденты точно будут, но устроят ли они Тарасенко, 
которому похоже очень сложно угодить, еще вопрос.  

https://sport24.ru/hockey/article-619035-v-amerike-tvoritsya-chto-to-neobyasnimoye-
s-russkoy-zvezdoy-tarasenko-opyat-ishchet-komandu-smeniv-4-agenta-za-3-goda 

К заголовкам сообщений 

Щитов: Овечкин - патриот "Вашингтона", это знаковая фигура для города 
(Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Бывший защитник клубов КХЛ Никита Щитов заявил о высокой значимости 38-
летнего российского нападающего Александра Овечкина для "Вашингтон 
Кэпиталз" и для столицы США в целом. Россиянин всю карьеру провел в составе 
"Кэпиталз" и гонится за рекордом Уэйна Гретцки по голам в истории НХЛ. 
Отставание Овечкина от рекорда составляет 62 гола. 
"Думаю, Овечкин - патриот "Вашингтона". Это знаковая фигура для клуба, 
города. Александр - лидер, который делает огромные деньги для организации, 
его знает весь мир. Его погоня за рекордом Гретцки подогревает интерес всей 
лиги. Зачем ради рекорда строить игру вокруг него? Я не считаю, что вокруг 
какого-то игрока должно все вертеться. Всегда должна быть группа хоккеистов, 
которые делают результат, и к ним уже подтягиваются другие звенья. 
Лидеров должно быть несколько. Понятно, что в "Кэпиталз" все играют на 
Овечкина, но это такое стечение обстоятельств. Результат был бы лучше, если 
бы на лед выходил Бекстрем. Он бы снабжал Овечкина передачами, а он 
забивал бы больше. Надо искать хоккеистов, которые будут делать результат, 
надеяться не только на Овечкина". 

https://www.championat.com/hockey/news-5426806-schitov-ovechkin-patriot-
vashingtona-eto-znakovaya-figura-dlya-goroda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер "Металлурга" вышел на пятое место по победам в истории 
НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 февраля 2024) 
В Санрайзе завершился матч регулярного чемпионата НХЛ, в котором "Флорида 
Пантерз" нанесла поражение "Вашингтон Кэпиталз" (4:2). 
 Турнирная таблица НХЛ сезона-2023/2024  
Эта победа стала 849-й в лиге для 57-летнего главного тренера "пантер" Пола 
Мориса. По этому показателю он вышел на пятое место в истории НХЛ, 
сравнявшись с Кеном Хичкоком. 
Лидером всех времен по победам среди главных тренеров в истории лиги 
является легендарный Скотти Боумэн (1244). 
Напомним, в сезоне-2012/2013 Морис возглавлял магнитогорский "Металлург" в 
КХЛ. 
Канадец возглавил самый южный клуб НХЛ летом 2022 года. 
"Флорида" набрала 68 очков и занимает второе место в турнирной таблице 
Восточной конференции. В следующем матче "Пантерз" 11 февраля примут 
дома "Колорадо Эвеланш". 
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https://www.championat.com/hockey/news-5427622-eks-trener-metallurga-vyshel-
na-pyatoe-mesto-po-pobedam-v-istorii-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Матч "Хоккей каждому" для детей с ограниченными возможностями 
пройдет в Казани в 9-й раз (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 8 февраля 2024) 
Благотворительный матч "Хоккей каждому" состоится 9 февраля в 18:30 на 
"Татнефть Арене". Профессиональные хоккеисты, функционеры и любители в 
качестве штурманов выведут на матч детей с ограниченными возможностями 
уже.  
Матч "Хоккей каждому" пройдет в Казани уже в 9-й раз. В качестве почетного 
гостя на матч приедет Олимпийский чемпион и многократный чемпион мира 
Владимир Мышкин. 
Штурманами матча станут действующие хоккеисты "Ак Барса" и "Барса", главный 
тренер "Барса" Александр Степанов, вице-президент федерации хоккея РТ 
Андрей Рябов, а также игроки татарстанских команд "Ночной лиги" и хоккеистки 
женских команд "Пантеры" и "Форвард".  
Напомним, что штурманами на матчах "Хоккей каждому" в Казани уже 
становились Александр Якушев, Роман Ротенберг, Валерий Брагин, Илья 
Воробьев, Данис Зарипов, Александр Свитов, Александр Бурмистров и другие 
именитые хоккеисты.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291541 

К заголовкам сообщений 

Издевался над ветеранами, шокировал всех безумными поступками, 
дрался с коллегами и игроками. Истории и Сумманене (Sport24.ru, Москва, 
8 февраля 2024) 
Ярчайшая личность. 
 Раймо Сумманен - один из самых противоречивых тренеров в истории КХЛ. При 
нем "Авангард" добирался до серебряных медалей плей-офф КХЛ в сезоне-
2011/12. Однако с именем этого финского специалиста связан не один десяток 
очень громких скандалов.  
"В плане хоккея Сумманен - идеальный тренер. Он объясняет все, рассказывает, 
что и как. Не повышает голос. Но иногда у него... Он с тобой здоровается, 
улыбается, хихикает, спрашивает, как у тебя семья. А потом ты идешь ему 
навстречу, когда он сидит завтракает, он вдруг поворачивается и говорит: "Вещи 
собирай - и в Красноярск". Думаешь, что это шутка, и идешь дальше. Сумманен 
вскакивает, бежит за тобой и кричит: "Ты меня не понял? Ты больше здесь не 
нужен. В Красноярск!". И это просто так - он сидел ел, может, что-то себе 
пересолил или переперчил", - вспоминал бывший форвард "Авангарда" Николай 
Лемтюгов.  
В один из обычных дней Сумманен пришел на тренировку и заявил, что ему 
нужен длинный канат. Дело в том, что в новостях он увидел, как в обычном доме 
на пятом этаже произошел пожар, и люди не успели спастись. Тогда главный 
тренер "Авангарда" решил, что ему необходим огромный канат - с его помощью 
он сможет выбраться из квартиры в случае возникновения чрезвычайной 
ситуации. Поначалу никто не воспринял эту просьбу всерьез. Даже когда все 
поняли, что Раймо действительно беспокоится за свою безопасность, то 
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надеялись, что со временем он оставит эту затею. Но нет. Сумманен отстал от 
окружающих только тогда, когда ему все-таки привезли домой огромный канат.  
Нередко Раймо перегибал палку в "воспитании" своих хоккеистов. Во время 
одного из матчей неназванный ветеран отдал пас в ситуации, когда нужно было 
бросить по воротам. Сумманен был так зол на него, что заставил того каждый 
день приходить на тренировку и бросать по 100 шайб до ее начала. Опытный 
хоккеист несколько раз проделал данную процедуру, а потом отказался ее 
повторять. Что, само собой, породило конфликт.  
Даже в сезоне-2011/12, закончившимся для "Авангарда" серебром, финский 
тренер неоднократно чудил. Во-первых, когда омичи были в шаге от победы в 
Кубке Гагарина и вели в серии с московским "Динамо" со счетом 3:1, Сумманен 
переборщил с накачкой и разнес всю раздевалку. Это шокировало основного 
голкипера команды Карри Рамо, который даже рассматривал вариант с 
немедленным разрывом контракта и возвращением домой. Стоит ли говорить, 
что ту серию омичи проиграли? Во-вторых, во время того противостояния 
Сумманен жестко конфликтовал с ассистентом Олега Знарка - Харийсом 
Витолиньшем.  
А в недавнем интервью Игорь Мусатов, пересекавшийся с опальным тренером в 
"Авангарде", рассказал еще несколько историй о странном поведении бывшего 
коуча омского клуба:  
"Чудной ли Сумманен? Не то слово! Однажды в перерыве матча влетел в 
раздевалку, сел на велотренажер, минут пять неистово крутил педали. Молча. 
Пот градом, рубашка мокрая насквозь. Потом вскочил, обвел взглядом команду 
и произнес: "Вот как нужно работать!" Он и хоккеистов пару раз вызывал на 
дуэль. В перерыве вставал посреди раздевалки, скидывал кроссовки, 
расстегивал рубаху и кричал кому-то: "Иди сюда! Будем биться!". Если кто-то 
выходил, Сумманен начинал с ним бороться. Всерьез! Как на это реагировали в 
команде? Посмеивались. Я так и не понял, то ли Сумманен действительно 
неуравновешенный, не способен с эмоциями совладать, то ли все это 
осознанная манера поведения".  

https://sport24.ru/hockey/article-izdevalsya-nad-veteranami-shokiroval-vsekh-
bezumnymi-postupkami-dralsya-s-kollegami-i-igrokami-istorii-i-summanene 

К заголовкам сообщений 

В сборной Китая на квалификацию Олимпиады не оказалось ни одного 
игрока "Куньлуня" (Чемпионат.com, Москва, 8 февраля 2024) 
Сегодня, 8 февраля, в Великобритании стартует квалификация к Олимпийским 
играм - 2026 в группе Н, где выступает сборная Китая. В соперниках - сборные 
Великобритании, Сербии и Румынии. 
Как сообщает официальный сайт Международной федерации хоккея, в сборной 
Китая нет ни одного игрока из клуба "Куньлунь Ред Стар", которому в феврале 
предоставили паузу с 4 по 13 февраля для возможного участия хоккеистов клуба 
в квалификации. 
В составе национальной команды Китая попали игроки из клубов "Пекин", 
"Цицикар", "Тяньцзинь" и "Харбин". Главным тренером сборной является 
канадский специалист с греческими корнями Спирос Анастас. 
Квалификационный турнир закончится 12 февраля 2024 года. В следующий 
раунд пройдут победители групп.  

https://www.championat.com/hockey/news-5427212-v-sbornoj-kitaya-na-
kvalifikaciyu-olimpiady-ne-okazalos-ni-odnogo-igroka-kunlunya.html 
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К заголовкам сообщений 

Билл Герин будет генменеджером сборной США по хоккею на Олимпиаде 
2026 года (ТАСС, Москва, 8 февраля 2024) 
Генерального менеджера клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
"Миннесота" Билла Герина назначили на аналогичную должность в сборной США 
для работы с командой на чемпионате мира 2025 года и Олимпиаде-2026. Об 
этом сообщает пресс-служба Федерации хоккея США.  
В 2021 году Герин уже получал назначение на пост геменеджера национальной 
сборной США для Олимпиады в Пекине, но его сменили, когда выяснилось, что 
из-за ковидных ограничений в Играх-2022 не примут участия хоккеисты НХЛ.  
2 февраля НХЛ, профсоюз игроков и Международная федерация хоккея (IIHF) 
согласовали основные принципы, касающиеся участия хоккеистов лиги в 
Олимпийских играх 2026 и 2030 годов. Сборная России с февраля 2022 года 
отстранена от участия в соревнованиях IIHF, но 31 октября 2023 года 
международная федерация предварительно включила ее в число участников 
группового этапа Олимпийских игр 2026 года. В случае допуска на турнир 
россияне сыграют в группе C с командой США и двумя другими сборными, 
которые будут определены по итогам квалификации.  
Герину 53 года. Он играл на позиции нападающего и дважды становился 
обладателем Кубок Стэнли - с "Нью-Джерси" (1995) и с "Питтсбургом" (2009). В 
составе сборной США Герин выиграл Кубок мира (1996) и стал серебряным 
призером Олимпийских игр 2002 года. Он завершил карьеру хоккеиста в 2010 
году. С 2019 года Герин занимает пост генменеджера "Миннесоты".  
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